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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

En malas condiciones la mitad de escuelas  
El 55 por ciento de los inmuebles escolares en Puebla registra deterioros y para 
atenderlos en mejoramiento y mantenimiento se requieren 7 mil millones de pesos. (El 
Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Precio del marisco, por las nubes  
Con la temporada de la cuaresma se han incrementado de manera considerable los 
precios de los productos del mar, pues de la semana pasada a ésta, el precio del pescado 

sierra subió de los 65 pesos a los 80 pesos, lo que significa un incremento de por lo 

menos el 23 por ciento. (Heraldo) 
   

 

 

Invirtió la SEP mil mdp en 2011 
En comparecencia en el Congreso del estado, el secretario de Educación Pública destacó 
la redignificación de 17 inmuebles en situación de alto riesgo. (Síntesis) 

  

 

 

Asestaron golpe a la francesa Degrémont 
El gobierno del estado ayer tomó posesión de cuatro plantas de tratamiento de aguas 
residuales que operaba la empresa de origen francés Degrémont, por incumplimiento en 

la concesión que había con ella para sanear las aguas del Río Atoyac. (Intolerancia) 
  

 

 

Inhabilitan a "peces gordos" del marinismo 

La persecución administrativa en contra del marinismo rindió los primeros frutos para 
Patricia Leal Islas, pues a principios de enero la contralora despachó inhabilitaciones en 
contra de 26 exfuncionarios de primer y segundo nivel. La lista es encabezada por el 
exsecretario de Finanzas, Gerardo Pérez Salazar; el subsecretario de Obra Pública, Efraín 
Ruiz Meneses; además de Blas Villegas. La lucha continuará en los tribunales, pues los 

exservidores públicos han buscado amparos ante la justicia federal para combatir la 
determinación de la Secretaría de la Contraloría estatal. (Cambio) 

  

 

 

El Soapap retoma cuatro plantas de Degrémont 
Tras incumplir los estándares de calidad en el tratamiento de aguas residuales y generar 
un quebranto financiero al Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y 

Alcantarillado de Puebla (Soapap), este martes, el organismo dio por terminado el 
contrato que sostenía por 12 años con la empresa Degrémont. (Milenio) 

  

 

 

Aumentan los conflictos en sector Salud 
Las secciones 7 y 16 del Sindicato Nacional Independiente de Trabajadores de la 
Secretaría de Salud del Estado (Snitssa) hicieron un llamado al mandatario estatal Rafael 

Moreno Valle Rosas para que cumpla con los acuerdos firmados en noviembre de 2010 y 
febrero de 2011, cuando se comprometió en calidad de gobernador electo a respetar a los 
sindicatos, así como a su autonomía. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reprueban a Puebla por ocultar su gasto de comunicación social 
Mientras hay entidades que desglosan por años, medios, proveedores y detallan los 
anuncios que compran a medios de comunicación con dinero público, Puebla fue de los 11 
estados que negó hacer pública esa información, según lo revela el reporte elaborado por 

las organizaciones Article 19, Fundar y Open Society Foundations. (e-consulta) (sic) 
 

 

 

 

Policías del DF se capacitarán en Puebla, anuncia RMV  
El Gobierno del estado, a través de la Secretaria de Seguridad Pública, y la Procuraduría 

General de Justicia del Distrito Federal, signaron la tarde de este martes un convenio de 
colaboración para que los elementos policiales de la capital del país se capaciten para 
hacer frente al crimen organizado en la Academia de Formación Policial Ignacio Zaragoza, 
esto después del 5 de Mayo. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Buscará Doger diputación federal; evitarán traición  
Enrique Doger Guerrero buscará ganar la diputación federal por el distrito 6 de la capital 
poblana por el PRI, tras los señalamientos de traición en contra de Enrique Peña Nieto, 
como lo hizo en el 2010 en contra de Javier López Zavala. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Van por Marín antes de elecciones  

Priistas advierten la cercanía del procedimiento en aras de detener el ascenso de Enrique 
Peña Nieto rumbo a la presidencia; la contraloría investiga a la SEP, SEDUOP y CEAS. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI alarga designación de candidatos a diputados federales; palomean a 8 
A pesar de que vence el plazo para la elección de candidatos, el PRI apenas palomeó a 8 
de los 15 abanderados a diputados federales que deberá registrar ante el IFE, entre ellos: 
Pablo Fernández del Campo, Jesús Morales y José Luis Márquez. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Exhiben reos a NL 
Tras la muerte de 44 reos, la fuga de 30 y un motín en el penal de Apodaca, Los Zetas 
exhibieron en 72 horas la falta de control de NL en cárceles. (Reforma) 

  
 

 
ONU pide aclarar matanza en penal 

La muerte de 44 presos y la fuga de 30 reclusos del penal de Apodaca, en Nuevo León, 
llegó hasta la ONU. El Alto Comisionado de Naciones Unidas para Derechos Humanos 

demandó a México una investigación exhaustiva y llevar a los responsables, "incluidas las 
autoridades penitenciarias", ante la justicia. (El Universal) 

 
 

 

 
Reos frenan traslado con fuego y motín 
Directivos del Cereso de Apodaca abrieron la puerta a "Los Zetas", señala el gobernador 
de NL; la jornada violenta en el estado incluyó el asesinato de tres reclusos en Topo Chico 

y cinco taxistas en Monterrey. (Milenio)  
  
 

 

Bancos rescatados ganaron $569 mil millones en 11 años 
Una vez saneado el sistema financiero con cargo a los contribuyentes, y entregados 
algunos de los principales bancos a un nuevo grupo de inversionistas después del rescate 

de 1995, las ganancias de las instituciones de crédito crecieron en los pasados 11 años a 

una tasa que multiplica por 20 el avance de la economía en conjunto en el mismo 
periodo, de acuerdo con cifras oficiales. (La Jornada) 

  
 

 

La construcción de penales, muy rezagada 
El jefe del Ejecutivo federal destacó que, ante los acontecimientos de reclusorios en 
Tamaulipas o Nuevo León, una decena de centros penitenciarios serán concluidos este 
año. (El Economista Digital) 

  
 

 

Ahora, asesinan a tres reos en Topo Chico, NL 
Los principales mandos del penal de Apodaca confesaron su participación en la masacre 
de 44 reos y la fuga de 30 más, al tiempo que en Topo Chico --otro reclusorio de ese 
estado-tres internos fueron hallados muertos y en un sitio de taxis de Monterrey un 

comando ejecutó a cinco taxistas. (Crónica) 
  
 

 

Más violencia en Apodaca 
Nuevos disturbios en el penal donde mataron a 44 reos y se fugaron 30; además, 

asesinan a tres presos en Topo Chico y a cinco taxistas. (Excélsior) 
 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Entregan apoyos a sindicalizados del Ayuntamiento 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez entregó este día el primer cheque por 2.4 millones de pesos 

producto de las aportaciones de trabajadores sindicalizados del ayuntamiento con lo cual se inicia el proceso para 
integrarlos al apoyo de la vivienda mediante un convenio de colaboración con el Infonavit. Durante el informe del 
secretario de Administración de la comuna, Íñigo Ocejo Rojo el edil poblano indicó que con la aplicación de este 

beneficio, se da muestras del diálogo y entendimiento que hay con el sindicato presidido por Israel Pacheco 
Velázquez. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90192  
 

 
 

MILENIO  

 Cotizarán en el Infonavit los sindicalizados del municipio 

En el marco del encuentro informativo de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), 
el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció el otorgamiento de la prestación del Infonavit a 

los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla. El edil capitalino refirió que fue a través del diálogo 
con el Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla, Instituciones 
Paramunicipales y Organismos Públicos Descentralizados, ―Lic. Benito Juárez García (SUETHAPIPOPD) y su 
Secretario Israel Pacheco Velázquez como se alcanzó esta meta. (Redacción)   
http://impreso.milenio.com/node/9116830  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

El SOL DE PUEBLA 

 Quiere Pacheco 470 nuevas plazas 

Aunque todavía no tiene el porcentaje de incremento salarial que solicitará, el líder del Sindicato de Trabajadores, 

Israel Pacheco Velázquez, ya adelantó que pedirá 470 nuevas plazas al Ayuntamiento capitalino, en la revisión 
contractual que iniciará el mes entrante. En entrevista explicó que como parte de la preparación para la revisión 
contractual, ya está analizando el gasto del capítulo 1000 del presupuesto municipal, relativo al pago de salarios 
de los empleados municipales, además de que ya tiene programada una asamblea para el próximo miércoles 7 de 
marzo, en la que todos los agremiados habrán de definir la fecha de emplazamiento a huelga y la petición de 
aumento económico. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439481.htm    
 
 

 
 

EL HERALDO 

 Contrataría Comuna 200 elementos de seguridad 
El ayuntamiento de Puebla no tiene la suficiencia financiera para contratar a más de 600 elementos en la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, además de que aún esperan una baja de 436 efectivos que 
les quitarán, por ser elementos comisionados al municipio pero están adscritos al gobierno estatal. Lo anterior se 
dio a conocer luego de la comparecencia del titular de la Ssptm, Amadeo Lara Terrón, ante el Cabildo como parte 
de la glosa correspondiente al primer informe de labores del municipio. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42942:contrataria-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90192
http://impreso.milenio.com/node/9116830
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439481.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42942:contrataria-comuna-200-elementos-de-seguridad&catid=53:portada
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comuna-200-elementos-de-seguridad&catid=53:portada  

 

 
 

SINTESIS 

 Comuna ahorró 79 millones de pesos en gasto corriente  
La comuna ahorró más de 79 millones de pesos en material de oficina, limpieza, tenencias, arrendamientos y 
salarios siendo el ahorro más cuantioso en el pago de asesorías pues la cifra llegó a los 20 millones de pesos, 
informó el secretario de Administración y Tecnologías del Ayuntamiento capitalino, Iñigo Ocejo Rojo. Recordó que 

en el último año de la administración pasada la comuna destino 22 millones de pesos al pago de diversas 

asesorías pero que este año los proyectos que emprendió el ayuntamiento encabezado por Eduardo Rivera Pérez 
sólo empleo 2 millones de pesos en la materia. (Leticia Gutiérrez)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento negará regreso de 436 elementos 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón desafió a su homólogo en el 
estado, Ardelio Vargas Fosado al advertir que no regresará a los 436 elementos de seguridad pública que le 
corresponden al estado. Los cuales tendrán que regresar este día a las filas estatales tras concluir el plazo este 

plazo para la devolución de los elementos. Durante la comparecencia ante los integrantes del Cabildo del 

ayuntamiento de Puebla, Lara Terrón adelantó que a pesar de que este día vence el plazo para que el municipio 
regrese a los 436 elementos pertenecientes al estado, por el momento no lo harán, ya que afectaría la labor del 
municipio. (Alejandro Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90215 
 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento evita ambulantaje en Agua Santa 
Un grupo de 30 comerciantes de Antorcha Campesina intentaron tomar una parte de la 119 Poniente y 11 Sur 
exactamente atrás del centro comercial Chedraui de Agua Santa para instalar puestos ambulantes sin autorización 
del ayuntamiento de Puebla. Ante ello, se dispuso un operativo para el retiro de estos comerciantes quienes al 
final accedieron a dejar los espacios por las buenas sin necesidad de la intervención de la fuerza pública. Ante la 

denuncia de los vecinos de la unidad habitacional Agua Santa, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo 
Montiel Solana dispuso un operativo para impedir la instalación de este grupo de antorchistas. (Alejandro 
Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90214 
 

 

 

 
 

CAMBIO 

 No hay condiciones para devolver policías al estado: Amadeo Lara  

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, condicionó la salida de 436 policías 
estatales comisionados al municipio. Señaló que mientras los elementos de la capital continúen resguardando 

inmuebles que son responsabilidad del Ministerio Público no es viable que regresen a las filas del Ejecutivo. En 
septiembre del año pasado el gobierno del estado retiró gradualmente al municipio el pago de 454 plazas de 
policías estatales comisionados al municipio, y para estas fechas pediría de vuelta a alrededor de otros 400 más.  
Ayer, el funcionario municipal compareció ante los regidores del Ayuntamiento de Puebla. En este sentido, el 
tricolor Octavio Castilla Kuri aseguró que al respecto de un acuerdo con el gobierno del estado, a partir de este 

día saldrían otros 436 policías. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/puebla/220212-le-puebla-no-hay-condiciones-para-devolver-
polic-as-al-estado-amadeo-lara.htm 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42942:contrataria-comuna-200-elementos-de-seguridad&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90215
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90214
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/puebla/220212-le-puebla-no-hay-condiciones-para-devolver-polic-as-al-estado-amadeo-lara.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/puebla/220212-le-puebla-no-hay-condiciones-para-devolver-polic-as-al-estado-amadeo-lara.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Advierte la Comuna que no devolverá al estado a 436 policías; hoy vence el plazo 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) no regresará a los 436 policías que reclama el 
gobierno del estado, a pesar de que este día vence el plazo establecido para su retorno. Este día vence el plazo 
para completar la entrega de mil agentes en total que estaban comisionados a la capital del estado, luego de que 
la Secretaría de Seguridad Pública estatal, a cargo de Ardelio Vargas Fosado, pidiera la devolución de éstos en 

agosto pasado. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierte-la-comuna-que-no-devolvera-al-estado-a-436-
policias-hoy-vence-el-plazo_id_3864.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Crece vinculación de empleos en Puebla en un 300% 
La vinculación de empleos en la ciudad de Puebla tuvo un incremento del 300 por ciento con relación a 2010, así 
lo informó el secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, durante su comparecencia ante el 

cabildo del Ayuntamiento capitalino. El funcionario explicó que a través de una plataforma digital la vinculación de 
empleos pasó de tres mil 348 personas en 2010 a 10 mil 963 al cierre del ejercicio de 2011. Sin embargo, la 

contratación de personal por empresas fue de mil 566, lo que también implica un crecimiento superior a 2010, 
cuando sólo fue de 464. Indicó que aunque las ofertas laborales son promovidas por el Sistema Nacional de 
Empleo no hay garantía de que existan prestaciones de ley o salarios superiores al mínimo. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28096:crece-vinculación-de-empleos-en-

puebla-en-un-300&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Analizan recortes en el Ayuntamiento de Puebla para este año  
Una reducción de 150 personas en la plantilla laboral se produjo durante el primer año de la administración 
municipal de Eduardo Rivera Pérez, entre sustituciones y despidos, pero esta cifra podría elevarse por la política 
de austeridad que implementará el Ayuntamiento para el ejercicio fiscal de 2012. Así lo informó el secretario de 
Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo, quien dijo que como parte de la reestructura se 
realiza un análisis para revisar las funciones de cada uno de los empleados y su desempeño, actividades para las 

que se destinarán más de un millón 800 mil pesos. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28091:analizan-recortes-en-el-
ayuntamiento-de-puebla-para-este-año&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento se resiste a regresar policías al Estado  

Continúan las comparecencias en el Ayuntamiento de Puebla y este martes tocó el turno al secretario municipal 
de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, quien fue cuestionado por los regidores en torno a los 436 policías 
estatales adscritos al municipio y que a partir de este miércoles, la dependencia deberá regresar al estado. Para 
responder a esta pregunta del regidor Octavio Castilla Kuri, el titular de Seguridad Pública señaló que antes de 

cualquier proceso de transferencia, el Municipio devolvió 100 uniformados, principalmente por indisciplinados; 

posteriormente, en septiembre pasado municipalizó a otros 60, expulsó a 400 a la administración estatal y ahora 
no permitirá que estas cuatro centenas de oficiales se vayan al estado, de lo contrario, señaló, algunas zonas se 
quedarían en estado de indefensión.   (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_se_resiste_a_regresar_policias_al_estado 
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierte-la-comuna-que-no-devolvera-al-estado-a-436-policias-hoy-vence-el-plazo_id_3864.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierte-la-comuna-que-no-devolvera-al-estado-a-436-policias-hoy-vence-el-plazo_id_3864.html
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28096:crece-vinculación-de-empleos-en-puebla-en-un-300&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28096:crece-vinculación-de-empleos-en-puebla-en-un-300&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28091:analizan-recortes-en-el-ayuntamiento-de-puebla-para-este-año&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28091:analizan-recortes-en-el-ayuntamiento-de-puebla-para-este-año&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_se_resiste_a_regresar_policias_al_estado
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INTOLERANCIA  

 Hasta el momento el metrobús es ilegal 
El presidente de la Comisión del Transporte del Congreso del Estado, Gerardo Garcilazo reconoció que en estos 
momentos el sistema de transporte llamado Metrobús está fuera de la ley una vez que tal servicio no se 
encuentra autorizado. Gerardo Garcilazo señaló que tendrá que en el segundo período de sesiones de este año 

habrá que reformar la Ley del Transporte para establecer la figura del metrobús, de lo contrario sucedería lo 

mismo que con los Taxis Rosas que operaron pero estaban fuera del marco legal. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90183  
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Piden en La Piedad ayuda del gobierno para evitar violencia 
Ante la violencia que se desató la semana pasada en el tianguis de La Piedad, ubicado al poniente de la capital del 
estado, los comerciantes de este lugar acudieron este martes a Casa Aguayo para exigir al gobierno del estado su 

intevención para terminar con este conflicto. La líder de los comerciantes, Fabiola Ábrego, entregó un documento 
en la oficina del titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, donde externo su 

preocupación por las incursiones violentas de la ex líder de La Piedad Marisela Reyes Rosete, a quien 
responsabilizó de las dos últimas agresiones hacia los tianguistas. (Iván Pérez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-en-la-piedad-ayuda-del-gobierno-para-evitar-
violencia_id_3865.html     
 

 

 
 
MILENIO  

 Resa disminuye malos manejos de residuos por denuncia de la Ssaot 
La titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot), Amy Camacho, 
confirmó que la dependencia promovió una denuncia ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) contra la empresa Resa, que cuenta con la concesión del relleno sanitario de Chiltepeque, por un 

manejo inadecuado de los lixiviados. ―(El problema) podría ser muy grave, pero no puedo dar los datos de 

nuestras inspecciones (…) Hemos dado nuestro dictamen de ciertos cambios que se tienen que hacer para 
mejorar el manejo del relleno sanitario, y le dimos vista a la Profepa porque hay un problema muy severo‖, 
afirmó al término de su comparecencia ante diputados. (Tonatihu Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9116908  
 
 

MILENIO  

 Locatarios de La Piedad piden protección contra exlíder 
Más de 50 comerciantes del tianguis de La Piedad solicitaron la intervención del gobierno del estado para evitar 
que la exdirigente Marisela Reyes Rosete, presuntamente protegida por la autoridad municipal, se apodere de los 
comercios como pretendió hacerlo el pasado jueves al llegar con un grupo de golpeadores, la autoridad estatal se 

comprometió a que habrá rondines por parte de la Policía Estatal para evitar que se solicite algún connato de 

violencia. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9116831  
 
 
 

 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90183
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-en-la-piedad-ayuda-del-gobierno-para-evitar-violencia_id_3865.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-en-la-piedad-ayuda-del-gobierno-para-evitar-violencia_id_3865.html
http://impreso.milenio.com/node/9116908
http://impreso.milenio.com/node/9116831
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PERIODICO DIGITAL 

 Rellenos sanitarios, asignatura pendiente de la SSAOT 
En el último año, Puebla incrementó sustancialmente sus áreas verdes, disminuyó sus índices de contaminación y 

se implementaron acciones para garantizar una mejor calidad de vida de los poblanos, afirmó la secretaria de 
Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), Amy Camacho Wardle, al tiempo de reconocer 
que aún existen rubros, como los rellenos sanitarios, en donde deben de actuar de manera inmediata y evitar un 
problema con el manejo de los residuos sólidos. En el marco de su comparecencia ante una de las comisiones de 

la LVIII Legislatura local, la funcionaria estatal señaló que a través del proyecto Sistema Verde del Río Atoyac, se 
incrementó la dotación de áreas verdes por habitante de 1.8 a 2 metros cuadrados, equivalente a 11 por ciento 
para la zona metropolitana de Puebla. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rellenos_sanitarios_asignatura_pendiente_de_la_ssaot 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoy  se amanece con todas las plantas tratadoras de agua potable, que son 4, tomadas estaban 

concesionadas por el Soapap y no cumplían con la norma minima de calidad de agua por parte de la 

Semarnat  ayer en una acción ministerial el gobierno estatal  a través del Soapap retomo el control de 
estas tratadoras de agua que estaba a cargo de la francesa Degremont. 

 Locatarios del mercado La Piedad piden en Casa Aguayo la intervención del gobierno en sus conflictos 
internos. 

 Bosques de San Sebastian y la Romero Vargas, las colonias más peligrosas de la ciudad de Puebla.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Soapap termina su relación contractual con Papsa en la operación de las plantas de tratamiento, esta 

empresa esta detrás de Degremont, una empresa que no cumplía con los requisitos.  

 Las denuncias que hizo Marcos Castro, representante de Josefina Vázquez Mota ante el Comité, en contra 
de cuatro militantes, no van a proceder dice Arturo Espinoza, representante de Cordero.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Quita Soapap a Degremont el control de las plantas tratadoras por incumplir contrato. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El secretario de Seguridad Pública y Transito municipal Amadeo Lara Terrón de safio a su homologo en el 

estado Ardelio Vargas Fosado al advertir que no regresará a los 436 elementos de seguridad pública que le 
corresponden al estado. 

 El Soapap concluyo la relación contractual con  Tratamiento de Agua de Puebla y retoma la operación de 
las 4 plantas tratadoras de agua residuales. 

 Vecinos de la Unidad Habitacional Agua Santa rechazan la instalación de ambulantes antorchistas, la Segob 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rellenos_sanitarios_asignatura_pendiente_de_la_ssaot
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municipal dispuso un operativo para impedirlo. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 10 mil infracciones mensuales reporta el departamento de Tránsito, son 4 mdp que ingresan a la comuna 
por las multas.  

 Iñigo Ocejo ayer compareció ante los regidores y hablo del 15% de ahorro presupuestal que tiene la 

administración de Eduardo Rivera.  
 El 7 de marzo habrá asamblea para acordar el incremento en el Ayuntamiento, así lo dijo Israel Pacheco.  
 La mayor cantidad de los accidentes se dan en los trayectos y luego le siguen los accidentes de los 

motociclistas, en ese orden se presentan.  
 Doble cobro de agua en las zonas limítrofes en la zona industrial y de comercio, de eso se quejan los 

empresarios de Puebla. No están funcionando los cobros por parte de los ayuntamientos. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Se pretende iniciar toda una limpia en Sistema de Agua Potable en la ciudad. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer el SOAPAP retomo la operación de las 4 plantas tratadoras de aguas residuales ubicadas en 
Puebla, Cuautlancingo y San Andrés Cholula por lo que dio por terminado el contrato que tenia con la 
empresa Tratamiento de Agua  Potable S A de CV, esto por presentar una serie de anomalías en los 

estándares de calidad  así lo informo  el Gobierno del Estado a través de   un comunicado. 
 Tras rendir su primer informe de labores de el Secretario de  Tecnologías de la Administración Municipal 

Iñigo Ocejo destaco que el ayuntamiento  ha logrado un ahorro de un 15% en su presupuesto 
principalmente en las partidas centralizadas a las sub secretarias adelanto que para continuar con la 
política de austeridad podría haber un recorte de personal en la comuna. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera anuncio que en el mes de septiembre su administración otorgara 

los primeros créditos a la vivienda a los trabajadores municipales esto después de que el ayuntamiento 
cumpla con la aportación al Infonavit. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La planta tratadora San Francisco que estaba operada por la empresa privada Degremont fue recuperada 
 Confirma el Tesorero Municipal el desmantelamiento de una red de funcionarios involucrados en actos de 

corrupción, que por años afectaron las finanzas municipales. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Comerciantes de la Piedad se manifiestan frente a Casa Aguayo, exigen se resuelva su situación por la 
presión de la lidereza. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Quita gobierno a Degremont el control de las plantas tratadoras 

La relación entre el Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla 
(SOAPAP) y Tratamiento de Agua de Puebla, S.A. de C.V. (TAPSA) de la empresa Degremont, terminó debido a 
que las cuatro macroplantas de tratamiento de aguas residuales que daban servicio a Puebla, Cuautlancingo y 
San Andrés Cholula, incumplen con la norma oficial de sanidad y ponen en riesgo la salud de los habitantes. 

(Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439474.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA 

 "Yo no meto mi cuchara donde no me toca" 
"Yo si algo tengo es que soy muy celosa de lo que hago y precisamente por eso respeto el trabajo de los demás", 
explica Martha Erika Alonso después de negar cualquier grado de injerencia en las decisiones de su esposo, el 
gobernador Rafael Moreno Valle. "Rafael me llega a comentar en algunas ocasiones, ni siquiera proyectos que 
están haciendo, a lo mejor enojos o cualquier cosa, pero lo platicamos en una circunstancia de pareja, no de 
meter mi cuchara donde no me toca", resalta. (Jorge Rodríguez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439477.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Define PRI candidatos a diputados federales con sorpresas como la inclusión de Doger 

Con cambios de última hora, donde destacó la inclusión del ex edil y actual legislador local con licencia, Enrique 
Doger Guerrero, ayer por la noche quedó conformada -parcialmente-- la lista de los 15 candidatos del PRI a 
diputados federales que habrán de participar en la elección del próximo uno de julio. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439479.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Piden diputados del tricolor al Congreso ampliar su permiso  
Al aplazarse la definición de candidaturas a las diputaciones federales por mayoría relativa por parte del Comité 
Ejecutivo Nacional CEN del PRI, los cuatro diputados locales priistas que pidieron licencia al Congreso del Estado 

solicitaron una ampliación para esperar a conocer la lista definitiva hasta este jueves. De esta manera, los 

diputados José Luis Márquez Martínez, Filiberto Guevara González, Jesús Morales Flores y Eleofermes Palacios 
Reyes, tienen unos días más de licencia del Congreso para ver cuándo se reincorporan a sus actividades 
legislativas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42921:piden-diputados-
del-tricolor-al-congreso-ampliar-su-permiso&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Propone COE privatizar penales  
Los empresarios poblanos están preocupados por la situación que prevalece en los centros penitenciarios, sobre 

todo porque en el norte del país se han presentado hechos violentos al interior de estos espacios de reclusión y se 
han fugado reos de alta peligrosidad, dijo el presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis 
Gerardo Inman Peraldi. Y es que los Centros de Readaptación Social se han convertido en "negocio" para aquellos 

que los administran, privilegiando actos relacionados con la corrupción, por ello propuso que estos lugares se 
privaticen o bien que sean operados por el Ejército Mexicano. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42928:propone-coe-

privatizar-penales&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439474.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439477.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2439479.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42921:piden-diputados-del-tricolor-al-congreso-ampliar-su-permiso&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42921:piden-diputados-del-tricolor-al-congreso-ampliar-su-permiso&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42928:propone-coe-privatizar-penales&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42928:propone-coe-privatizar-penales&catid=54:general&Itemid=26
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SINTESIS 

 Invierten mil mdp en infraestructura educativa: Maldonado Venegas 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas exaltó la inversión en materia de infraestructura 
educativa cercana a los mil millones de pesos, con el objetivo de mejorar la calidad de las instituciones y 
dignificar los espacios para los millones de alumnos. De cara a los diputados del Congreso del Estado como parte 
de la glosa del primer informe de la labores de la SEP, Luis Maldonado precisó que al arribo de este gobierno la 
institución se encontró que más de la mitad de las instalaciones escolares en el estado presentaban deterioro y 
carecían de mantenimiento. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/5844-invierten-mil-mdp-en-infraestructura-

educativa-maldonado-venegas-  
 

SINTESIS 

 RMV pide al Congreso apruebe la venta de inmuebles  
El ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, pidió al Congreso del Estado, se le permita enajenar 11 inmuebles que 
principalmente se localizan en la capital del estado. Este día, ingresaron durante la sesión, las 11 peticiones del 
gobernador al pleno del legislativo para su análisis y probable aprobación. De acuerdo al presidente de la 
comisión de hacienda, Lauro Sánchez López, la solicitud del ejecutivo es para vender aquellos espacios con el 

objetivo de enviar lo captado al sector social. ―No se hacen por escasez sino para recuperar recursos  y poderlos 
reorientar a otras necesidades de orden social‖, abundó. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Puebla requiere una restructuración: Quiroz Acosta  
México ha transitado en unos años de la imposición a la creación de consensos; sin embargo, el reto de hoy en 
día para los estados, incluyendo Puebla, es la restructuración desde el poder público incluyendo un sistema que 

implique la gobernabilidad, indicó el subsecretario de la Secretaría General de Gobierno, Enrique Quiroz Acosta. 
Durante una conferencia magistral que impartió en la Universidad Anáhuac, bajo el titulo ―Rediseño de la 
arquitectura jurídica‖, enfatizó que una de las prioridades  en todo gobierno es la estabilidad política, pues cuando 
se plantea un rediseño se parte desde el entendido de que es para mejorar el funcionamiento de las autoridades 
para que los ciudadanos tengan mayores beneficios. (Esther Sánchez)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Niega Espinosa que aspiraciones de diputados frenen labores en Congreso  

El líder de la bancada del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, negó que las 

aspiraciones políticas del presidente de la junta de gobierno y coordinación política, José Luis Márquez Martínez, 
estén afectando las labores del Congreso. Luego de un encuentro entre los líderes de la bancadas con el 
presidente del legislativo, José Luis Márquez, precisó que siguen trabajando de manera normal sin que la ausencia 
del priista haya puesto en jaque al Congreso. Espinosa Torres exaltó la relación que sostiene su partido con el 
tricolor que, aunque tiene diferentes ideologías, sí pueden dialogar y ponerse de acuerdo en el legislativo. (Esther 
Sánchez)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Critican el vínculo de gobierno con Gordillo 
Luego de asegurar que el gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, y el titular de la (SEP, Luis 

Maldonado Venegas, están reprobados en el rubro educativo, el vocero del Consejo Democrático Magisterial 
Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, afirmó que la peor decisión de las autoridades locales, fue respaldar la 

Alianza por la Calidad de la educación (ACE), que impulsa Elba Esther Gordillo Morales. (Samuel Vera)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90200 
 
INTOLERANCIA  

 Sanciones menores para marinistas de la SEP 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/5844-invierten-mil-mdp-en-infraestructura-educativa-maldonado-venegas-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/5844-invierten-mil-mdp-en-infraestructura-educativa-maldonado-venegas-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90200
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En su comparecencia ante los diputados locales, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis 
Maldonado Venegas, aseguró que sí existe investigaciones en contra de funcionarios de la dependencia, que 
tuvieron cargos directivos en el sexenio pasado, sin embargo, no quiso profundizar en el tema, porque argumentó 
que es el Contraloría estatal, la encargada de realizar las investigaciones. En un encuentro plano y sin 
cuestionamientos fuertes de la mayoría de los legisladores, Maldonado Venegas, afirmó que las sanciones 

aplicadas hasta el momento, son menores, aunque reconoció que hay varios procesos en curso, que informará la 
contraloría en su oportunidad. (Samuel Vera)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90195 
 
 
INTOLERANCIA  

 Islas y Enoé fuera del PRI 

El ex presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, y precandidato al senado de la república Juan 
Carlos Lastiri Quirós, informó que en los estatutos del tricololor no existe la figura de licencia, por lo tanto en el 
momento en que un militante acepte la candidatura por otro partido político con el cual no haya alianza quedarán 
automáticamente excluidos del padrón de militantes. En entrevista el ex dirigente dijo que en los casos de Enoé 
González Cabrera, y Víctor Hugo Islas Hernández quienes anunciaron que iban a solicitar licencia para participar 
por Nueva Alianza, precisó que al no existir tal figura, no es necesario iniciar un procedimiento para que sean 

excluidos,  ya que automáticamente estarán fuera del partido en el momento en que acepten la candidatura. 
(Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90184  
 

 
 

CAMBIO 

 Llega al Congreso iniciativa para vender 11 inmuebles  
El gobierno del estado envió al Congreso local el primer paquete de iniciativas para la enajenación de 11 
inmuebles con el objetivo de ―reducir el costo de los arrendamientos y optimizar espacios físicos de la 
administración estatal‖. De los once inmuebles, ocho están ubicados en el Centro Histórico de la capital, el resto 
se encuentran en los municipios de Tochimilco, San Mateo Capulitlán y Huaquechula. Las iniciativas de decreto 

ingresaron durante la Sesión Ordinaria que se llevó a cabo ayer y fueron enviadas a la Comisión de Hacienda para 
su análisis y aprobación. En una visita realizada por CAMBIO a los inmuebles ubicados en el municipio de Puebla, 
se detectó que la mayoría de ellos son edificios antiguos que se encuentran prácticamente en ruinas, mientras 
que uno de ellos albergaba a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, durante la administración 
marinista. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-vl-politica-llega-al-congreso-iniciativa-para-
vender-11-inmuebles.htm 
 

 

CAMBIO 

 Doger solicita licencia como diputado local  
El priista Enrique Doger Guerrero solicitó dos días de licencia a su cargo como legislador local a fin de participar 
en el proceso interno del PRI para la selección de candidatos a diputados federales. Además, el presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez, y tres diputados más del tricolor solicitaron 
prórroga a su licencia, debido a que la contienda termina hasta este día. La semana pasada José Luis Márquez y 

sus correligionarios Filiberto Guevara, Eleofermes Palacios, Jesús Morales Flores y Edgar Salomón Escorza, 
solicitaron licencia al cargo, a fin de cumplir con uno de los requisitos marcados en la convocatoria del PRI para 
participar en la contienda por un lugar en San Lázaro. La licencia concluía este domingo 20 de febrero, sin 

embargo, debido a que la ratificación de registros y selección de candidatos se atrasó, los legisladores debieron 
aplazarla dos días más, es decir, deberían regresar al Congreso el próximo 23 de febrero. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-vl-politica-doger-solicita-licencia-como-diputado-
local.htm 
 

 

 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90195
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90184
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-vl-politica-llega-al-congreso-iniciativa-para-vender-11-inmuebles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-vl-politica-llega-al-congreso-iniciativa-para-vender-11-inmuebles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-vl-politica-doger-solicita-licencia-como-diputado-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-vl-politica-doger-solicita-licencia-como-diputado-local.htm
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 Patricia Leal ofrece las primeras cabezas marinistas  
La persecución administrativa de la contralora Patricia Leal Islas rindió sus primeros frutos en enero pasado, luego 
de que despachó inhabilitaciones a 26 exfuncionarios de primer y segundo nivel del marinismo. Entre estos 
destaca el secretario de Finanzas, Gerardo Pérez Salazar y dos excolaboradores de Javier García Ramírez, además 
de Blas Villegas. La lucha desesperada continúa, pues los 26 exservidores públicos han buscado amparos en 

contra de la determinación de la Secretaría de la Contraloría estatal. Las sanciones de inhabilitación van de uno a 
12 años, así como sanciones económicas de hasta 41 millones de pesos. Este es el primer golpe ―letal‖ de la 
dependencia, que ya actuó contra los ―peces gordos‖ del marinismo, luego de que recordara que a mediados del 
2011, había iniciado 101 procesos de investigación y sólo había podido proceder contra 25 marinistas que 
ocuparon puestos de tercero y cuarto nivel. (Héctor Hugo Cruz)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-hh-politica-patricia-leal-ofrece-las-primeras-
cabezas-marinistas.htm 
 

 

CAMBIO 

 Corderistas contraatacan Reconoce el fracaso para cobrar impuestos  
Arturo Botello Vargas, tesorero municipal, reconoció el fracaso de la administración de Eduardo Rivera Pérez para 
cobrar el impuesto predial en la zona limítrofe, pues dijo que este año las arcas municipales por este concepto 
dejarán de recibir al menos 19 millones de pesos. Del mismo modo evidenció la falacia de las presunciones de la 
Tesorería municipal, pues a pesar de que ha señalado que el año pasado se eficientó la recaudación fiscal, ayer 

admitió que no hubo aumento en el cobro de impuestos. En la comparecencia que rindió ante el Cabildo poblano, 
el funcionario fue interrogado por el regidor del PRI Octavio Castilla, sobre el monto total de los recursos que se 
dejarán de percibir este año por la duplicidad de tablas catastrales en la zona limítrofe entre la capital y San 

Andrés Cholula, ya que no hubo promoción y estrategias de recaudación en esta zona. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/puebla/220212-le-puebla-reconoce-el-fracaso-para-cobrar-
impuestos.htm 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Carece Puebla de infraestructura para atender a los egresados de secundaria: SEP 
Puebla carece de la infraestructura propia en el nivel de educación media superior para hacer frente a la reforma 

constitucional que otorgó el carácter de obligatorio al bachillerato, reconoció Luis Maldonado Venegas, titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), durante su comparecencia ante el Congreso del estado. Incluso el 
funcionario refirió ante los diputados locales que el gobierno estatal necesita construir al menos unos 300 

bachilleratos en la entidad para atender, de manera normal, a los egresados de la escuela secundaria. (Arturo 
Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/carece-puebla-de-infraestructura-para-atender-a-los-

egresados-de-secundaria-sep_id_3856.html     
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ignora SSAOT el incumplimiento de un convenio de Cruz Azul 
La secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), Amy Camacho Wardlen, admitió 
ayer que no tiene conocimiento de la situación que prevalece con el convenio signado por la cementera Cruz Azul 
para instalarse en el estado, pero aseguró que iniciará la revisión del caso para garantizar que la compañía 
cumpla con todos los compromisos que asumió con el gobierno estatal y los habitantes de Palmar de Bravo. La 
titular de la SSAOT compareció ante el Congreso del estado como parte de la glosa del primer informe de labores 

del gobierno estatal. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ignora-ssaot-el-incumplimiento-de-un-convenio-de-cruz-
azul-_id_3828.html  
 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Testigo asegura que el edil de Acatzingo ordenó el asesinato del tablajero 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-hh-politica-patricia-leal-ofrece-las-primeras-cabezas-marinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/politica/220212-hh-politica-patricia-leal-ofrece-las-primeras-cabezas-marinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/puebla/220212-le-puebla-reconoce-el-fracaso-para-cobrar-impuestos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/febrero/puebla/220212-le-puebla-reconoce-el-fracaso-para-cobrar-impuestos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/carece-puebla-de-infraestructura-para-atender-a-los-egresados-de-secundaria-sep_id_3856.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/carece-puebla-de-infraestructura-para-atender-a-los-egresados-de-secundaria-sep_id_3856.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ignora-ssaot-el-incumplimiento-de-un-convenio-de-cruz-azul-_id_3828.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ignora-ssaot-el-incumplimiento-de-un-convenio-de-cruz-azul-_id_3828.html
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Un testigo asegura que el alcalde de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jean, ordenó el pasado 7 de febrero la 
agresión que culminó con el asesinato del tablajero César Natanael Maceda Torres a manos de José Rosendo Luis 
de Lima, el policía municipal que fungía como guarura del edil. En una entrevista, Adán Torres Hernández, tío del 
interfecto, afirmó que el día del homicidio el munícipe estaba ingiriendo bebidas alcohólicas en el zócalo de la 
cabecera municipal, acompañado por el síndico José Eulalio Espiridión Cebada García y sus guardaespaldas. 

(Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/testigo-asegura-que-el-edil-de-acatzingo-ordeno-el-
asesinato-del-tablajero_id_3861.html     

 

 
 

MILENIO  

 Encabeza la entidad control de confianza 
Puebla junto con Aguascalientes, Coahuila, Colima y Guanajuato destacan como las entidades de mayor avance 
en la aplicación de evaluaciones de confianza a elementos policiales con más del 50 por ciento de elementos 
examinados, según el monitoreo a los Centros de Confianza Estatales que realiza la fundación Ciudadanos por una 
Causa en Común. De las 16 entidades que abarca el programa en todo el país, Querétaro, Jalisco, Yucatán y 

Nayarit son lo de mayor retraso en esta materia, dijo la presidenta del organismo, María Elena Morera de Galindo 
al inaugurar el foro Sumemos Causas Ciudadanos+Policías que se llevó a cabo en la Universidad Iberoamericana 
Puebla. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9116930  
 

 

MILENIO  

 Eligen a candidatos para 8 de 15 distritos 

La Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI dictaminó como procedentes los registros de Juan Taylor 
Morales, René Lechuga Fosado, Pablo Fernández del Campo, José Luis Márquez Martínez, Josefina García 
Hernández, Víctor Emanuel Díaz Palacios, Carlos Sánchez Romero y Jesús Morales Flores, quienes buscarán 
ocupar una diputación federal. Al cierre de esta edición, se dio a conocer que al menos 8 de los 15 distritos en los 
que el PRI postulará candidatos fueron avalados. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9116947  
 

 

MILENIO  

 “Veo bien la candidatura de Josefina” 

Ex funcionarios marinistas del Sistema DIF Estatal, incluido el ex director del organismo, Arturo Hernández Davy, 
se suman a la lista de ex servidores públicos que son investigados por la Contraloría estatal por presuntas 
irregularidades cometidas durante su gestión. Una de las inconsistencias más importantes está relacionada con la 
distribución de alimentos en los 217 municipios, porque ―el sello de donde recibían el producto no correspondía 
con el padrón que había‖, reveló la Presidenta del Patronato del Sistema DIF, Martha Erika Alonso, en una 

entrevista concedida a esta casa editorial. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9116890   
 
 
MILENIO  

 Invitan a jornada de información de trámites y salud en San Pedro 
La Secretaría General de Gobierno y el ayuntamiento de San Pedro Cholula, realizarán este 22 de febrero, de 10 a 
17 horas, en la Plaza de la Concordia, la Primera Jornada Ciudadana Regional, con el objetivo de orientar e 

informar a la ciudadanía cholulteca sobre los procesos a seguir en la realización de algún trámite legal en los 

sectores de educación, salud, desarrollo social, finanzas, infraestructura, transportes, desarrollo rural, seguridad y 
justicia. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9116832  
 
 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/testigo-asegura-que-el-edil-de-acatzingo-ordeno-el-asesinato-del-tablajero_id_3861.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/testigo-asegura-que-el-edil-de-acatzingo-ordeno-el-asesinato-del-tablajero_id_3861.html
http://impreso.milenio.com/node/9116930
http://impreso.milenio.com/node/9116947
http://impreso.milenio.com/node/9116890
http://impreso.milenio.com/node/9116832
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E-CONSULTA 

 Las cárceles son para quienes no pueden pagar por justicia: rector Ibero 
El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, David Fernández Dávalos, arremetió contra el sistema 

penitenciario al revelar que las cárceles están hechas para los pobres, los desempleados, los indígenas y para 
quienes no pueden pagar la justicia. Agregó que los denominados Centros de Readaptación Social (Ceresos) son 
lo peor que tiene el país ya que hacen funciones contrarias para las que fueron creados. ―Son todo lo contrario, 
generan mayor criminalidad, violencia, mayor organización criminal, no generan ni readaptación social, ni 

reinserción, ni rehabilitación personal, ni apoyo a las personas que  están ahí‖, explicó Fernández Dávalos.  
(Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28092:las-cárceles-son-para-quienes-no-

pueden-pagar-por-justicia-rector-ibero&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Acusan clonación de firmas en Izúcar para apoyar a Vega Rayet  
Priístas del distrito 14 de Izúcar de Matamoros denunciaron la clonación de firmas para apoyar las aspiraciones 
del ex líder estatal del PRI, Juan Manuel Vega Rayet, quien se registró en el proceso interno del partido para ser 
candidato a diputado federal en esta cabecera municipal. Sobre este particular, José Luis Ibarra Castillo -líder 

municipal de la CNC en Izúcar de Matamoros-, explicó que él y algunos priístas acudieron hace días a una reunión 
del PRI, donde firmaron un pase de lista. Sin embargo la rúbrica de los militantes fue utilizada para firmar un 

desplegado en contra del diputado local con licencia, Filiberto Guevara González, quien se perfila para ser el 
candidato que compita por dicha demarcación. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28090:acusan-clonación-de-firmas-en-
izúcar-para-apoyar-a-vega-rayet&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizarán Jornada Ciudadana Regional en San Pedro Cholula 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y la presidenta municipal de San Pedro Cholula, 
Dolores Parra Jiménez, encabezarán este miércoles 22 de febrero, en la Plaza de la Concordia, la Primera Jornada 

Ciudadana Regional. En este evento, la meta principal es reunir y atender a más de 2 mil personas que habitan en 
esta ciudad milenaria para orientarles y proporcionarles información sobre los procesos a seguir en la realización 

de algún trámite legal en los sectores de educación, salud, desarrollo social, finanzas, infraestructura, 
transportes, desarrollo rural, seguridad y justicia.   (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/realizaran_jornada_ciudadana_regional_en_san_pedro_cholula 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno recupera control de plantas de tratamiento 
El Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP) reveló 
este martes que notificó a Tratamiento de Agua de Puebla, S.A. de C.V. (TAPSA) la terminación de la relación 
contractual por virtud de la cual esta empresa operaba cuatro plantas de tratamiento de aguas residuales 
ubicadas en los municipios de Puebla, Cuautlancingo y San Andrés Cholula. Aquí el resto del comunicado que 
especifica la acción: El 25 de enero de 1999, el SOAPAP y TAPSA celebraron un contrato por virtud del cual esta 

última se obligó a construir, financiar, poner en marcha y operar cuatro plantas de tratamiento de aguas 

residuales por un término de 20 años para dar servicio a los municipios de la zona conurbada de la Ciudad de 
Puebla. (Germán Campos)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_quita_a_degremont_control_de_plantas_de_tratamiento 
 
 

 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28092:las-cárceles-son-para-quienes-no-pueden-pagar-por-justicia-rector-ibero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28092:las-cárceles-son-para-quienes-no-pueden-pagar-por-justicia-rector-ibero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28090:acusan-clonación-de-firmas-en-izúcar-para-apoyar-a-vega-rayet&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28090:acusan-clonación-de-firmas-en-izúcar-para-apoyar-a-vega-rayet&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizaran_jornada_ciudadana_regional_en_san_pedro_cholula
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_quita_a_degremont_control_de_plantas_de_tratamiento
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IMAGEN POBLANA  

 “Multa cero” pinta para un fracaso más de Parra 
La ―multa cero‖ en San Pedro Cholula pinta par ser un fracaso más de la administración de la edila Dolores Parra 
Jiménez, ya que muchos habitantes del municipio ignoran en qué consiste esa acción. Es más, algunos agentes de 
Validad aseguraron que sus superiores no les han informado sobre la ―multa cero‖, por lo que ellos seguirán 
sancionando a los conductores que infrinjan el reglamento de Tránsito. Durante un recorrido de Imagen Poblana 
por el municipio, algunos conductores señalaron que saben sobre la medida a través de los medios, pero hay 
muchas dudas al respecto debido a que hay quien dice que les detendrán su licencia o una placa de circulación. 

(Francisco Ortega)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cmulta-cero%E2%80%9D-pinta-para-un-fracaso-mas-de-
parra  
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Oficializa Islas Hernández su servilismo político  
Víctor Hugo Islas Hernández y Enoé González Cabrera confirmaron este día que aceptaron ser los candidatos a 
senadores de la República de Nueva Alianza, indicando que no dejarán las filas del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), debido que serán candidatos ciudadanos. En conferencia de medios, ambos mostraron un 
documento que le enviarán al presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Pedro Joaquín Codwell, en 
el que le dan a conocer todos los motivos de haber aceptado la invitación del Panal. El diputado negó que esté 

encabezando la fórmula al senado por su cercanía con la líder nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo; sin 

embargo, aceptó que tiene una excelente relación con ella. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=41841  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Priístas que compiten por el Panal pierden derechos partidistas: Lastiri  

El candidato del PRI al Senado, Juan Carlos Lastiri Quirós, desestimó las declaraciones de su correligionario Víctor 
Hugo Islas Hernández, quien advirtió que en su búsqueda por el Senado bajo la bandera del PANAL no dudará en 
utilizar las irregularidades en las cuentas de públicas del ex dirigente y de la ex alcaldesa, Blanca Alcalá Ruiz. En 
entrevista, Lastiri Quirós reviró las declaraciones señalando que la petición de licencia enviada por Islas 
Hernández al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) es un recurso que no está contemplado por los estatutos y, al 

contender por otra fuerza política, estaría perdiendo automáticamente sus derechos partidistas. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22568:priístas-que-compiten-por-

el-panal-pierden-derechos-partidistas-lastiri&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ONLINE 

 Diputados priístas piden ampliar sus licencias; siguen en busca de curul federal  
Los legisladores locales del PRI, José Luis Márquez Martínez, Jesús Morales Flores, Eleofermes Palacios y Filiberto 
Guevara González, solicitaron ampliar dos días el periodo de las licencias que habían solicitado para buscar una 
candidatura a diputados federales. Lo anterior fue dado a conocer por el propio Márquez Martínez, quien además 
de ser el coordinador de la bancada tricolor, preside la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 

Estado. La petición de ampliar las licencias se da ante la falta de resolución de los órganos internos del PRI para 
avalar los registros de casi 90 militantes que aspiran a una candidatura por 15 de los 16 distritos electorales de 

Puebla. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22567:diputados-priístas-piden-
ampliar-sus-licencias-siguen-en-busca-de-curul-federal&Itemid=127  
 
 

 
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cmulta-cero%E2%80%9D-pinta-para-un-fracaso-mas-de-parra
http://www.imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cmulta-cero%E2%80%9D-pinta-para-un-fracaso-mas-de-parra
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41841
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=41841
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22568:priístas-que-compiten-por-el-panal-pierden-derechos-partidistas-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22568:priístas-que-compiten-por-el-panal-pierden-derechos-partidistas-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22567:diputados-priístas-piden-ampliar-sus-licencias-siguen-en-busca-de-curul-federal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22567:diputados-priístas-piden-ampliar-sus-licencias-siguen-en-busca-de-curul-federal&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 PRI acusa subejercicio de 690 mdp en el ayuntamiento de Puebla; tesorero lo niega  
Pesé al incremento en la pobreza en Puebla Capital, 690 millones de pesos no fueron ejercidos durante el 2011, 
denunció el regidor priísta Octavio Castilla Kuri, durante la comparecencia del Tesorero Municipal, Arturo Botello 
Vargas, como parte de la glosa del primer informe del edil Eduardo Rivera Pérez. Ante los cuestionamientos sobre 
la falta de utilización de los 690 millones del presupuesto municipal, el tesorero aseguró que se tratan de recursos 
comprometidos que se encuentran ―en arrastre‖. (Ana Jennifer de la Fuente) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22569:pri-acusa-subejercicio-de-

690-mdp-en-el-ayuntamiento-de-puebla-tesorero-lo-niega&Itemid=125  

 

  
 
RETO DIARIO 

 Capacitará Puebla a policías de otros estados: RMV 

Policías de diferentes estados del país serán capacitados en Puebla, reveló el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, al firmar, acompañado de Manuel Mondragón y Kalab, secretario de Seguridad Pública (SSP), 
y de Jesús Rodríguez Almeyda, procurador General de Justicia del gobierno del Distrito Federal (PGJDF); un 
convenio en materia de capacitación con el Consejo Estatal de Seguridad (CES) y la Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (CSNSP). El proyecto para preparar a policías tiene una inversión de 268 millones 
de pesos, resaltó el mandatario en las instalaciones de la Academia de Formación y Desarrollo Policial ―General 

Ignacio Zaragoza‖, mismo que se construye con recursos de la Iniciativa Mérida, en Chachapa. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capacitara-Puebla-a-policias-de-otros-

estados:-RMV&id=26160  
 
RETO DIARIO 

 La Ibero Puebla fue sede de la conferencia ''Sumemos Causas, Ciudadanos más Policías''  
―Este día se llevó a cabo en Universidad Iberoamericana Puebla la primera de siete conferencias denominadas 
―Sumemos Causas, Ciudadanos más Policías‖, organizada por Causa en Común A.C. El objetivo es lograr que más 
ciudadanos conozcan a las diferentes corporaciones policiacas, sepan cómo se están evaluando y los beneficios 
que ello traerá a la población en general. El evento de inauguración contó con la presencia del Dr. Rafael Moreno 

Valle, gobernador del Estado de Puebla; el Mtro. David Fernández Dávalos, rector de la Ibero Puebla; y de la Dra. 
María Elena Morera, presidenta de Causa en Común A.C.; como ponentes participaron David Wattley, coordinador 
de la Sección de Asuntos Antinarcóticos de la Embajada de los Estados Unidos.  (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ibero-Puebla-fue-sede-de-la-
conferencia-''Sumemos-Causas,-Ciudadanos-mas-Policias''&id=26169 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL    

 Compañías de EU ven "positivo plan petrolero" 
El acuerdo entre México y Estados Unidos para cooperar en el desarrollo de la exploración de yacimientos de 
petróleo y gas transfronterizos en el Golfo de México ―es un paso positivo‖, afirmó ayer el Instituto Americano del 
Petróleo (API), asociación que representa a las compañías petroleras estadounidenses en todos los aspectos de la 
industria. ―El acuerdo demuestra el valor de abrir nuevas áreas al desarrollo en forma responsable y segura de 
áreas marítimas‖, apuntó en una declaración escrita el instituto con sede en Washington. (Elena Michel)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38869.html  
 
 
 
 
 

 
EL UNIVERSAL    

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22569:pri-acusa-subejercicio-de-690-mdp-en-el-ayuntamiento-de-puebla-tesorero-lo-niega&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22569:pri-acusa-subejercicio-de-690-mdp-en-el-ayuntamiento-de-puebla-tesorero-lo-niega&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capacitara-Puebla-a-policias-de-otros-estados:-RMV&id=26160
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capacitara-Puebla-a-policias-de-otros-estados:-RMV&id=26160
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ibero-Puebla-fue-sede-de-la-conferencia-''Sumemos-Causas,-Ciudadanos-mas-Policias''&id=26169
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Ibero-Puebla-fue-sede-de-la-conferencia-''Sumemos-Causas,-Ciudadanos-mas-Policias''&id=26169
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38869.html
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 Acudirán aspirantes a reunión con banqueros 
Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial de la izquierda, tuvo ayer su primera reunión con 
quienes integrarían su gabinete, en caso de ganar la elección presidencial, y con quienes acordó impulsar foros 
ciudadanos y con expertos para reforzar la propuesta de gobierno. El equipo de campaña confirmó que este 
jueves el tabasqueño se reunirá con consejeros nacionales de Banamex, como lo harán sus contrincantes Enrique 

Peña Nieto (PRI) y Josefina Vázquez Mota (PAN). (Francisco Nieto)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38870.html  
 
EL UNIVERSAL    

 Minimizan resultados de la ASF 
Rafael Morgan Ríos, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), minimizó el resultado de las auditorías a 
la Cuenta Pública 2010 que realizó la Auditoría Superior de la Federación (ASF), y negó que haya un conflicto de 
interés por el caso Bicentenario. ―La Auditoría Superior de la Federación hace años que no encuentra actos de 
corrupción graves, por eso la mayoría de las auditorías son de desempeño‖, aseguró. (Lilia Saúl)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38871.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El esperado adiós a Degrémont 
De entre las muchas acciones que el gobierno morenovallista ha realizado en lo que va del sexenio, sin duda la 

más relevante fue la ejecutada la noche de ayer, mediante la cual el gobierno toma el control de las cuatro 
plantas de tratamiento de agua que durante dos décadas operaba con absoluta ineficiencia la empresa francesa 
Degrémont. 
En este caso en concreto no se puede más que reconocer la decisión del gobernador Moreno Valle, quien ya 
cuenta con un proyecto de rehabilitación de estas plantas de tratamiento para mejorar la calidad de vida de 
miles de poblanos. 
Históricamente, el río Atoyac ha sido uno de los principales problemas de la capital del estado, el cual genera 

una serie de conflictos para los habitantes de las colonias que recorre este afluente. 
Quienes rebasan los 40 años de edad, seguramente recuerdan al gobernador Manuel Bartlett en el inicio de los 
años 90, anunciando con bombo y platillo la millonaria concesión de las plantas de tratamiento en favor de la 

empresa Degrémont. 
Con este contrato, la administración bartlista aseguraba limpiar los hediondos ríos Atoyac y Alseseca, además 
de rescatar el lago de Valsequillo. 
Lamentablemente la empresa gala sólo vendió espejitos, incumpliendo técnicamente con los parámetros de 

calidad de agua a la que se comprometió entregar, mismos que se estipularon en el respectivo contrato de 
concesión. 
Contrario al sentido común, en los dos sexenios posteriores al de Manuel Bartlett, el gobierno estatal no sólo 
omitió los procedimientos de rescisión por incumplimiento de contrato a Degrémont, sino que los ratificó como 
si la empresa francesa estuviera cumpliendo a cabalidad los compromisos pactados. 
En Intolerancia Diario hemos dado seguimiento al caso Degrémont y su complicidad con las autoridades 

estatales de sexenios anteriores. 
Me permito retomar dos columnas que ejemplifican el trabajo periodístico de este medio. 
*** 

Contracara 20 de enero de 2011 
5 mil millones, tirados al caño 
A lo largo de dos sexenios, la empresa Degrémont ha lucrado con las plantas de tratamiento de agua, sin que 
los poblanos hayamos visto un avance sustancial respecto al saneamiento de los ríos Atoyac y Alseseca. 

La empresa francesa —favorecida con la concesión— ha cobrado más de 5 mil millones de pesos por la 
prestación de un servicio totalmente deficiente. 
Así como usted lo lee. 
Degrémont ha cobrado cantidades multimillonarias, sin que hasta la fecha haya logrado alcanzar los 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38870.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38871.html
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parámetros exigidos por las autoridades ecológicas. 
Pero lo más grave, es que estén cobrando sin que exista un mecanismo para medir la cantidad de agua 
“tratada”. 
Tal y como lo revela el reportaje publicado hoy por Intolerancia Diario, no existe un medidor en la salida de las 
plantas que permita tener con certeza el flujo de agua, lo que implica que se está pagando con simples 

aproximaciones. 
Degrémont factura el agua tratada a ojo de buen cubero, lo que implica una seria irregularidad de su parte. 
Es evidente que el SOAPAP se ha convertido en la tapadera de esta empresa. 
Además, el contrato a 20 años, mediante el que la empresa gala obtuvo la concesión, establece que las plantas 
de tratamiento no pueden procesar más agua de la estipulada; sin embargo, Degremont ha rebasado ese flujo 

con el único fin de cobrar más dinero, sin que las plantas alcancen los parámetros mínimos requeridos por la 
Semarnat, Conagua y Profepa. 

En pocas palabras, pasan más agua para cobrar más dinero, sin importar la calidad de la descarga. 
¿Quién está detrás de esta flagrante estafa? 
Para tener una idea, debemos hacer un poco de historia. 
¿Quién era el titular de la Sedurbecop cuando se otorgaron esas concesiones? 
¿Quién es ahora el director del SOAPAP? 
Efectivamente, ni más ni menos que Eduardo Macip Zúñiga. 
Sin duda, el reportaje de Jorge Castillo es un valioso documento que detalla y revela la forma en la que 

Degrémont ha operado las plantas de tratamiento, con el resultado que todos los poblanos conocemos. 
No son gratuitos los problemas que esta empresa ha tenido en otras ciudades de nuestro país, como Culiacán y 
Ciudad Juárez. 
Si el próximo gobierno estatal quiere dar resultados en materia ecológica y así cumplir con la promesa de 

sanear los ríos de esta capital y la presa de Valsequillo, ya conocen —a través de este reportaje— dónde está el 
centro del problema. 

Cualquier proyecto ecológico estará condenado a fracasar, mientras las plantas de tratamiento continúen 
operando bajo las condiciones que ha impuesto Degrémont. 
Hasta ahora nada ni nadie ha movido un dedo para poner orden al respecto.  
Sin duda, esta investigación nos revela que los más de 5 mil millones de pesos pagados a los franceses fueron 
tirados literalmente al caño. 
¡5 mil millones de pesos! 
*** 

Contracara 1 de abril de 2011 
Más allá del golpe mediático 
Más allá de los golpes mediáticos, como la recuperación de los predios de Valle Fantástico y de los diferentes 
inmuebles propiedad del gobierno estatal, como el de El Heraldo de Puebla, Rafael Moreno Valle está a punto 

de cumplir con una de las promesas durante su toma de posesión: el rescate del lago de Valsequillo. 
De lograr la cancelación de la concesión a la empresa Degrémont, dará el primer paso para sanear los 
principales afluentes de ese vaso de agua. 

Sin embargo, el objetivo no será fácil porque la empresa cuenta con las complicidades de Eduardo Macip, 
exdirector del SOAPAP, pero sin duda el nuevo gobierno tendrá que tomar cartas en el asunto para emprender 
el saneamiento de los ríos Atoyac y Alseseca. 
De otro forma no se podrá concretar una de las promesas más sonadas y pondría en riesgo la credibilidad del 
nuevo gobierno. De lograrse, Moreno Valle se convertiría en un “gobernador ecológico” al rescatar el lago de 
Valsequillo. 

En tanto, según consta en documentos oficiales, todo fue con el contubernio con exfuncionarios del SOAPAP, 
que pagó un contrato millonario con la empresa constructora Perecar para que instalara los tubos que irían 
desde la tratadora para mandar el agua. 
El pasado 25 de enero se cumplieron doce años de que la empresa Degrémont se hiciera cargo de las cuatro 
plantas de tratamiento de la Angelópolis. El balance hasta el momento ha sido desastroso para la ecología y 

fraudulento para las finanzas públicas. 
Sin embargo, quien ha ganado solamente en este periodo de tiempo es la misma compañía que cobró más de 5 

mil millones de pesos por un servicio “a todas luces” ineficiente. 
Para el gobierno estatal, Degrémont representa una deuda de 2 mil millones de pesos que tiene el SOAPAP por 
construir las instalaciones de la firma. 
La investigación a la empresa está por concluir y todo indica que perderá la concesión, porque existen los 
elementos suficientes para demostrar que la empresa francesa incumplió con el saneamiento de los ríos Atoyac 
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y Alseseca. 
*** 
Estas dos citas son parte de todo un rastreo periodístico realizado por nuestro diario, a través del cual hemos 
dado cuenta a nuestros lectores del desfalco al erario en el que han incurrido los anteriores gobiernos estatales 
y la empresa en cuestión. 

Y aunque trascendió que la toma de las plantas de tratamiento podría derivarse de un acuerdo privado entre la 
administración morenovallista y Degrémont, la firme decisión de recuperar el manejo de las tratadoras refleja 
la intención de sanear los ríos y rescatar Valsequillo. 
Esta vez no tengo más que reconocer la acción gubernamental de Rafael Moreno Valle, quien ayer abrió la 
puerta al saneamiento de las arterias hidráulicas que dan vida a nuestra ciudad capital. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=997 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Los motivos del Lobo 
La postulación de Enrique Doger Guerrero como candidato del PRI a diputado federal por el distrito 6 con 
cabecera en Puebla, es sin duda una muestra clara de que el gobernador Rafael Moreno Valle sigue en guerra 
con el Partido Acción Nacional y que no está dispuesto a permitir que el alcalde Eduardo Rivera Pérez se pueda 
endosar la victoria en los cuatro distritos de la capital. 
El astuto exrector de la UAP es una pieza clave dentro del tablero morenovallista. Doger, al término de la 
campaña del 2010, en donde jugó una situación bastante ambigua como coordinador de Promoción al Voto de 

la fallida campaña de Javier López Zavala, de inmediato enmendó la plana y se volvió a aliar con quien fuera su 
antiguo amigo. De tal manera que muchos miembros de su equipo encontraron acomodo dentro del gabinete 

morenovallista, siendo el más claro ejemplo Enrique Chávez Estudillo, el famoso ―Quio‖, parte del equipo de la 
coordinación de giras del gobernador Moreno Valle. 
Previo a que Enrique Doger Guerrero aceptara la candidatura a diputado federal por el distrito 6 con cabecera 
en Puebla, el postulado era su alfil Jorge Ruiz Romero, quien se bajó para dejarle su lugar a su jefe, a petición 
del gobernador y como muestra de los acuerdos que en lo oscurito —el número uno en Puebla— sostiene con 

Enrique Peña Nieto. 
La postulación de Doger por el PRI es un mensaje claro del gobernador hacia el Yunque y hacia el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, de que sólo los candidatos del gobernador serán los que ganen la 
contienda, ya sea por las siglas del PRI, del PAN o del Panal. 
Ahora el reto de Doger es demostrar que realmente es el fenómeno político que dice ser, y lograr lo que nadie 
en elecciones federales ha logrado: pulverizar y diferenciar la votación, lo cual se ve francamente difícil. 

Ya hasta parece cantaleta, pero sólo una vez se ha logrado en la historia de las elecciones en Puebla capital y 
ocurrió en un proceso electoral local en el 2001, cuando Javier López Zavala se impuso al panismo y logró la 

victoria en el distrito 3 de Puebla. 
Doger tiene buena imagen en la capital y su zona conurbada, además de que contará con todo el apoyo del 
gobernador Moreno Valle, aunque en su contra tendrá la marca PAN, al Yunque y muchos priistas que están 
ansiosos de cobrarle viejas cuentas al exedil. 
Doger adelantó la sucesión rumbo al 2013, después de todo su sueño es convertirse en presidente municipal de 

cuatro años y ocho meses. La apuesta del exrector es de alto riesgo, pero bien vale la pena. 
Maldonado dicta cátedra 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, ayer dictó cátedra durante su comparecencia ante 
la LVIII Legislatura local. En términos taurinos —los cuales maneja mejor mi compañero de columna y director 
Enrique Núñez— salió en hombros. 
Los diputados integrantes de la LVIII Legislatura le brindaron un aplauso al término de su comparecencia, el 
cual fue más que merecido, ya que no hubo una sola pregunta que no tuviera su respectiva respuesta bien 

documentada. 
Maldonado, ayer en el Congreso, dio una muestra de lo que en realidad deben de ser las comparecencias: actos 

reales de rendición de cuentas, no pasarelas de lucimiento para los funcionarios en turno. 
Por fin cayó Degrémont 
Fue el pasado 26 de enero de este año cuando en este mismo espacio se anunció que el gobierno de Puebla 
rescindiría el contrato a la empresa Degrémont, la cual operaba las plantas de tratamiento de la ciudad de 

Puebla. 
Ayer las fuerzas de Seguridad del estado recuperaron el manejo de este sistema, el cual operó durante 12 
años, sin dar el menor resultado para el saneamiento del río Atoyac. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=997
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Así fue como se lo platique: “Es cuestión de días para que el gobierno del estado rescinda el contrato con la 
empresa francesa Degrémont, la cual opera las plantas de tratamiento de la ciudad de Puebla. 
”Durante tres sexenios Degrémont hizo del tratamiento de las aguas residuales de la ciudad un negocio 
redondo, en el cual también participaron funcionarios y, por qué no decirlo, hasta exgobernadores. 
”Fue exactamente anteayer cuando el Consejo Consultivo del SOAPAP sesionó y llegó al acuerdo de rescindirle 

el contrato a la empresa francesa y tomar el control de las plantas de tratamiento de la ciudad. La idea, más 
adelante, será privatizar este sistema, al menos en lo que tiene que ver con el manejo de las plantas de 
tratamiento y de la cobranza, aunque la tarea no es nada fácil, ya que se debe de tomar en cuenta que el 
SOAPAP es una paraestatal que arrastra pasivos por alrededor de 3 mil millones de pesos”, hasta aquí la cita. 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=996 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Banda de lenones y extorsionadores con Imelda Calvillo 

No ha cobrado una sola quincena como encargada de la Fiscalía Especializada para la Atención en Delitos 
Electorales (FEPADE) y la titular, Imelda Calvillo, está en el completo descrédito. Por un lado, hay quienes 
descalifican a la funcionario por no tener ninguna experiencia en cuanto a delitos electorales se refiere, y por 
otro lado no se olvida la investigación a la que fue objeto cuando era delegada en Puebla de la Procuraduría 
General de la República (PGR) y puso en libertad al principal lugarteniente de Manuel Antele, alias ―El Puebla‖, 
líder del grupo de ―Los Zetas‖, actualmente procesado en una prisión de Tamaulipas por delincuencia 
organizada. 

Ahora, por si fuera poco, se unió el sequito de abogados que tenía en Puebla, encabezado por Abraham Rosas, 
quien dejó una cadena de abusos y extorsiones en negocios de la prostitución y la trata de personas, que 

embarró y mantiene en entredicho a importantes personajes de la Policía Ministerial del Estado (PME), de la 
Ministerial Federal, de la Secretaría de Salud y del ayuntamiento de Puebla, nombres que serán revelados una 
vez que prosperen las denuncias en su contra. Las y los afectados por casos de extorsión y chantaje, quienes 
enviaron datos de esta queja, sólo esperan que le den cursos a sus denuncias para que los nombres de los 
implicados salgan a relucir. 

Este grupo de abogados es investigado en Puebla por extorsionar a los propietarios de giros ―negros‖, de casas 
de masajes, de ―antros‖ y diversos tipos de negocios ilícitos como los negocios de apuestas y otros más. Ahora 
parece que se dedicarán a ―negociar‖ con delitos electorales, que —de entrada le anticipo— podrían ser 
escandalosos negocios con muchos ceros de por medio y donde —no sólo lo dice un servidor— el crimen 
organizado está al pendiente. 
Atraco oficial municipal y en despoblado 

Ocurrió a las 7:30 horas del martes 21 de febrero en la esquina que forman la 11 Sur y la 12 Poniente. Una 
patrulla de la Dirección de Tránsito Municipal, la número 529, con todo y altoparlante ordenó que se detuviera 

un microbús de la ruta 32, unidad 23. Cuando el chofer se bajó para saber qué pasaba, uno de los agentes le 
quitó la placa trasera a la unidad del servicio colectivo. Cuando le preguntó cuál era la falta recibió como 
respuesta ―no tenemos por qué decirte nada‖. Luego le hicieron ver que ―ya conocía los trámites‖ y se 
retiraron. 
El conductor de la unidad y el dueño de la misma acudieron a la Asamblea Permanente del Transporte de 

Rutas, donde expusieron su queja y luego acudieron con un representante al Sector 5 de Tránsito Municipal 
donde les dijeron que no había ni patrulla ni placa y que mejor acudiera al Departamento de Asuntos Internos a 
presentar su inconformidad. 
El caso es que el robo de la placa funcionó a la perfección y le voy a comentar que un microbús sin la placa 
trasera será objeto de múltiples infracciones, y para evitar esto el conductor va a tener que pagar ―sobornos‖ 
para que lo dejen circular. 
La segunda de los Infiernos en la PGJ 

Un amable lector pone en duda la veracidad de una carta enviada a esta columna, sobre todo porque asegura 
fue pagada. Aquí le tengo una segunda carta, usted juzgue. 

“Es muy cierto que Pérez Dorantes era un „ratota de dos patas‟ y Lidia Antonio solo tiene lo que se merece, ella 
era igual o peor que estos „jefes‟, a poco no recuerda como a los ministeriales los hacía cuidar su casa y pobre 
de ellos si se quedaban dormidos y a poco se les olvidó que a las compañeras ministeriales las tenía de „gatas‟ 
cocinándoles en su casa y siendo nanas de sus hijas, que hasta las clases particulares de natación y gimnasia 

tenían que llevarlas y sobre todo porque a las „mocosas‟ no les podía dar el sol, porque „la mami‟ se enojaba de 
que llegaran asoleadas, eso es nepotismo, recuerde que cada quien cosecha lo que siembra. 
”Y regresando con los del „Distrito Federal‟, muchos estamos de acuerdo de los puestos que ocupan, porque 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=996
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ellos no tienen compromisos con nadie, pero por otro lado les falta carácter, ya que el poder se los esta 
comiendo, están dormidos en sus laureles, tanto que hasta sus secretarias mandan a todos, tanto a 
comandantes como al de la limpieza. 
”Hay secretarias que ya se creen más que directoras, y estas con una sonrisa que les hagan los tienen 
comiendo de su mano, sino que le pregunten a los de la Dirección Metropolitana, que desde que su jefe le dio 

poder (desde la administración pasada), manda a diestra y siniestra, tanto que los ministerial la obedecen más 
que al inspector y ni se diga de su jefe de escoltas (que es un pelón, chaparro), quien a todos trata con la 
punta del pie; te hace un favor y ya te lo está cobrando con dinero. Déspota como él solo, apasionado de su 
trabajo, no se le olvida cuando lo mandaron a distrito y casi se da de baja, porque se accidentó de tan inepto 
que es. 

”Pero eso sí pregúntele que grado de estudios tiene, solo está esperando que sus „papis‟ le compren dos 
certificados: el de secundaria y el de prepa, y como aquí a todo mundo ponen a estudiar. A ver cómo le hace 

para la licenciatura. Pobrecito ignorante. Haa! Pero no es tonto, a uno de los jefes bien que se lo duerme con 
los vales de gasolina, ya que sus carros siempre están con un cuarto.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=995 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Por fin cayeron “peces gordos” del marinismo 

El cerco sobre el marinismo se extiende silenciosamente pero de forma efectiva para alcanzar en un tiempo 
no muy lejano al jefe de la pandilla, oficialmente prófugo —según sus voceros mediáticos— aunque 
ninguna orden judicial lo persigue… de momento. Las órdenes de aprehensión contra Alfredo Arango y Javier 

García Ramírez desataron la paranoia entre los compinches del ―góber precioso‖ en los primeros días de enero 
y provocaron una multitud de amparos “buscadores” para encontrar otros mandamientos judiciales que 
durmieran el sueño de los justos. Amigos, familiares y hasta periodistas adictos se sabe que recurrieron a la 
justicia federal porque no fuera a ser la de malas.  
En los mismos días, la contralora Patricia Leal por fin se quitó la pereza y emitió las primeras 
resoluciones de inhabilitación contra funcionarios del sexenio anterior. De entre ellas destaca la de 
Gerardo Pérez Salazar, secretario de Finanzas y Administración; la de Blas Villegas, titular de Ceaspue, y 

dos subsecretarios de Obra Pública, Efraín Ruiz y Victoria Huerta. En total suman 26 marinistas que deberán 
pagar multas millonarias y no podrán trabajar en la administración pública por periodos que van de uno a doce 
años.  

La contralora Patricia Leal, inédita en el ejercicio de sus funciones hasta este enero, por fin se puso a 
desquitar el sueldo y logró emitir las sanciones que tanto se esperaban. La sorpresa es que la justicia 
administrativa logró alcanzar a Gerardo Pérez Salazar. La inhabilitación de un año suena más a coscorrón 

que a una verdadera sanción, tomando en cuenta que fue el responsable del teje y maneje del erario. Si 
Arango, García Ramírez y compañía se despacharon con la cuchara grande, fue en parte responsabilidad de 
Pérez Salazar. Aún así no deja de ser irónico que su sanción sea producto de la omisión al incumplir una 
orden de la CAIP para entregar el convenio de servicios financieros con la caja de ahorros Coofia de 
Valente Medina, responsable de defraudar a miles de poblanos. Por lo menos no se fue limpio. 
La sanción más alta emitida por la contralora le tocó a Blas Villegas Lara, después de un procedimiento 
administrativo que arrancó todavía en el marinismo tras pelearse con García Ramírez. Seguramente se 

transaron mutuamente, pero la cercanía del titular de Obras Públicas con el ―góber precioso‖ provocó que 
desde entonces afilaran la guillotina. El extitular del Ceaspue entregó facturas de dudosa procedencia y 
se le aplicó la inhabilitación más amplia del paquete, castigándolo con 12 años y un millón de multa. Entre 

las patas se llevó a otros nueve funcionarios del organismo que fungieron como sus cómplices. 
Como debía ser, la carpeta de irregularidades y robos en Obras Públicas requirió una gran investigación, ya que 
además de órdenes de aprehensión por enriquecimiento ilícito contra Javier García Ramírez y sus 
subsecretarios Efraín Ruiz y Victoria Huerta, también provocó sanciones administrativas. A Ruiz Meneses se le 

aplicó, nada más, una multa de 41 millones de pesos por haber autorizado y aprobado volúmenes de obra 
que no correspondía a lo ejecutado en diversos contratos, y no podrá trabajar en la administración por un 
plazo de ocho años. A Victoria Huerta le echaron una década de sanción, pese a que a la mitad del sexenio 
marinista fue congelada en la dependencia luego de que García Ramírez la acusara de avorazada con las 
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comisiones. 
El resto de nombres es menos espectacular. Un poco llama la atención Fernando Camargo, que en su breve 
paso por la SCT, concedió permisos del transporte público a sus familiares y por ello recibió tres años de 
inhabilitación. El resto son personajes menores del área de Salud. 
Habrá quienes señalen que los castigos de la Contraloría son mínimos, si tomamos en cuenta el monto de las 

irregularidades y de las fortunas que amasaron a lo largo del sexenio, especialmente en los casos de Pérez 
Salazar y los exfuncionarios de Obra Pública. De acuerdos con las fechas de las resoluciones, la mayoría fueron 
dictadas en los primeros días de enero y se trata de los procedimientos que el gobernador Moreno Valle iba 
a anunciar en su Primer Informe de Labores, pero debido a que todos se ampararon prefirieron mantenerlo en 
secrecía. Pero hoy se sabe la verdad. La mano de la justicia cada vez se acerca más a Mario Marín. ¿Lo 

alcanzará antes de julio? 
**** Un misterio menos en la vida. Uno se pregunta cómo es que con su experiencia al haber trabajado como 

tesorero en dos administraciones, Arturo Botello tuvo tantos problemas para solventar las cuentas públicas de 
Gabriel Hinojosa y de Luis Paredes. Ahora se entiende: el administrador del Yunque es un simple pasante que 
pese a su avanzada edad jamás pudo obtener el título de contador público. Vergonzoso. En cualquiera otro país 
habría tenido que renunciar tras su confesión a pregunta del regidor Castilla Kuri.  
Pobre Lalo Rivera. El pasante Botello le dará muchos problemas ahora que deba solventar sus cuentas ante el 
OFS. Ya se ve venir.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-220212.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Y si en lugar de perjudicar a Blanca la benefician? 

Hace unos días Blanca Alcalá alzó una bandera alusiva al color de su nombre pidiendo paz y civilidad a sus 
atacantes. La respuesta a ese llamado fue a todas luces contradictoria, porque sus agresores lo que no 
quieren es eso precisamente: paz; lo que ellos desean, es guerra, hostilidad, choque, madrazos. 

Hete ahí a Víctor Hugo Islas y Enoé González Cabrera cantando el sainete. 
La incógnita en esta elección federal es si la estrategia de cocer a Blanca a golpes surtirá el efecto 
deseado por sus atacantes o si a la larga resultará contraproducente. Ella y el gobernador Rafael Moreno Valle 
son dos ejemplos dignos de tomarse en cuenta, a propósito. A ella, la tundió recio y sabroso Antonio Sánchez 
Díaz de Rivera, estando de puntero Toño, y lo que ocasionó fue catapultarla a la alcaldía de Puebla. El tiro le 
salió al panista por la culata. 
Y oh cómo no recordarlo (dirían los gringos), a Moreno Valle, Jorge Estefan Chidiac lo atizó duro y 

tendido con el mítico y multimillonario Hoyo Financiero –brillante idea de Javier Sánchez Galicia- y en 
lugar de bajarlo de la contienda le dio tal empujón que sirvió para que el que se fuera al hoyo fuera 
Javier López Zavala. ¿Recuerdan? 
Los expertos en guerra sucia electoral saben perfectamente que la estrategia es una navaja de doble filo. 

Incluso todavía se cuenta que ni la frase del Peligro para México endilgada a Andrés Manuel López Obrador en 
el 2006 fue tan letal como se presume ni Luis Carlos Ugalde tan angelical e impío como se supone. 
Sea lo que sea, si el elector deduce, descubre o procesa que el agredido es la víctima y que le están 

echando encima al aparato o que lo quieren engañar, está demostrado que el objetivo se invierte y en 
lugar de provocarle un perjuicio se le concede un beneficio. Ya pasó, ya ocurrió Blanca y Moreno Valle son 
ejemplos, insisto. En las ligas internacionales con Barack Obama en temas raciales y de migrantes y 
Ángela Merkel en lo concerniente a su rechazo a la eutanasia y al aborto. Pero bueno, lo de allá está allá, y lo 
de aquí, aquí, y no faltará quien piense que son cosas muy distintas.  
El riesgo está latente. No todo lo que se supone es. Lo malo del asunto o bueno, según se vea, es que si el 

elector decide castigar al atacante, agresor o al ojete, Blanca puede convertirse en una de esas olas 
gigantescas que arrastre –insisto para bien o para mal- al resto de los candidatos a diputados. El efecto 
Enrique Peña Nieto, digamos que, sería un asunto totalmente adicional no analizado ni mezclado en este 
escenario localista. Lo aquí expuesto, no deja de ser un simple y llano punto de vista.  

http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/entranas/ent-220212-y-si-en-lugar-de-perjudicar-a-blanca-la-
benefician.htm 

 
 
 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-220212.php
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/entranas/ent-220212-y-si-en-lugar-de-perjudicar-a-blanca-la-benefician.htm
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/entranas/ent-220212-y-si-en-lugar-de-perjudicar-a-blanca-la-benefician.htm
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Aplazan asambleas priistas en cuatro distritos 
Hoy miércoles se llevarán a cabo las asambleas del Partido Revolucionario Institucional para 
designar candidatos a diputados federales en 11 distritos. Los cuatro restantes, que son Izúcar de 
Matamoros, Ajalpan, el sexto de Puebla capital y Ciudad Serdán, celebrarán dichas asambleas en 

fecha aún no determinada. 
La razón de esto son los conflictos internos que han surgido entre los aspirantes y los grupos que los apoyan. 
Incluso, en el caso de Izúcar, el domingo pasado, durante la Convención Estatal para elegir candidatos al 
Senado, dos aspirantes, Filiberto Guevara y Cutberto Cantorán, estuvieron a punto de liarse a golpes. Fueron 
separados por amigos de uno y otro aspirante. 

Otro caso complicado es el de Ajalpan, pues ha surgido una fuerte discrepancia entre los 13 aspirantes que 
afirman que se pretende imponer a Rosalío Zanatta, aunque según otros es el aspirante que más ha trabajado. 

En Ciudad Serdán hay inscritos ocho aspirantes. Quien encabezaba las preferencias era Ana Isabel Allende 
Cano, pero han salido otros gallos y le disputan la candidatura en tal forma, que tuvo que aplazarse la 
asamblea. 
En el distrito VI de esta capital, que tiene inscritos a 13 aguerridos priistas dispuestos a sacrificarse por el 
pueblo, tal parece que ninguno de ellos va a llegar, ya que ayer empezó a mencionarse con bastante fuerza el 
exrector de la BUAP y actual diputado local, Enrique Doger Guerrero. 
En Teziutlán, donde también había un lío entre dos de los más fuertes precandidatos, Laura Ivonne Zapata 

Martínez y Víctor Manuel Díaz Palacios, ya se resolvió. El candidato será Díaz Palacios. 
Este día se llevarán a cabo las asambleas distritales en Huauchinango, Zacatlán, Teziutlán, Zacapoaxtla, San 
Martín Texmelucan, Tepeaca, noveno de Puebla, San Pedro Cholula, el XII de Puebla, Atlixco y Tehuacán. 
 Tremendo lío en el PRD 

El Partido Acción Nacional, con gritos y sombrerazos, ya tiene designados a sus 16 candidatos a 
diputados y a sus dos candidatos a senadores; el PRI tiene designados a sus candidatos a 

senadores, pero hay problemas en cuatro distritos para integrar totalmente su planilla de 
candidatos a diputados; pero en el PRD, la cosa está más complicada, pues en su reunión nacional 
efectuada el pasado fin de semana en la ciudad de México, no llegaron a acuerdos y el proceso tuvo 
que aplazarse. 
Lo anterior es una muestra de la debacle de los partidos políticos en nuestro país. 
El ciudadano común percibe que los políticos no luchan por ideales o por realmente servir al pueblo, sino que 
ven en ellos sólo intereses personales o de grupo. 

Se dice, incluso, que estas elecciones las ganará el PRI ya que tiene a priistas metidos como candidatos, en 
todos los partidos. 
Y eso se debe a la falta de trabajo político de las dirigencias partidistas, despreocupadas por crear estructura y 
una fuerte organización entre sus bases. Se dedican sólo a hacer grilla y como consecuencia carecen de 

cuadros capaces para figurar como candidatos propios y tienen que meter de última hora, a los descontentos 
del PRI, porque superan a su propia gente, en todo lo relativo al trabajo político, pues tienen oficio. 
Después de las elecciones de este año, todos los partidos tendrán que ―ponerse las pilas‖, pues si siguen como 

hasta ahora van a desaparecer. Los ciudadanos no confían en ellos, y lo peor es que sus dirigentes ya 
encontraron su modus vivendi, en el no hacer nada, pues con eso de las alianzas, logran el 2 por ciento de la 
votación que les garantiza el registro y pueden seguir gozando del subsidio que los gobiernos federal y locales 
les otorgan, que parece ser que es lo único que les interesa. 
 Las críticas al nuevo dirigente del PRI 
En estos tiempos de descomposición política, social y económica que vivimos, prevalecen sobre 

todo en ciertos medios, como el político, los chismes y los rumores. 
Estos constituyen una poderosa arma para la guerra sucia, como estamos viendo con las críticas que se han 
hecho circular contra el nuevo dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez. 
Quien acaba de asumir la presidencia del partido tricolor en la entidad y es imposible que pueda juzgarse su 
actuación, que apenas está empezando. 

Deja una CNOP mucho mejor de como la encontró. El sector popular del PRI tuvo una caída constante desde 
que Carlos Salinas de Gortari, entonces presidente de la República, pretendió acabar a esa organización que 

era la más dinámica y alegre del Revolucionario Institucional, y por poco y lo logra. 
Desde esa época hasta ahora, muchos dirigentes tuvo la CNOP en Puebla y ninguno logró lo que Fernando 
Morales, que esa organización priista, volviera a la vida, pues había quedado ya en estado agónico. 
Pronto la tendrá en sus manos Víctor Giorgana, otro político joven y entusiasta, que deberá continuar con el 
trabajo realizado por el ahora dirigente priista en el estado. 
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La ―guerra sucia‖ entre políticos de todos los partidos ya es cosa normal, es parte de la descomposición política 
que sufre el país, pero sólo basta razonar un poco para que los chismes y rumores que se lanzan como armas 
mortíferas a través de los medios de difusión, pierdan su efecto, como en este caso: ¿puede decirse que 
alguien que acaba de asumir un cargo y que fue exitoso en el que dejó, ya fracasó?  
De última hora ayer recibimos información de que en el diario El Heraldo de Puebla se inició un ajuste de 

personas, fueron dados de baja 10 trabajadores entre ellos tres fotógrafos, un reportero y siete 
administrativos. Al director Moisés Sánchez Limón lo sustituye Mario Aguilar, los trabajadores temen más 
ajustes en fecha próxima.  
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/pulso/pul-220212-aplazan-asamblea-priista-en-cuatro-
dsitritos.htm  

 

 
 

(En Punto) 
 
Como imagen para Ripley, por el recuerdo de los enfrentamientos que han tenido anteriormente, fue el 
momento terso que se dio entre el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el líder de los trabajadores del 
Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, al reconocer éste último que el actual gobierno municipal ha sido el 

único en cumplirle a los trabajadores de la comuna la promesa de otorgar Infonavit a los sindicalizados. 
Dicha conquista laboral, a decir del edil y remarcado por Pacheco Velázquez, beneficiará, por lo pronto, a mil 
900 trabajadores, casi el 70 por ciento de la nómina, y en el futuro, a las generaciones de empleados que algún 
día engrosarán las filas del sindicato, del que el líder vitalicio es amo y señor. 
Y aunque el momento fue casi una luna de miel entre ambos personajes, el idilio se esfumará ante la inminente 

revisión contractual del próximo mes, reforzada con el anuncio del dirigente de que solicitará 470 nuevas 

plazas, lo que indudablemente será el retorno a las hostilidades entre el ayuntamiento y el sindicato. 
*********************** 
Contrario a lo que se piensa, de que el ramo más peligroso para un trabajador sería el de la construcción o el 
traslado de valores, la realidad es que, de acuerdo a la estadística de accidentes laborales de la Secotrade, 
encabezada por Pablo Rodríguez Regordosa, el ámbito más inseguro es el de los supermercados, tiendas 
departamentales y de autoservicios. 
Dicho recuento señala que los vendedores y demostradores de las tiendas, durante el traslado de mercancía, 

sufren en abundancia heridas en extremidades, esguinces o torceduras de columna o tobillo, que aunque no 
son de gravedad, sí lesionan la integridad física de los empleados, muchas veces carentes del equipamiento 
necesario, quienes en su mayoría recurren a la incapacidad laboral, lo que genera altos costos para las 
empresas. 
La responsabilidad pues, es de ambas partes; de los trabajadores, que deben conocer las medidas preventivas 

para disminuir los riesgos en su jornada profesional, y de los patrones, entregando el equipo necesario para 
salvaguardar la integridad física de sus empleados, 

Simplemente una tarea nada compleja, pero sí vital para la salud laboral. 
************** 
De plácemes, estarán los padres de familia ante el anuncio del secretario de Educación Luis Maldonado 
Venegas, de que en este año no gastarán dinero alguno en la compra de uniformes para sus hijos que 
participarán en el desfile del 5 de mayo, a pesar que será una fecha especial, por conmemorarse el 150 
Aniversario de la Batalla de Puebla. 

Lo que no aclaró el funcionario, después de mencionar que se van a reducir los contingentes de alumnos, es 
cuántos de estos intervendrán, de qué escuelas, y la ropa que usarán en esa fecha tan simbólica para los 
poblanos. 
Lo que sí dijo, es que permanecerán los carros alegóricos y se dará un lugar privilegiado a las bandas de 
música y de guerra de los planteles educativos. 
Con ello, se espera, pues, un desfile conmemorativo inolvidable, para los que tengamos la fortuna, y el tiempo 

libre para disfrutarlo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 
 
 
 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 

http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/pulso/pul-220212-aplazan-asamblea-priista-en-cuatro-dsitritos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/pulso/pul-220212-aplazan-asamblea-priista-en-cuatro-dsitritos.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Pocas veces en la vida de Puebla habíamos vivido un ambiente político tan revuelto; en varios distritos ya no se 
sabe quién es quién y para donde está la portería; Hay quien afirma que vivimos en la feria de las traiciones; 
ante el Comité Nacional del PRI se llevó protesta de habitantes de los distritos de Ajalpan y de Izúcar de 
Matamoros para acusar al ex candidato a gobernador Javier López Zavala de traición; mostraron fotos de su 

cercanía con Kamel Nacif y su familia durante su campaña al gobierno en la cual perdió. 
Al mismo tiempo acusan a los primos Filiberto Guevara y Juan Manuel Vega de estar en la misma sintonía para 
salir, uno de los dos con la candidatura; pese a las serias acusaciones que se lanzaron, como Filiberto que 
afirma que Vega Rayet es perseguido por la PGR por millones de pesos que se llevó cuando fue secretario de 
SEDESOL y Vega lo tilda de traidor al PRI y de ser panista y trabajar para la maestra Elba Esther. Si el CEN del 

PRI toma una decisión salomónica ninguno va a llegar. 
A lo anterior se agrega que los dos solamente son conocidos en Izúcar pero son 31 municipios donde nada 

saben de ellos; Vega es acusado de mangonear al edil de la cabecera y toda la estructura del PRI no los quiere, 
a pesar de que el fin de semana Fili trató de sorprender a dirigentes de que le firmaran y sellaran su apoyo 
porque aún no cumplía los requisitos de la convocatoria. 
De esto Enrique Nacer por el PANAL no da crédito, que rebanadota de pastel se va a llevar, sin hacer campaña 
parece que se lame ya los dedos porque el distrito que siempre ha sido calificado como el más priista del 
estado de Puebla, lo tiene en la bolsa. 
En Ajalpan también hace aire y Cirilo Salas, por el mismo partido magisterial de la maestra Elba Esther Gordillo 

tiene todo a su favor. 
Esta actitud no se pudiera aceptar hace tiempo cuando en el tricolor había disciplina; vemos en el PRD que el 
presidente de Brasil Lula de Silva vino y dejó claro que si ese partido quería ganar la presidencia, la izquierda 
debería estar unida, eso lo había llevado a él al poder; en el PAN vemos como los tres aspirantes se dieron con 

todo y ahora guardan unidad, y a los del tricolor no los frena nada para tirarse con todo. 
De la refriega en la cual salió la fórmula Blanca Alcalá-Juan Carlos Lastiri, lo único que se ha escuchado en los 

corrillos priistas es que el expresidente del tricolor Lastiri Quirós, definitivamente dejó de sentir el yugo de ser 
empleado del "de arriba" que lo colocó en la directiva y lo hacía sentir algo así como "gato de angora" lo cual 
ya quedó en el pasado, ya es chino libre. 
Cuando el líder en el estado era Alberto Jiménez Morales, quien se hubiera pensado que Enoé González Cabrera 
o Víctor Hugo Islas o tantos más que han cambiado de chaqueta se hubieran atrevido, pero como decíamos al 
inicio, ya no se sabe quién chuta, para dónde y quién se va a cambiar hoy a tal o cual partido. 
Y por si en el PRI no fuera suficiente, sus aliados van de mal en peor; vuelven a sacar como estrategia "la pena 

de muerte" para cualquier ser humano que cometa determinados delitos, como secuestro, y en contraste se 
rasgan las vestiduras para que no se maltrate y se quite la vida a los toros de lidia en las corridas o fiesta de 
luces; es decir, para los integrantes de este partido vale más un toro que una persona. 
Esperemos que rectifiquen porque todo esto pone en riesgo a Enrique Peña Nieto rumbo a la Presidencia de la 

República y la fuerza del Revolucionario en la próxima legislatura; solitos están en el camino de la derrota. 
En otro orden de ideas, en el SETEP no cambian nada y ni escucharon ni vieron a la militancia que no está de 
acuerdo con presentar a un candidato único; en el SETEPID Uver Romero Ronquillo, actual dirigente movió todo 

para que quede su delfín el profe Fidencio, mientras no dan un paso atrás ni para tomar vuelo Alberto González 
y la maestra Dulce, a ver qué pasa este día de elecciones. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Compromiso por Puebla, la marca II 

Si usted pensaba que el tema de la marca Compromiso por Puebla se quedaría en el anecdotario, como un 
membrete registrado por el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, con el fin de cuidarlo 
en los tiempos de transición, espere a leer los párrafos siguientes.  
Resulta que un nuevo ente, hasta ahora no identificado, pretende proteger, bajo una categoría publicitaria, los 

derechos de esa marca, la que sirvió a la coalición, entonces opositora, como membrete electoral y que 
recientemente busca reciclar una asociación política que tramitará su registro ante el Instituto Electoral del 
Estado el martes próximo.  

El pasado 9 de febrero, un sujeto desconocido (para decirlo en argot policiaco), se apersonó en Vía Atlixcáyotl 
número 5208, colonia Unidad Territorial Atlixcáyotl, perteneciente al municipio de San Andrés Cholula, donde 
se encuentra la Oficina Regional Centro del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).  
A las tres de la tarde con dieciséis minutos y un segundo de ese jueves, frente a la ventanilla, entregó 
debidamente llenada su "Solicitud de registro o publicación de signos distintivos". Los recuadros de "Registro 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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de Marca" y "Mixta" fueron marcados con una cruz.  
Y en efecto, como seguramente lo sospecha, en el espacio disponible para el "signo distintivo solicitado" fue 
colocada una imagen, ahora sí, idéntica a la utilizada en la campaña de 2010 que colocó a Rafael Moreno Valle 
como gobernador, a 103 presidentes municipales y 21 diputados. El famoso rehilete multicolor, que ya le he 
descrito en columnas pasadas.  

Debajo de ese símbolo se acompaña la denominación "Compromiso por Puebla".  
El trámite inicial fue debidamente completado, incluyendo el pago de $2,303.33, y entonces se asignó el 
número de expediente 1248036, sin embargo, por tratarse de una oficina regional, el proceso de captura es 
más tardado que si se hubiera hecho directamente en la capital del país y por tanto, hasta el día de hoy, no es 
factible, bajo el protocolo de consulta, identificar al que pretende ser el titular de la marca.  

Lo interesante del tema es que esta nueva solicitud fue bajo la clase 35 que tiene que ver con publicidad y 
marketing.  

Para que se dé una idea del alcance de esta categorización en tiempos electorales le comparo que un tal 
Enrique Peña Nieto es el titular de la marca "Compromiso por México", registrada, justamente en la clase 35.  
Dos hipótesis le puedo sugerir sobre la autoría intelectual para el registro de la marca "Compromiso por 
Puebla", como se conoció en la campaña de 2010.  
Una, supondría una actuación alevosa de José Germán Jiménez García, presidente del Comité Ejecutivo Estatal 
de la asociación política Compromiso por Puebla, para adueñarse de los derechos de la marca; si replicó el 
diseño sin el más mínimo pudor durante su asamblea constitutiva del 4 de febrero pasado, ¿porqué no habría 

de intentar hacerse de un diseño que el Partido Acción Nacional (PAN) omitió registrar a pesar de haberlo 
pagado?  
Más aún, si el ex encargado de la Secretaría de Desarrollo Social podría solicitar asesoría a sus ex jefes para la 
debida tramitación ante el IMPI cuyos trámites están más que ensayados.  

La segunda, centraría la mirada en Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal de los panistas, quien 
razones de sobra tendría para enmendar su error de no registrar en su momento la marca y con ello poner una 

traba jurídica para la explotación electorera de ese logotipo que a nombre del blanquiazul pagó a Aarón de la 
Peña, director de la empresa New Box Design.  
Por supuesto que el abanico de escenarios puede ser más amplio; en poco tiempo se sabrá la identidad de 
quien o quienes quieren usar o evitar que se utilice esa marca.  
*** 
Enrique Romero Razo, quien fuera juez penal de Cholula tramitó un "amparo buscador" en contra de una 
probable orden de aprehensión por delitos de tipo penal en su contra; le fue concedido de forma provisional, el 

pasado 17 de febrero mediante el pago de una fianza de 320 mil pesos.  
Nos leemos el próximo miércoles. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Lodazal en el CESP  
*Tardío arrepentimiento  
*La Entrega se fortalece  
*Evitan escándalo en SEP  

Corrupción, sello del CESP. Nada parece detener el hundimiento del Consejo Estatal de Seguridad Pública y 
menos de su titular, Mauricio Tornero, cada vez es menor el respaldo que le brinda el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, tal vez porque ya se enteró de la corrupción a la alta escuela que se práctica en el edificio 
de la 31 poniente y bulevar Atlixco. En días pasados lo mandó por un "tubo" cuando le pidió que hiciera entrega 
de 15 nuevas patrullas, la soberbia y prepotencia de quien gobierna Puebla salió a relucir en la exclamación: 

"eso es un asunto sin importancia".  
Y es que al gobernador le gusta salir en los medios de comunicación que tiene a su servicio en eventos 

millonarios. La negativa y reclamo de Moreno Valle Rosas hubiera sido de mayores proporciones si se entera 
que Mauricio Tornero solapa los turbios desvíos de dinero que realiza su directora administrativa, Catalina del 
Río, quien proveniente del Distrito Federal, vino a Puebla a llenar sus bolsillos y los del secretario, de millones 
de pesos.  
Catalina del Río Díaz no tiene llenadero, sólo piensa la manera de lucrar para obtener recursos económicos por 
cualquier vía, sumados a los 2 millones sin comprobar en la auditoría al Consejo, efectuada por el despacho 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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Zárate García Paz y Asociados, S.A. de C.V., donde arrojó situaciones que requieren de atención inmediata 
para su justificación, se encuentran otras anomalías.  
Entre otras muchas, de las cuales la Entrega tiene las pruebas, están las del desvío de fondos por 411 mil 911 
pesos por el pago de impartición de cursos de capacitación a 69 personas del Consejo Estatal. Adiestramiento 
que por supuesto jamás se efectuó.  

Un ejemplo claro se puede constatar en la solicitud de fecha 13 de febrero del 2012, a nombre de Julieta 
Carreón Barbosa, quien dejó de laborar en el organismo desde hace 4 meses, pero el gobierno del Estado, pagó 
mediante el recibo de honorarios número 244, la cantidad de 8 mil 400 pesos, expedido el 16 de enero del año 
en curso. Y los restantes empleados también aparecen en la lista de cobro por cantidades similares, sin que 
hayan recibido un peso. Hay mucha tela de donde cortar sobre la corrupción que impera en el Consejo estatal 

de Seguridad Pública.  
Reporte del Informante  

Compromiso económico. Tarde llegó el arrepentimiento de Rafael Moreno Valle Rosas en la complicidad con el 
ex gobernador Melquiades Morales Flores, que lo tiene comiendo de su mano. Todas y cada una de las 
exigencias de uno de los peores gobernadores que ha tenido Puebla, son cumplidas ante el temor de que 
incumpla su palabra como suelen hacerlo los Morales Flores y sus descendientes.  
Ya trascendió que el compromiso que tiene Moreno Valle Rosas con Melquiades Morales Flores, va más allá de 
la simple amistad, apoyo político o compatibilidad de caracteres. La realidad es que son cómplices del famoso 
hoyo financiero, cuando el ahora mandatario era secretario de Finanzas. También del no menos popular 

autorrobo que ocurrió en su domicilio. En ambos casos desaparecieron millones de pesos.  
Melquiades Morales tiene las pruebas y documentación del saqueo a las arcas del estado. Y esa sin duda es su 
carta bajo la manga en el juego del poder que llevó a Moreno Valle Rosas a la gubernatura de Puebla, por 
supuesto, le tocó suculento bocado del banquete. Pronto habrá sorpresas al respecto.  

Reaparición mejorada. Para quienes preguntaron qué onda con La Entrega, pero sobre todo para quienes 
apostaron que no se publicaría más, para su mala fortuna regresó recargada, después de dedicar los días 

pasados a un proyecto personal, desde luego de comunicación.  
Los días anteriores sirvieron para recabar e investigar información sobre funcionarios corruptos que 
inconformes con robar durante años, piensan que pueden cortar las alas de La Entrega con simples llamadas 
telefónicas. Comparecencia condicionada. La promesa de pagar en los próximos días el adeudo a proveedores 
de la Secretaría de Educación Pública evitó que los afectados se presentarán la mañana de ayer en la sede del 
Congreso del Estado, donde compareció el secretario, Luis Maldonado Venegas, quien retrasó lo más posible su 
presentación ante los diputados locales por el problema del desfalco millonario que existe en la secretaría.  

El secretario Maldonado Venegas estaba programado para ser de los primeros integrantes del gabinete 
morenovallista para comparecer, pero debido al grave problema por el faltante de más de 90 millones de pesos 
originado por Alan Estrada Rivero, director de recursos financieros, Jorge Moreno Llangostera, director general 
de planeación y presupuesto y Enrique Reynoso Dueño, coordinador técnico de la Dirección de Administración y 

Finanzas, se retrasó lo más posible y fue hasta ayer cuando se presentó.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
César Camacho, del grupo Atlacomulco ¿a Puebla? 
Hasta ayer el nombre del priista César Camacho Quiroz se perfilaba como el representante de los intereses de 
Enrique Peña Nieto en Puebla, cuyo propósito sería evaluar desde la óptica gerencial los avances de la campaña 
en la que están involucrados diversos actores políticos. 

El ex gobernador del Estado de México es valorado por el equipo de Peña Nieto, a cargo de Miguel Ángel Osorio 

Chong, para que supervise y garantice para el candidato presidencial resultados concretos. 
Ya lo advirtió hace unos días el periodista Jorge Rodríguez en su columna del Sol de Puebla sobre la 
desconfianza que existe en el equipo de Peña Nieto en torno a los priistas que se encargan de las labores de 
promoción en Puebla. 
No quiere que se repita el 2010 en el 2012, donde prevaleció la simulación e incluso, los acuerdos por debajo 
de la mesa con los opositores al PRI. 

Por eso, se busca convencer a Camacho Quiroz, un ex mandatario muy amigo de Melquiades Morales Flores, 
pero más cercano a Peña Nieto, para que supervise lo que hará el delegado del CEN del PRI, Ranulfo Márquez; 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 22 de Febrero de 2012 

 
 

 28 

el nuevo dirigente priista, Fernando Morales Martínez; el coordinador estatal, Alejandro Armenta Mier;  y el 
promotor al voto, Javier López Zavala. 
Camacho Quiroz es abogado y fue diputado federal en el periodo 2006-2009. 
Es egresado de la Universidad Autónoma del Estado de México, de la que también fue profesor de asignatura 
por oposición en la misma Facultad de Derecho, así como en la de Ciencias Políticas y Administración Pública. 

En 1984 ocupó el cargo de Director del Consejo Mexiquense de Recursos para la Atención de la Juventud 
(CREA) y en 1987 fue designado Subdirector de Gobernación en el Gobierno del Estado de México. 
En 1991 fue electo Presidente Municipal de Metepec, cargo que ocupó hasta 1993 en que fue designado 
Secretario General adjunto del PRI en el Estado de México. Al tomar posesión como gobernador Emilio 
Chuayffet lo nombró Secretario General de Gobierno y cuando éste fue llamado al gobierno federal como 

Secretario de Gobernación, César Camacho asumió la gubernatura por nombramiento del Congreso del Estado 
de México. 

En 2000 fue electo Senador por el estado y su periodo culminó en 2006. 
Fue diputado Federal de la LX Legislatura, presidió la Comisión de Justicia. Fue integrante de las comisiones de 
Gobernación y de Relaciones Exteriores; representó al Congreso mexicano ante la Unión Interparlamentaria 
Mundial. 
Y su última responsabilidad fue la representación del candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México, 
Eruviel Ávila ante el Instituto Estatal Electoral de aquella entidad. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7973&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Alcalá y el mito de la honestidad  

Hace unos días, la ex alcaldesa de Puebla y hoy flamante precandidata al senado por la alianza PRI-PVEM, 
Blanca Alcalá, hizo un desesperado ruego a la opinión pública para que al momento de evaluar su gestión al 
frente del gobierno de la ciudad no se mezclaran cuestiones administrativas con asuntos políticos. 

Increíble. 
El llamado, absurdo, ingenuo y fuera de toda lógica, lo hace cuando se enfrenta a la titánica labor de 
comprobar irregularidades cometidas en su trienio del orden de los mil millones de pesos. 
Y es que, la única herramienta real que tenemos los ciudadanos para evaluar a quienes ya tuvieron una 
responsabilidad en el servicio público es a través de los resultados obtenidos en su período de gobierno y eso, 
para desgracia de Alcalá, es fundamental para determinar si se refrenda o no, la confianza que alguna vez los 
ciudadanos le dieron a través del voto. 

Ahora bien ¿por qué Blanca apela a la amnesia colectiva en un momento de su carrera política en donde lo 
hecho en el gobierno de la ciudad será irremediablemente su carta de presentación ante el electorado poblano? 
Sin duda porque existe una larga, larguísima cola que pisar en el tema de la honestidad y la eficiencia con la 
que se gastaron los recursos del erario en sus tres años como alcaldesa. 

Historias sobran, documentos oficiales también. 
Una de estas historias, en lo personal una de mis favoritas, tiene que ver en la manera en la cual se destinaron 
los principales contratos de la poquísima, mal hecha y muy cara obra pública municipal. 

En este contexto, vale la pena recordar una investigación realizada por quien esto escribe y por Alejandro 
Mondragón, y que fue publicada en pleno auge del gobierno de Blanca Alcalá. 
No pierda de vista el nombre de Miguel Ángel Alcalá Ruiz, hermano de la ex edil, protagonista de la 
siguiente pieza: 
―Una compleja red de intereses en torno a la obra pública municipal se ha tejido en los tres años de la gestión 
de la alcaldesa, donde se involucra a su hermano Miguel Ángel Alcalá Ruiz, en el cabildeo de constructores 

ligados a la AECO, mediante los operadores Eduardo Gutiérrez y Mauricio Romano del Valle, para controlar los 
jugosos contratos millonarios. 
―Fuentes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción afirmaron que el favoritismo en concursos y 
asignaciones de obras municipales pasan por el visto bueno del hermano incómodo de la alcaldesa. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7973&Itemid=70
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―Aunque en agosto del 2010, el presidente del Club de 

Industriales, Armando Ortiz Martínez, ex presidente de la CMIC, acusó a Romano del Valle y Eduardo Gutiérrez 
de recibir la mayor cantidad de obras; además de que aseguró que Miguel Ángel Alcalá Ruiz también ha 
resultado favorecido, lo cierto es que no es así. 

―El propio secretario de Gestión Urbana y Obras Públicas, Jorge Rodríguez y Morgado, afirmó que de los 48 
proyectos ejecutivos que se han presentado durante la administración, de los más de 62 millones de pesos que 
ha destinado la Comuna a obra pública, sólo cuatro han sido elaborados por Mauricio Romano del Valle y 

Eduardo Gutiérrez y Reyes, lo que representa el 4% y 3%, respectivamente. 
―Y Rodríguez y Morgado rechazó que Miguel Ángel Alcalá Ruiz esté realizando obras en el municipio. 
――Tiene razón el Ayuntamiento, el hermano es el responsable de operar las comisiones con constructores que 
aportaron dinero a la campaña de Blanca Alcalá en el 2007. No hace obra, se encarga de las comisiones‖, 
precisó una fuente empresarial. 
―Miguel Ángel Alcalá Ruiz mantiene ligas con Romano del Valle y Eduardo Gutiérrez desde el paso de estos 
últimos como funcionarios en la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado, durante los sexenios de 

Manuel Bartlett y Melquiades Morales, respectivamente. El hermano fue responsable del departamento de 
proyectos de la subsecretaría de Obra Pública. 
―También aparece en esta red: Cástulo Ramírez Gómez Haro, flamante asesor. 

―Ellos fueron sus jefes cuando Alcalá Ruiz colaboró en el gobierno del estado. Ahora que su hermana se 
convirtió en presidenta municipal, qué casualidad que Romano del Valle y Eduardo Gutiérrez ahora operen en la 
comuna‖, expresó. 

―De acuerdo con un reporte sobre los resultados de las licitaciones de la obra pública, elaborado por la 
Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública para el Desarrollo Sustentable, con fecha del 18 de junio del 2010, 
42 de los 114 proyectos licitados quedaron en manos de empresas afiliadas a la Asociación de Empresarios de 
la Construcción, controlada por Aristeo Reyes, principal financiero de la campaña de Blanca Alcalá, quien se 
vinculó al hermano incómodo desde la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado. 
―Las empresas favorecidas en los concursos, pertenecientes a la AECO, son: Urbanizadora y Pavimentadora 
Guraieb, Construcciones para un Desarrollo Físico Integral, Pagasa Construcciones, M&P Constructores, 

Constructora Urbanal, Traffilight de México, Gruconst, Construcciones y Proyectos Max y CAM, Sucore, Grupo 
Constructor y Arrendador del Centro, Condado Construcciones, Constructora y Edificadora Codysa, 
Arrendamiento, Renovación y Comercialización para la Construcción, Grupo Constructor Ariana, Corporativo 

Jass de Sergio Curro, Constructora Gaype y Uping Constructores. 
―El monto de las obras fluctúa entre los 30 millones y el millón de pesos, aunque existen casos en los que 
firmas como Gruconst o Guraieb acumulan más dinero. 
―Sin embargo, no sólo en este rubro hay favoritismo. En el renglón de obras por invitación restringida en el 

2009, también aparecen firmas de AECO favorecidas, como Gruconst, Constructora y Edificadora Codysa, 
arquitecta Martha Moysen Leal, Ingeniería y Arquitectura Aplicada, Urbanizadora y Pavimentadora Guraieb, 
Entorno, Jardinería, Diseño y Construcción, Grupo Constructor Ariana, Oriental Sucoco, Condado 
Construcciones, Constructora Codel, Guraieb Asociados, M&P Constructores, según revela la Secretaría de 
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Gestión Urbana y Obra Pública para el Desarrollo Sustentable y el Padrón de Contratistas del 4 de febrero del 
2010. 
―La misma fuente destaca que en la relación de obras 2009 por adjudicación directa se mantiene el mismo 
patrón de comportamiento en cuanto al favoritismo para el grupo de constructoras ligadas a Miguel Ángel 
Alcalá Ruiz, a través de los operadores Mauricio Romano del Valle y Eduardo Gutiérrez. 

―Por ejemplo, se les asignó directamente el proyecto del Parque Centenario Laguna de Chapulco, primera 
etapa, en la unidad habitacional San Jorge, a Constructora Gaype por 8.4 millones de pesos. 
―La etapa correspondiente a Arboledas de Comaxtla se le adjudicó directamente a Construcciones Hidráulicas y 
Eléctricas Fasvel por 7.7 millones de pesos. 
A M & P Constructores y Grupo Constructor le dieron la senda del saber en el circuito Juan de Palafox y 

Mendoza por 5.2 millones de pesos; y a Grupo Constructor y Arrendador del Centro le correspondió la 
rehabilitación de la carpeta asfáltica de la 24 sur, 35 oriente, 30 sur y Juan de Palafox y Mendoza por 14.9 

millones de pesos. 
―Todas estas obras se hicieron sin licitación de por medio, a pesar de los montos, como lo establece la propia 
legislación en la materia. 
―En la relación aparecen otras firmas de AECO como Condado Construcciones, Entorno, Jardinería, Diseño y 
Construcción, la arquitecta Martha Moysen Leal, Guraieb & Asociados, Constructora y Edificadora Codysa, 
Grupo Constructor Ariana, Oriental Sucoco, Consorcio Especializado en Ingeniería y Grupo Integral del Agua. 
―Un memorándum del 23 de marzo del 2009, elaborado por la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública 

para el Desarrollo Sustentable indica más adjudicaciones directas a favor de Urbanizadora y Pavimentadora 
Guraieb, Guraieb & Asociados, Condado Construcciones, M & P Constructores Ingeniería y Arquitectura 
Aplicada, Entorno, Jardinería, Diseño y Construcción, Gruconst, Constructora Urbanal, Constructora Codysa, 
Oriental Sucoco. 

―El reporte de la Secretaría correspondiente al 3 de septiembre del 2010 revela que la estrategia de beneficiar 
esta red de intereses en la construcción se conservó a favor de Construcciones para un Desarrollo Físico 

Integral con 20.4 millones de pesos; Pagasa Construcciones, 3.6 millones de pesos; Grupo Constructor Ariana 
con 18 millones de pesos; M & P Constructores con 17 millones de pesos; Trafficlight de México con 183.8 
millones de pesos; Gruconst con 76 millones de pesos; Grupo Constructor y Arrendador del Centro con 9.9 
millones de pesos; Constructora y Edificadora Codysa con 3.8 millones; Condado Constructores con 18 millones 
de pesos; Urbanizadora y Pavimentadora Guraieb con 3.3 millones de pesos; y Constructora Gaype, 16 
millones de pesos. 
“Complicidades 

―El presidente del Club de Empresarios, Ortiz Martínez, denunció que en la Comuna hay "constructores 
consentidos" como Mauricio Romano de Valle y Eduardo Gutiérrez, además de Miguel Ángel Alcalá Ruiz, 
hermano de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz. 
Según el también ex presidente de la Cámara Mexicana de Empresas de Consultoría, Miguel Ángel negocia 

contratos para las empresas de Mauricio y Eduardo, lo que le representaría una gratificación o porcentaje con 
base en el monto de las obras asignadas a las firmas de la pareja. ――A los constructores les fue asignado el 
proyecto de dignificación del Paseo Bravo, acción por medio de la cual el Ayuntamiento de Puebla violó el 

artículo 15 de la Ley de Obra Pública, al haber duplicado la contratación el proyecto", aseguró Ortiz Martínez. 
―El empresario recordó que el CIC presentó un proyecto de mejoramiento al Ayuntamiento desde el 2004, al 
entonces alcalde Luis Paredes Moctezuma, y posteriormente a Enrique Doger Guerrero, quién destinó un monto 
por 40 millones de pesos para su ejecución, hecho que se asentó con el número de obra 23520. 
Incluso recordó que el Consejo Ciudadano avaló el proyecto según se constata en la sesión CM-SPE-SECPC-
075-07, además de tener el respaldo y autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) con 

el oficio 401-311 (724-7)-14-4373. 
―Sin embargo el proyecto se entregó a la alcadesa Blanca Alcalá en junio de 2008, sin que el CIC tuviera 
respuesta alguna, hasta que se licitó el proyecto que actualmente realizan en el Paseo Bravo las empresas: 
Servicios de Infraestructura Ingeniería y Arquitectura de Tlaxcala, y Rivak Constructor. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7974&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El PRI Poblano en el Peor de los Mundos Posibles  
La crisis que vive el PRI en Puebla es de antología. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7974&Itemid=71
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Nunca en la historia reciente se había visto como se ve: 
Con una fuga masiva. 
Con candidatos sentados en un bidón de gasolina. 
Con compañeros de partido encarcelados o prófugos. 
Con la traición como signo de sus tiempos. 

Con un ex gobernador en plena crisis de Alzheimer. 
Con otro ex gobernador refugiado en su psicosis. 
Me explico. 
Y breve. 
Los candidatos de Nueva Alianza son joyas de la corona. 

Todos, sin excepción, parecen ser mejores que los del propio PRI. 
Son, en síntesis, los que Manuel Bartlett hubiese querido de su lado. 

No pudo. 
Lástima por él. 
No es su momento. 
Tampoco lo será. 
Bartlett está perdido en su pasado. 
La soberbia es su signo. 
No le contesta a nadie. 

La derrota, pues, será su hogar. 
Otro ex gobernador, Mario Marín, su alumno, su hijo putativo, su negra herencia del alma, es hoy su peor 
recuerdo. 
Y por eso ni lo nombra. 

Es más: lo evade. 
Eso sí: Marín lo persigue en sueños. 

Un candidato al Senado duerme en un colchón con dinamita. 
Y es que decenas de expedientes lo acorralan. 
Y más: le quitan la tranquilidad. 
Su sueño holandés engendra monstruos. 
El PRI poblano es hoy la sombra de lo que algún día fue. 
Mala sombra. 
Sombra pagana. 

Sombrita apenas. 
Dos Entrevistas. Le doy entrada a las primeras líneas de una entrevista que Paulo Yolatl le hizo ayer a 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, líneas reveladoras por demás: ―Si la vida fuera un 
tablero de ajedrez, Fernando Manzanilla Prieto se asume con el Rey. 

―Decidiría mover las piezas blancas (para iniciar el juego) y no le importaría tener en frente al mejor jugador, 
pues no cree en los adversarios, en ninguno. 
―En esta analogía, reconoce que todas las piezas son importantes. 

―Hasta el peón puede dar Jaque Mate. 
―Esta pieza, en la recta final, se puede coronar al llegar a la octava línea o con un simple movimiento puede dar 
por concluida la partida al vencer al rey contrario.‖ 
La entrevista, excelente, en Sexenio Puebla. 
***En cuestión de horas el usuario también encontrará una entrevista hecha para Sexenio Televisión con 
Martha Éricka Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema Estatal del DIF. 

Faltan palabras para definir la conversación y a la entrevistada. 
Y es que el talento y la sensibilidad de la esposa del gobernador son sus principales fortalezas. 
Los Contadores del Miedo. Eliott Ness es un agente federal que llega a Chicago durante la época de la Ley 
Seca, en los años 20, cuando la corrupción impera en el departamento de policía de la ciudad. 
Su misión es detener al jefe de la mafia Al Capone, pero este es tan poderoso y popular que ni los jueces ni la 

prensa toman a Ness en serio. 
Una noche, descorazonado, conoce a un veterano patrullero, Jim Malone, y descubre que este irlandés es el 

único hombre honesto que ha encontrado. 
Malone pronto comienza a ayudar a Ness, reclutando a una serie de personajes intocables por la corrupción. 
Aunque al principio Capone parece tomárselo a broma, en seguida ataca a Ness y sus hombres abiertamente. 
Malone recurre a tácticas que casi bordean la ley y los mafiosos le devuelven todos los golpes con crueldad, pero 
sin resultado. 
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Finalmente, y por el menos esperado y más simple de sus crímenes, Capone es detenido por evasión de 
impuestos. ¿Quién fue el verdadero héroe? 
No cabe duda: un aparentemente simple contador: el agente Oscar Wallace. 
Aunque Ness detectó y clausuró muchas bodegas clandestinas que almacenaban licor y que significaban 
millones de dólares en ganancias para Al Capone, eso era como quitarle un pelo a un gato, pues no le hacía la 

menor mella. 
Sin embargo, el agente Wallace fue más allá: investigando libros, registros contables, documentos y demás 
pruebas. 
La antítesis poblana del agente Oscar Wallace, contador honesto y audaz, tiene nombre y apellidos: el ex 
Auditor Superior del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla. 

Sí: aquel que no almacenaba alcohol, sino cajas de información comprometedora de un ―sexenio‖, halladas en 
una bodega clandestina. 

Su nombre: Víctor Manuel Hernández Quintana, hoy prófugo y ya sin la protección de un amparo federal, cuyos 
pecados fueron la codicia, el autoritarismo, la vanidad y la alcahuatería. 
¿Quién reclutó a Hernández Quintana? 
Existen varias publicaciones en las que aparece como responsable el entonces presidente del Colegio de 
Contadores Públicos del Estado de Puebla, David Nieto Martínez, el mismo que gritaba a los cuatro vientos: 
‖Víctor Manuel Hernández Quintana es el indicado para ocupar el cargo de Auditor Superior del Estado―. 
¿Qué pasó con David Nieto? 

Una publicación reciente nos da pelos y señales: ―A petición de Hernández Quintana, y a través de servicios de 
auditoría externa, revisó la gestión de Blanca Alcalá durante todo el trienio. 
―El resultado no podía ser peor: más de mil millones de pesos plasmados en pliegos de observaciones 
detectados por el Órgano de Fiscalización Superior, mismos que no tardan en pasar a pliegos de cargos para 

posteriormente fincar responsabilidades como servidor público, y más de 70 millones de pesos observados por la 
Auditoría Superior de la Federación. 

―Las investigaciones indican que Nieto no plasmó inconsistencia alguna en sus resultados o informes, lo cual 
resulta contrario a la realidad que hoy vive la candidata al senado, y es que hay que admitirlo, el ―Talón de 
Aquiles‖ de Blanca Alcalá son estos dos malandrines contadores, uno prófugo y otro investigado, y su 
incompetencia y complicidad hoy comprometen la elección presidencial, la carrera al senado y las diputaciones 
federales.‖ 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3523 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Cuando el „melquiadismo‟ no es suficiente 
El sol que empezaba su descenso a un lado del Popocatépetl reflejó perfectamente la escena: era Rafael Moreno 
Valle, con los brazos extendidos, dándole la bienvenida a Melquiades Morales Flores. Ambos se fundieron en un 

abrazo grande y espeso... ―gobernador‖, alegó Moreno Valle, frase que fue refutada por Melquiades Morales, 
―no, no, tú, gobernador tú‖. 
Las risas, las palmadas, la felicidad pura, esa que no se oculta. 
Y la fotografía al otro día, en la primera plana de los diarios, como testigo. 
Era un día histórico: en los jardines de Casa Puebla se estaba llevando a cabo la comida de ‗unción‘ del primer 
gobernador emanado del PAN que, a partir de ese día, sería su inquilino. 
Los primeros en llegar fueron los melquiadistas, tanto a esa comida como a la nueva nómina del gobierno del 

estado, sucesos que reforzaron la versión de que el exgobernador Melquiades Morales, digámoslo así, demostró 
su preferencia electoral a favor de Moreno Valle aquel 4 de julio. 
Ahora, a la luz de la distancia, la relación entre Melquiades Morales y Rafael Moreno Valle sigue siendo 
inmejorable: el primero apoyó al segundo en un problema en los tribunales federales y el otro impulsa la carrera 

política de su hijo, Fernando Morales, actual flamante presidente del PRI. 
Incluso, en este momento, las listas que se habían cotejado para la selección de candidatos a diputados 

federales serán reestructuradas bajo el nuevo filtro del melquiadismo, representado por Fernando Morales, 
personaje que por cuenta propia, también cuenta con la simpatía de Rafael Moreno Valle. 
Este nuevo palomeo exigió una prórroga de una semana más para tener lista la lista de candidatos, que en 
términos prácticos de la agenda nacional del PRI, representó una raya más al tigre, dado que Puebla fue el único 
estado en sacarle canas verdes al CEN. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3523
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Y aunque se supone que a estas alturas en el PRI ya se tomaron los acuerdos y las negociaciones necesarias 
para ponerse las pilas en la competida elección federal, la verdad es que nunca el tricolor ha estado tan 
desorientado, desunido y confrontado. 
Aunque, como ya lo analizamos, una figura como Melquiades Morales está detrás de la tramoya priista, su 
liderazgo no alcanza para soportar el peor tsunami que arrastró al PRI el pasado 4 de julio en donde ahora 

aparecen los únicos sobrevivientes coexistiendo alejados y desconfiados unos de otros, tratando de alimentar su 
propio capital político a como Dios les está dando a entender, dado que el cobijo y la seguridad del partidazo se 
evaporaron. 
La clave es sobrevivir, y lo están haciendo los más fuertes: Enrique Doger, Javier López Zavala, Blanca Alcalá, 
Alejandro Armenta, Fernando Morales, Alberto Jiménez Merino, José Alarcón, por mencionar algunos. 

Los más débiles, vestidos de cinismo, optaron por abordar el tren de las traiciones y van rumbo a la elección, 
pero sentados en el vagón de otros partidos políticos: Víctor Hugo Islas, Enoé González Cabrera, René Sánchez 

Juárez, Manuel Bartlett, Óscar Aguilar, Luis Alberto Arriaga... y la lista es demasiado extensa: priistas resentidos 
que aprovecharon la oportunidad de ganarse un dinerito en medio de la trifulca electoral, aun a sabiendas de 
que en el Panal o en el movimiento de izquierda no tienen una posibilidad real de ganar. 
Lamentablemente para el PRI poblano, se enfrentará a una elección muy competida sin estar listo: aún le 
faltaba tiempo, energía, inteligencia y flexibilidad para aprender la dolorosa lección de la derrota. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Publicidad oficial, prueba no superada 
¿De qué sirve que estados como Puebla modifiquen su ley de transparencia y se convierta, en el papel, 
en la cuarta mejor del país, si al momento de ponerla en práctica para la rendición de cuentas, 
prevalece la opacidad? 
Al menos esto es lo que reflejó el Índice de Acceso al Gasto en Publicidad Oficial en los Estados 

2011, diseñado por la organización Artículo 19 y el Centro de Análisis e Investigación Fundar, donde se 
presentaron los resultados de un ejercicio de transparencia aplicado a los gobiernos de las 32 entidades 
federativas del país. 
Dicho ejercicio, que puede ser consultado en el sitio www.publicidadoficial.com, reprobó al gobierno de 
Puebla por ocultar el presupuesto que destina a comunicación social y a la compra publicidad 
gubernamental, a semejanza de los estados de Chiapas, Coahuila, Guerrero, Hidalgo, Nuevo León, Oaxaca, 
Querétaro, San Luis Potosí, Tabasco y Tamaulipas. 

El gobierno de Rafael Moreno Valle no sólo remitió a los promotores de esta investigación a la 

Cuenta Pública —donde la información solicitada no está disponible— sino que les ocultó datos del gasto 
total anual ejercido en materia de comunicación social y publicidad gubernamental de 2005 a 2010, 
desglosado por medio de comunicación, proveedor y tipo de campaña. 
Al margen de este ejercicio de transparencia realizado por Artículo 19 y Fundar, se sabe que el gobierno de 
Puebla gastó durante 2011, a través de su Dirección de Comunicación Social, 180 millones de pesos; 

y que en 2012 prevé gastarse una partida similar. 
Esta cifra es superior en 52 millones de pesos a la reportada oficialmente por Enrique Peña Nieto 
durante 2010, su último año de gestión como gobernador del estado de México, cuando ya estaba en plena 
precampaña para la presidencia de la República. 
Para ningún observador en finanzas públicas, con un mediano conocimiento de los convenios que firman 
los gobiernos con las televisoras o los periódicos nacionales, escapa que esta cantidad dista mucho, pero 
mucho, de la real. 

En Puebla, por citar un ejemplo, sólo en convenios con Televisa y TV Azteca, el gobierno de Rafael 

Moreno Valle se gasta al año más de 60 millones de pesos, cantidad a la que habría añadir los contratos 
anuales pactados con otras empresas radiofónicas, editoriales y digitales de la capital del país, hasta por 15 
millones de pesos a cada una. 
Dicha cantidad resulta ridícula a la luz de lo que otros gobiernos estatales, con presupuestos más 
modestos, reportan en comunicación social. El gobierno de Chihuahua se gastó, en 2010, 320.6 millones 
de pesos; el de Morelos, 203.8 millones; el de Nayarit, 338.3 millones; y el de Yucatán, 222.7 millones. Y 

ninguno de esos gobernadores tuvo la cobertura publicitaria y el impacto mediático logrado por 
Moreno Valle en 2011 y ahora en 2012, con motivo su primer informe de actividades. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://www.fundar.org.mx/mexico/pdf/DocP.O.ok.pdf
http://www.fundar.org.mx/mexico/pdf/DocP.O.ok.pdf
http://www.publicidadoficial.com/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26086:de-180-mdp-el-gasto-en-comunicaci%C3%B3n-social-del-gobierno-de-puebla-en-2012&Itemid=332
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Para publicitar y difundir su primer informe como gobernador de Puebla, Moreno Valle se gastó —
según una solicitud de información pública— 42 millones 133 mil 400 pesos, distribuidos de la siguiente 
manera: 16.06 millones en televisión, 6.74 millones en radio, 8.01 millones en medios impresos, 2.48 millones 
en portales y 8.82 millones en medios complementarios. 

 

  

   

http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/02/03/enfoque-pag-11.jpg
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/02/03/enfoque-pag-12.jpg
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*Tablas publicadas por el suplemento Enfoque del periódico Reforma 
  Esta cantidad puede resultar poca o mucha, dependiendo del lente con se mire, pero lo cierto es que 
representa más de lo que la administración estatal invertirá en la Comisión Estatal de Agua y 
Saneamiento, en la Comisión de Vivienda del estado, o en cualquiera de las Universidades e 
Institutos tecnológicos o politécnicos del estado; equivale a 2.5 veces el presupuesto del Consejo de Ciencia y 

Tecnología, y a poco menos del doble del Instituto Poblano del Deporte.  
*** 
Este martes por fin se publicaron en el Periódico Oficial del estado las reformas y adiciones al 
Código de Instituciones y Procesos Electorales del estado, situación que trajo la tranquilidad a los 
dirigentes estatales de los partidos políticos que este año se embolsarán 46 millones de pesos por 

concepto de financiamiento público. 
El año pasado el monto total de prerrogativas que el Instituto Electoral del Estado entregó a los 

partidos posibles ascendió a 17 millones de pesos. 
*** 
Este día recibí en mi oficina la visita del ex juez Enrique Romero Razo para aclararme que no es 
prófugo de la justicia, que sí teme que en cualquier momento se le obsequie una orden de aprehensión y 
que sí ha tramitado y seguirá tramitando amparos para impedir su detención que, asegura, obedece a 
una vendetta política. 
Asimismo me aclaró que actualmente está en espera de que el Tercer Tribunal Colegiado en materia 

administrativa del Sexto Circuito resuelva a su favor un amparo contra su destitución como juez de 
Teziutlán, aprobada por el pleno del Tribunal Superior de Justicia el 16 de diciembre de 2010, y de que el 
Consejo de la Judicatura de la Suprema Corte de Justicia de la Nación atienda su queja por la 
parcialidad que han mostrado algunos jueces y magistrados federales en el juicio de garantías 

13/2012 que promovió contra su remoción. 
*** 

Simón dice: 
―Es menos desagradable ver mendigar un pobre que un rico. Y un cartelón de propaganda es un rico que 
mendiga.‖ 
Gilbert Keith Chesterton (1874-1936) Escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
25 años de dar a la Patria esperanza presente 

Seguramente muchos de lo que esto leen, coincidirán conmigo en que la juventud es la etapa 
medular de la vida humana: una vez que hemos dejado atrás las inestabilidades propias de la 

pubertad, nos empezamos a preparar poco a poco para la vida adulta. En el periodo intermedio por 
supuesto que nos equivocamos, nos levantamos, aprendemos, nos divertimos, soñamos, 
innovamos, rompemos esquemas y creamos. Cuando somos jóvenes, comenzamos a vivir 
planamente las más sublimes e intensas emociones, tenemos pasión y generosidad de sobra para 
luchar por nuestros sueños: es aquí cuando nos hacemos plenamente conscientes del mundo que 

nos rodea. En la juventud, se construyen los cimientos de la responsabilidad económica personal y 
familiar, y se siembran las actitudes de solidaridad con los demás. Entre los 18 y 25 años, vivimos el 
momento crucial en el que decidimos qué clase de ciudadanos queremos ser, en qué vamos a creer 
y si seremos activos o pasivos frente a la transformación de nuestra vida y de nuestro entorno. Y 
para ser factor de cambio, los jóvenes pueden hacerlo desde muchas trincheras, pero sin duda una 
de las más importantes es la política, porque desde ella se pueden crear mejores condiciones de 
vida para todos. 

No se puede entender a Acción Nacional sin entender al espíritu joven que le es inherente: podemos presumir 
que somos la herencia de jóvenes visionarios, generosos y comprometidos con México, quienes le heredaron a 

las siguientes generaciones, el ideal de dar a nuestra Patria esperanza presente, la esperanza de un país más 
democrático, más justo, más libre y con más y mejores oportunidades para todos. Aunque siempre tuvimos 
participación de los jóvenes en nuestras filas, fue hasta 1946 cuando se organizó el primer grupo juvenil, 
encabezado por Jesús Hernández Díaz. Este movimiento sufrió sus descalabros, pues en la década de los 60 

hubo una escisión encabezada por el entonces líder juvenil Hugo Gutiérrez Vega. Fue hasta el 21 de febrero de 
1987 cuando Acción Juvenil nace como la organización de jóvenes panistas de 18 a 26 años que contribuyen al 
desarrollo de la vida nacional. Fue don Luis H. Álvarez quien como presidente del partido encargó a Felipe 

http://www.congresopuebla.gob.mx/index.php?option=com_docman&task=doc_download&gid=7413&Itemid=111
http://www.congresopuebla.gob.mx/index.php?option=com_docman&task=doc_download&gid=7413&Itemid=111
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28109:25-años-de-dar-a-la-patria-esperanza-presente&Itemid=334
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Calderón Hinojosa la tarea de formalizar a la organización juvenil. Y hoy, a 25 años de haberse constituido, 
Acción Juvenil es la organización de jóvenes más grande y consolidada de América Latina, cuyo primer 
dirigente juvenil es hoy Presidente de México. 
En lo personal, tuve la fortuna de ser formado en Acción Juvenil, y tuve el enorme honor de ser su dirigente 
nacional de 2004 a 2007.  Ahora, años después, ya como líder estatal del PAN en Puebla, estoy completamente 

 seguro por lo que ahí viví, que no hay en México un partido político que prepare mejor a sus jóvenes que el 
PAN. El día de ayer los jóvenes de nuestro partido celebraron los 25 años de una cantera que le ha dado a 
México verdaderos líderes humanistas, con gran entusiasmo, los actuales juveniles y los no tan jóvenes como 
yo, hicimos de Acción Juvenil uno de los temas más mencionados en twitter. 
Para Acción Nacional, como para millones de hogares mexicanos, los jóvenes son el corazón de nuestro partido, 

son el tesoro más celosamente cuidado; por ello, nos preocupa y nos ocupa que reciban una buena preparación 
política que refuerce los principios como el respeto a la dignidad de la persona humana, el bien común, la 

solidaridad y la subsidiariedad. A diferencia de otros partidos, en Acción Juvenil no se ingresa por mera sed de 
poder, lo que nos hace distintos es que tenemos una tropa juvenil que puede dar esas tardes y noches, que 
quizá otros utilizan legítimamente en actividades lúdicas, para construir un México de oportunidades que sí es 
posible. Tan es así, que los jóvenes de mi partido en la próxima elección federal harán un llamado a los jóvenes 
mexicanos para asumir la responsabilidad histórica que tiene esta generación con su nación -la evolución 
demográfica los ha puesto en un papel fundamental en el mundo y en el país, al ser el mayor porcentaje de 
jóvenes que ha habitado la tierra a lo largo de la historia-. Por ello, no se sorprenda si ve en la calle, en las 

plazas públicas, en los cruceros o en la puerta de su casa a nuestros jóvenes panistas intentando convencer a 
usted y a sus hijos de que Acción Nacional es la mejor oferta de gobierno. 
Tras un trabajo constante y ejemplar en la preparación política juvenil, en el PAN estamos conscientes que no 
sólo tenemos a la organización juvenil más sólida de América Latina. Sabemos que tenemos a millones de 

corazones y esperanzas azules que lucharán por la consolidación del México del siglo XXI. A todos nuestros 
juveniles y a los ex juveniles, muchas gracias por hacer del PAN un partido joven de corazón. 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28109:25-años-de-dar-a-la-patria-
esperanza-presente&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Manzanilla en voz alta: “No estoy en campaña” 
Caliente, muy caliente, la relación entre el gobierno morenovallista y el PAN, cuyo dirigente estatal, Juan 
Carlos Mondragón, ha denunciado pública y abiertamente la intromisión de Casa Puebla en el proceso de 

elección de candidatos, un sereno, hasta reflexivo, Fernando Manzanilla Prieto habla en voz alta, da su 

versión y aclara, sobre todo aclara: 
―Tras sus declaraciones a los medios, le comenté (a Mondragón) que yo aclararía que he tenido una 
comunicación permanente hoy y siempre con él en todo tipo de temas y asuntos que tienen que ver con los 
procesos de los partidos, porque es parte de la responsabilidad que tengo, y que también diría que yo no me he 
involucrado en las decisiones internas del PAN y que el tema de Augusta Díaz de Rivera, no es un tema 

que yo haya tocado o negociado con Mondragón, ni con la propia Augusta, ni con absolutamente nadie; 
esa es la verdad. Y (Mondragón) me dijo: “Me parece muy bien…”. 
Y asegura: 
―Yo te diría que con él (Mondragón) no he tenido en lo personal hasta ahora ninguna situación de conflicto, 
ninguna situación delicada‖. 
-¿Ninguna? 
-No, con él en lo personal, ninguna. 

-¿Y en lo político? 

-Nunca he tenido con él un solo desaguisado, podríamos decir, incluso, que ha sido una relación hasta de 
cercanía. 
-¿A qué atribuyes entonces el señalamiento, que te metiste en el proceso interno del PAN? 
-Ahí sí yo creo que es algo que él tendría quizá que clarificar; mi impresión es que las cosas en la conferencia 
de prensa donde lo dijo se fueron dando de una determinada forma, según yo escuché, porque yo la escuché 
después, y quizá ahí se dijeron cosas que a la luz de los medios de comunicación, en el contexto actual, generaron 

toda una serie de interpretaciones. 
-¿O sea que lo descontextualizamos? 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28109:25-años-de-dar-a-la-patria-esperanza-presente&Itemid=334
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28109:25-años-de-dar-a-la-patria-esperanza-presente&Itemid=334
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-No, para mí es imposible interpretar lo que pasó y qué es lo que él (Mondragón) quiso o quería decir, creo que 
en dado caso él es quien tendría que explicar, yo estuve en contacto con él después, yo no lo busqué, yo me 
enteré digamos del tema incluso por él… En una larga conversación on the record en su oficina de Casa 
Aguayo, en medio de una gran cantidad de temas de coyuntura, el secretario general de Gobierno, el número 
2 del morenovallismo, también se da tiempo para hablar amplia, detalladamente sobre su futuro, que tanto 

inquieta a la clase política poblana. 
-Ya se te ve como un potencial candidato, ¿tú cómo te ves? 
-Una de las cosas que he aprendido yo mucho es que uno tiene que estar en lo que está y realmente en la 
medida en la que uno pueda vivir el presente y construir el presente, puede tener un mejor futuro. El 
hombre vive normalmente en un enorme estrés por dos cosas: porque pensamos en lo que ya pasó, para lo cual ya 

no tenemos ninguna solución porque el pasado ya no existe, y por el futuro, que todavía no existe y entonces no 
podemos andarnos preocupando por las cosas que aun no han pasado… 

… ¿Que sí puede hacer la gente y el hombre? Estar en lo que está y también es válido abrir alternativas y 
tener una intención de hacia dónde le gustaría avanzar. Yo hace dos años estaba a estas alturas en mis 
empresas, muy olvidado de la política, pensando que tendría una vida dedicada al mundo empresarial, estaba por 
eso muy contento y motivado con ello, y si me hubieras dicho entonces que iba a ser secretario general de 
Gobierno te hubiera dicho que estabas loco… y bueno, se dan una serie de circunstancias y hoy estoy acá… 
-¿Pero si te interesa? 
-Indudablemente la parte publica me interesa y en la parte publica uno siempre pues quiere dar lo mejor de sí, y 

si hay oportunidades que se abran hacia adelante y que empaten con lo que uno desea, pues ser parte 
de ellas; sin embargo, eso depende del trabajo que uno haga, por eso es importarte estar en lo que uno está, y 
de las circunstancias; así como yo no me imaginaba hace dos años que iba a regresar a esto, así es 
imposible imaginar qué circunstancias pueden darse en un año, dos años, en tres, cinco o 10, yo no sé; 

así que si bien puede haber un interés por estar en el mundo político y aportar, porque eso sí existe, también 
he aprendido que hay que ver las señales del universo y lo que el psicólogo Carl Jung llamaría las sincronicidades 

de la vida, y entonces creo que hacia adelante de eso dependerá, de las propias circunstancias y desde 
luego de mi parte de estar atento, pendiente, tratando de hacer un buen trabajo. 
-Pero ciertamente los proyectos se construyen, no son tan arbitrarios ni se dejan a la suerte.  
Y desde afuera se ve que tienes la intención de construir un proyecto en y para la ciudad de Puebla, más allá 
de las señales del universo y de las circunstancias.  
¿Si tienes esa intención de ser presidente municipal de Puebla? 
-Vengo trabajando desde el año pasado mucho más la parte del interior del estado, haciendo giras, lo que sí es 

un hecho es que hoy digamos en la parte del trabajo que se va haciendo es muy importante el posicionamiento e 
ir dando a conocer a través de la comunicación lo que uno va haciendo y pensando. Creo que al final todos los que 
estamos en la esfera pública tenemos la obligación de más allá de estar discutiendo y pegándonos, de decir las 
cosas en que creemos y que nos motivan a estar en esto. Para mí una de las centrales es cómo el gobierno 

puede modelar un comportamiento en base a una serie de valores que son hábitos o valores que son 
conductas y que generen un efecto positivo en una sociedad…  
…..En ese sentido, la ciudad de Puebla es un foco de resonancia, es el gran foco de discusión, el lugar donde 

están los actores de comunicación, políticos y sociales, y por eso quizá el tema de que se haya visto de mi 
parte una mayor presencia en la ciudad. También es cierto que ahora traigo un mayor perfil mediático y 
esto responde a ir transmitiendo las ideas que considero importantes, yo considero que el secretario general 
de Gobierno no debe ser un personaje oscuro, tenebroso, de los sótanos, de las sombras de la política, 
sino que tiene que tener una función pública y ser referente en términos de la agenda de gobierno y en 
ese referente también es válido que uno vaya planteando sus ideas y hablando de las cosas que a uno 

le parecen importante, y creo que todo eso ha hecho que tenga una mayor presencia mediática y en el 
municipio, y seguramente así será a lo largo de los próximos meses o años. 
-¿Estas en campaña? 
-No, no estoy en campaña, pero sí estoy en la idea de dar a conocer una serie de temas que considero 
importantes y si en ese transcurso ese posicionamiento se puede materializar en oportunidades 

políticas, porque las circunstancias digamos también lo generen, en ese momento también lo evaluaré; 
no, no estoy cerrado a eso pero tampoco es el objetivo digamos central que traigo en la cabeza (…)  

-No vas a ser un secretario de escritorio solamente 
-No, no voy a ser un secretario de escritorio solamente. 
-Y así te veremos más seguido. 
-Sí, así me verán más seguido. 
-Y nadie deberá sorprenderse por eso.  
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-(Risas) Sí, nadie deberá sorprenderse. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Priistas vs priistas  
Pelearse entre correligionarios es una práctica común en el PRI. La costumbre inició con la Corriente 
Democrática que terminó siendo Crítica, desacuerdo que curiosamente produjo el impulso democrático que le 

hacía falta al país. Excepto Rodolfo González Guevara, ahí están vivitos y coleando los precursores de aquel 
movimiento nacional, mismo que produjo la unión de las izquierdas y los novedosos liderazgos entonces 

encabezados por Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo.  
Así que el pleito de comadres poblanas, más que preocupar al cotarro, debería animarlo en virtud de que 
representa el inicio de una nueva época en la política local. 
Han dejado al PRI aquellos militantes cuya vida pública no es de ninguna manera ejemplar. Quite usted a dos 

que tres y el resto de esta nueva oleada de tránsfugas tiene más negativos que cosas dignas del 
reconocimiento social. Según consta en la memoria del pueblo, su paso por alguno de los poderes fue con más 
pena que gloria y en algunos casos adornado con los moños de la corrupción. 
La llamémosle ―fuga de cerebros‖ tendrá sin duda un efecto parecido al que produjo la corriente crítica. Pero no 
por sus aportaciones ideológicas, no, sino debido a que los pleitos o escaramuzas servirán para que en la 
política local se produzca una especie de selección natural. Me explico: 
Los ahora ex priistas socavarán la estructura electoral de su ex partido. Esto porque conocen bien los asuntos 

electorales incluido el trabajo que lesionó la presencia del mapache, animal u osito que no tiene la culpa de 
compartir esa mala fama. Unos harán su labor en el Panal y otros trabajarán con la izquierda que reúne el 

movimiento Morena, hecho que pone en riesgo la posición del PRI en el tejido social poblano ubicándolo, 
digamos que a priori, como la tercera fuerza política en el estado. Para los priistas, lo peor de este escenario 
aparecerá en el momento en que salgan a la luz pública algunos antecedentes de sus candidatos o candidata, 
artillería disparada desde varios frentes: el llamado ―fuego amigo‖ que no lo será porque los artilleros se 
pasaron al otro bando. Auméntele a esa ―lluvia de bombas‖ las descargas que seguramente lanzará el PAN-

Gobierno. 
Viéndolo con los ojos de Giovanni Sartori, puedo decir que por ser una democracia mal entendida, la del PRI es 
una democracia mal planeada, ya que al no considerar la diferencia entre lo ideal y lo real se metió en el 
ámbito del maximalismo para acabar con su propia democracia y, por ende, depende la apreciación del lector, 
con el poco o mucho prestigio que tiene o tenía. 
Cito al inicio a Cárdenas y a Muñoz Ledo para que el lector hurgue en las características de los nuevos 

desertores, y poniéndose la mano en el corazón determine si alguno de ellos cuenta con el bagaje ideológico e 
intelectual como para criticar a quienes hasta hace pocos días eran sus correligionarios, compañeros, 

cómplices, cofrades o amigos. Y para ser equitativo, también búsquele cualidades a los que se quedaron como 
candidatos del tricolor y decida si tienen o no derecho a ponderar la democracia partidista. 
Concluyo con un auto plagio de mí mismo (sic), columna publicada en agosto de 2010:  
"Por esa guerra intestina hay tranquilidad en el PAN, actitud que contrasta con la incertidumbre y las quejas 
tricolores. ‗Déjenlos que ellos solitos se hagan pedazos‘, recomiendan los asesores de Rafael (Moreno Valle). 

―Si Jesús Reyes Heroles viviera para ver lo que hacen y dicen sus correligionarios poblanos, con esa su 
autoridad moral y gesto adusto ya les habría espetado: ‗Miren muchachitos, es más fácil ser dogmático que 
negociador, ser intolerante que tolerante; es más fácil dividir que juntar‘‖. 
Juan Carlos Lastiri pasará a la historia como el nuevo héroe la democracia panista. Y también, por qué no, 
como impulsor del Panal, ya que gracias a los ex priistas que él bloqueó este partido podrá conservar su 
registro. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Veda Electoral  
Hemos entrado a lo que se ha denominado el periodo ―intercampaña‖, es el lapso que existe entre las 
precampañas y las campañas oficiales, serán seis semanas -16 de febrero al 30 de marzo- en la que los 
candidatos deberán ser cuidadosos de no cometer actos anticipados de campaña y ser acreedores a una posible 

penalización por parte de las autoridades electorales. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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El Instituto Federal Electoral emitió un boletín respecto a los candidatos, a los medios de comunicación y a su 
papel como árbitro electoral.  
Pero ¿qué es lo que pueden o no pueden hacer los candidatos a puestos de elección popular?, llámese 
Presidente de la República, Senadores, Diputados o Gobernadores, según la instrucción del IFE,  ―abstenerse de 
realizar reuniones públicas, asambleas, marchas y, en general, aquellos actos en los que las y los 

precandidatos, candidatos y partidos promuevan ante el electorado sus candidaturas, así como suspender toda 
propaganda orientada en ese mismo sentido.‖ Y ¿qué es lo que sí se puede? ―se pueden dar conferencias de 
prensa y entrevistas, pero sin hablar de nada alusivo al proceso electoral‖. 
Los medios de comunicación han sido impactados directamente desde la Reforma Electoral de 2007, donde ya 
no pueden vender espacios a particulares y ahora en esta etapa del proceso electoral ―podrán realizar 

entrevistas y difundir piezas noticiosas sobre los partidos políticos y coaliciones, sin que se recurra a la compra 
o adquisición de tiempo aire en la radio y televisión‖ dependerá de la habilidad de los reporteros cómo aborden 

a un candidato si son o no susceptibles de alguna penalización. 
Mientras que el IFE, será el único con la facultad para emitir spots en pro de la participación ciudadana, la 
democracia y alentar a los ciudadanos por emitir una postura el próximo 1 de julio. 
En nuestra incipiente democracia, en la cual las instituciones electorales han cobrado una cierta credibilidad, 
ahora son ellas las que nos limitan a escuchar propuestas de los protagonistas de esta contienda, hemos sido 
relegados a solamente ser testigos. 
La burocratización de la democracia es un hecho palpable, el debate, la crítica y las propuestas han sido 

suprimidas por un puñado de leyes que impiden que el ciudadano cuente con los elementos suficientes para 
emitir un voto a favor de algún proyecto político. 
En esta etapa veremos la habilidad de los partidos políticos y los candidatos al tratar de promocionarse dentro 
de las directrices que impuso el IFE, cómo sortearán las entrevistas, reuniones sin promocionar sus 

aspiraciones. 
¿De qué nos puede hablar un político que no sea de política? En estas semanas lo presenciaremos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Miguel Castillo Martínez) 
 
Un informe en medio de señales  
Una mañana fría y lluviosa se convirtió en el prólogo del séptimo informe de actividades de la CAIP. Desde muy 
temprana hora, en solidaridad y reconocimiento a quién en el último año ha desarrollado un trabajo relevante y 
complejo al frente de la Comisión de Acceso a la Información del Estado de Puebla, nos congregamos 

consejeros y comisionados de muchos estados del país. Y es que el informe tenía muchos significados dentro 
del contexto de la solidaridad y la lucha en busca de gobiernos transparentes. 

Puebla, durante todo este proceso institucional, se había quedado rezagado. La ley vigente hasta fines del año 
pasado y la naturaleza de su órgano garante en la materia eran una clara muestra de los claroscuros en lo que 
vive nuestro México en este tema. 
La llegada de nuevas autoridades, que en campaña generaron grandes expectativas en esta área, permitían 
suponer que los nuevos tiempos habían llegado y que era solo cuestión de afinar el lápiz y la pluma para 

cambiarle totalmente el rumbo y dejar atrás todos aquellos reproches que en materia de acceso a la 
información se le habían hecho durante años a los poblanos, en donde se incluía, por supuesto, una 
controversia constitucional aún pendiente de resolver en la corte. 
Coyunturalmente, el órgano garante también cambio de dirección. Asumió la cabeza una mujer talentosa, 
congruente y comprometida con el tema. Surgida de los medios de comunicación, altamente respetada en el 
ámbito local y con una enorme disposición de coadyuvar en la transformación necesaria, por cierto con dos 
años de experiencia como comisionada.  

Sin embargo, en medio de los compromisos entre la sociedad y el nuevo gobierno, quedo atrapado por 
momentos el órgano responsable de garantizar el derecho de acceso a la información, cuyo papel proactivo y 

constructivo, pero firme y decidido, ha sido por momentos mal entendido y juzgado a la ligera. 
Durante este primer año de gobierno, con la participación decida de todos los actores locales, se ha podido 
concretar una reforma legal que dio vida a una nueva Ley de Acceso a la Información Pública, que tiene como 
principales virtudes la consolidación de un solo órgano garante para todos los sujetos obligados del estado y la 

autonomía legal y constitucional de la que debe gozar todo organismo defensor de un derecho fundamental. 
Sin embargo, la ley que ha sido calificada por las mismas autoridades poblanas y algunas organizaciones de la 
sociedad civil como una de las mejores del país, no vino acompañada de un presupuesto adecuado para el 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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cumplimiento de sus responsabilidades, sino por el contrario, recibió una disminución en contraste con los 
aumentos que tuvieron otros organismos autónomos en la entidad. 
Pudiera pensarse que la razón es que la reforma fue aprobada con posterioridad a la aprobación del 
presupuesto de egresos y la ley de ingresos para el año 2012. Sin embargo, resulta difícil entender que en una 
visión global sobre un tema, no se contemplen, al realizarse un significativo cambio legal, la asignación de 

recursos suficientes para que se cumpla con la función encomendada, con el mandato legal. 
Durante el proceso de construcción, la voz más autorizada para construir junto con el gobierno la gran reforma 
de transparencia en la entidad es, ha sido y debe ser, la Comisión de Acceso a la Información del Estado. Como 
organismo de naturaleza ciudadana, su función es esa precisamente, la de comunicar eficientemente la 
necesidades sociales a los actores políticos para que se generé un marco normativo suficiente que permita al 

arbitro, generar condiciones para que la relación gobierno – sociedad sea la adecuada. 
Tengo la impresión, que en aras de encontrar héroes en este proceso, hemos equivocado a los villanos. Tengo 

la impresión que dentro de la naturaleza humana debiera existir generosidad y respeto por el otro, pero sobre 
todo un entendimiento claro del papel que juega cada uno en cada situación. 
Los señalamientos que se hicieron desde muchas trincheras acerca de la evidente inconstitucionalidad de dos 
artículos de la ley de ingresos aprobada para el ejercicio 2012, y que no fueron escuchadas a tiempo, 
generaron un conflicto innecesario, que aunque ya ha sido subsanado, ha dejado huellas evidentes de desgaste 
e incomprensión, y fueron detonadoras de acciones que enviaron señales preocupantes. 
Disminución presupuestal no obstante las nuevas obligaciones, cambio en las condiciones laborales de los 

comisionados, y un trato público distante y ríspido, son algunos de los ejemplos de aquello que no debiera 
ocurrir entre quién tiene la obligación de rendirle cuentas al ciudadano y hacia quien, por mandato 
constitucional y legal es el encargado de garantizar al ciudadano este derecho fundamental. 
Y aquí es donde vale la pena la reflexión objetiva y proactiva. 

La posición de los órganos garantes es clara, en ocasiones mal entendida, sujeta a la influencia de la voluntad 
política y el poder público pero con un fuerte, duro y a veces hasta desmedido escrutinio. 

Levantar la voz ante lo que se considera ilegal es indispensable. Esperar institucionalidad y comunicación fluida 
con los sujetos obligados basados en el respeto y el entendimiento del papel que cada actor juega en el 
proceso, necesario. Recibir los elementos legales y económicos para cumplir con el mandato legal indiscutible. 
En los proceso de construcción de políticas públicas como lo es la transparencia, no hay buenos ni malos, no 
hay héroes ni villanos, no hay iluminados e ignorantes, no hay amigos ni enemigos.  
Todos, por necesidad y convicción, debemos ser aliados en un marco de respeto a nuestras diferencias y de 
construcción en base a nuestras coincidencias. 

Levantar las piedras, retirar los obstáculos, sin  duda, ayuda a construir mejores ambientes.  
Pero ese retiro no debe convertirse en olvido, ni mucho menos en complacencia o autocomplacencia.  
Debe ser una señal de apertura de unos hacia los otros, en donde quede claro que los actores, gobierno y 
sociedad ahora tienen que pensar en tener un órgano fuerte, independiente, constructivo, proactivo, porque 

será este quién genere las condiciones que permitan hacer que una ley en la práctica cumpla su función. 
En ese marco, una valiente, incansable y reconocida comisionada presidente de la CAIP, rindió el séptimo 
informe de actividades del órgano, el primero al frente de su gestión, en donde quedó evidenciado el trabajo 

profesional, cotidiano y altamente evaluado que se realizo durante el año 2011. 
Ahí estuvimos muchos de sus compañeros de lucha, quienes hemos vivido con ella, la construcción de un 
proceso que no ha sido fácil, que ha resultado altamente satisfactorio, y en donde su papel, su gentileza, su 
generosidad, no ha sido valorada adecuadamente. 
La arropamos porque la reconocemos, la apoyamos porque la conocemos, la respaldamos porque sabemos de 
su alta responsabilidad, su integridad y su fuerza.  

La presencia de tantos estados no es casual, ella es un activo que en Puebla deber aprovecharse, dejando a un 
lado sensibilidades y mirando en perspectiva. Por lo pronto, nosotros en la COMAIP, no hemos desaprovechado 
su talento, su trabajo y su compromiso. 
Desde aquí, desde estas líneas, hago votos porque, dejando a un lado pasiones personales, proyectos únicos y 
visiones individuales, en un análisis que lleve a su justa dimensión lo que ha ocurrido el último año en Puebla, 

se concreten las acciones de una ruta que es esperanzadora. 
Al apagarse los reflectores, en la soledad de cada uno de los actores, valorar lo que cada uno puede aportar es 

un acto de grandeza, reconocer los errores y enmendarlos un acto de justicia. 
Y así, ante un abarrotado salón, en un marco de austeridad republicana, rindió cuentas a la sociedad un 
organismo que esta llamado a ser un referente nacional, siempre y cuando, todos y cada uno de los que en sus 
manos tiene la decisión de fortalecerlo, tomen las decisiones correctas. 
Yo, en lo personal, felicito a mi amiga Blanca Lilia. Tu trabajo no será en vano, el esfuerzo, siempre será 
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recompensado 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que con fecha 6 de enero Milenio Diario informó del incumplimiento de la NOM-001-CNA-1995 por parte de la 
empresa operadora de las plantas tratadoras y se advertía del ultimátum este año del gobierno de Rafael Moreno 

Valle para que la compañía cumpliera o se le revocara el contrato. 
La administración estatal finalmente tomó la decisión, derivado de una deuda fiscal de más de 600 mdp, y 
procede a restituir al sistema operador a favor de los poblanos y el medio ambiente. 
Que la STPS que dirigió Javier Lozano Alarcón, el candidato del PAN por la primera fórmula al Senado de la 

República por Puebla, pasó prácticamente de ―panzazo‖ en la medición de eficiencia de las dependencias 
federales al obtener un apretado puntaje de 7. 
No es una buena noticia la mala nota de calificación a la secretaría federal que encabezó, justo cuando debiera 
ser su mejor carta de presentación para la campaña electoral, y con más razón, después de recriminar a los 
diputados en San Lázaro que eran unos ineficientes. 
Que finalmente Enrique Doger Guerrero entró al paquete de la negociación para ser postulado como candidato 

del PRI a diputado de mayoría relativa por el codiciado y disputado distrito electoral federal 6 de la ciudad capital. 
De confirmarse, se trata de una prueba de fuego para la cabeza visible del dogerismo porque está claro el cálculo 
electoral y de lealtades de la dirigencia nacional priista con quienes deben sumar a favor del abanderado 

presidencial en la ciudad capital, tradicionalmente panista. 
Que fue la propia presidenta del SEDIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, quien confirmó la investigación de 
la Contraloría contra el exdirector del DIF estatal en el sexenio marinista, Arturo Hernández Davy, quien deberá 
comparecer ante los auditores de Patricia Leal Islas. 

Genera expectativas la comparecencia del exfuncionario estatal porque el citatorio lo sacará de su vida 
semiclandestina o encubierta, y en una de esas aprovechan y lo invitan a pasar… 
Que en sus prisas por utilizar cualquier pretexto para promoverse, evadiendo la veda electoral, en un spot 
radiofónico el diputado local Edgar Salomón Escorza presume como logro propio una reforma legislativa del 
primer empleo, misma que corresponde a un fracasado programa federal. 
Con dinero público varios de los legisladores se promocionan con el pretexto de un presunto informe legislativo, 
en un verdadero insulto a los ciudadanos porque estos representantes populares usan el cargo para 

promocionarse en las campañas electorales. 
http://impreso.milenio.com/node/9116888 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Los políticos camaleónicos 

Si por una diputación federal los políticos poblanos son capaces de renunciar a principios e ideología –en el 
supuesto que los tengan– para cambiar de partido, no es difícil adivinar cómo se comportarán por las 
candidaturas a presidentes municipales que son de un periodo único de 4 años y medio. 
Arribismo, oportunismo, trapecismo o promiscuidad políticopartidista, como quiera calificarse, lo real es que los 
políticos no dejan de sorprendernos por su capacidad de cinismo y piel de cocodrilo –o dinosaurio– para brincar, 
sin moral alguna, de uno a otro partido. 
Vistos como franquicias y trampolín, los partidos han degradado su función y sus estatutos internos. 

Así, por ejemplo, el Partido del Trabajo (PT) que no batalla para ponerse de alfombrita a cualquier candidato 
externó, prestó sus siglas para cobijar a un grupo de priistas encabezado por Manuel Bartlett Díaz como su 
abanderado a senador. 

Qué ideología pueden compartir ―maoístas‖ y pro ―norcoreanistas‖ del PT con los priistas callistas como Ignacio 
Mier, René Sánchez Juárez o Alejandro Oaxaca, por citar algunos. 
Sorprenden por su cinismo priistas como el marinista Othón Bailleres, principal promotor de la Ley de la Familia 
para criminalizar a las mujeres, ahora como precandidato del PRD –de ―izquierda‖– al Senado de la República. 

Con qué conchudez políticos como Eukid Castañón encarnan la metamorfosis de dejar el gen priista para ser 
militante y dirigente de Convergencia Democrática, asesorar a gobiernos perredistas y ahora aparecer albiazul en 
la lista plurinominal del PAN a la Cámara Baja. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9116888
http://impreso.milenio.com/
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Néstor Gordillo, capaz de mezclar el agua con el aceite, de su pasado priista hoy abandera las siglas de Acción 
Nacional a un distrito electoral por la ciudad capital. 
Uno de los casos más patéticos lo encarna Jorge Garcilazo Alcántara; de cuna y pañal priista, quien es postulado 
por el PRD a la diputación local y en un pestañeo se hace converso para figurar en la fórmula azul como suplente 
en el distrito 3 de Teziutlán. 

En una larga lista de políticos ―revolucionarios‖, capaces de lanzarse envueltos en la bandera tricolor, aparecen 
ahora como abanderados del Panal Víctor Hugo Islas, Enoé González, Darío Carmona, Leopoldo de Lara, Luis 
Alberto Arriaga, Marcela Jiménez, Silvia Argüello…  
http://impreso.milenio.com/node/9116883 
  

(Arturo Luna Silva) 
 

Bartlett, ¿fuera de la jugada? 
El exdiputado José Manuel Pérez Vega hizo favor de enviarme una tarjeta con una detallada explicación sobre las 
razones que provocarían que el exgobernador Manuel Bartlett perdiera el último tren de su carrera política, es 
decir, regresar al Senado, ahora que le dio fiebre de ―izquierdista‖. 
El breve pero contundente análisis no tiene desperdicio, y vale, y mucho, tenerlo en cuenta. Vea usted: 
1. Bartlett no podrá llegar a ser senador por mayoría relativa, debido a que la izquierda, que es la que lo postula, 
jamás en la historia política electoral de Puebla ha ganado una elección por sí misma. 

2. El convenio de coalición Movimiento Progresista, integrado por las izquierdas: PT, el PRD y Movimiento 
Ciudadano (MC), no contempla la elección de candidatos de diputados y senador por representación proporcional; 
en cambio, es muy reiterativo con respecto a señalar la selección de candidatos vía mayoría relativa. 
3. Aunque el MC lo registrara, Bartlett no podría llegar a través de este partido, ya que a MC no le alcanzarían 

sus votos para una posición al Senado. 
Bartlett podría llegar a la Cámara Alta por el principio de representación proporcional siempre y cuando: 

a) El PT lo registre en primera posición, aunque seguro sólo tiene una curul en el Senado, pues con base en la 
proyección elaborada le sería casi imposible obtener dos lugares en la Cámara Alta. 
b) Atendiendo a la hipótesis, si el PRD obtuviera de 6 a 8 senadores plurinominales, tendría que registrar a 
Bartlett en la quinta o sexta posición, que son las más seguras. 
Sin embargo, los estatutos de PRD, en el artículo 283, señalan que: los miembros de otros partidos políticos, sólo 
podrán ser postulados en candidaturas externas del Partido, siempre y cuando presenten su renuncia por escrito 
al partido político respectivo y hagan pública la misma. 

4. Atendiendo a este artículo difícilmente Bartlett Díaz tendría un registro en el PRD, pues se niega a renunciar al 
PRI. 
5. Hace apenas unos días, Andrés Manuel López Obrador reconoció su 26% como techo electoral. 
*** 

Así que la historia feliz que ha empezado a tratar de construir el exgobernador poblano, podría no ser tan feliz, e 
incluso tener un final trágico. Nadie deberá extrañarse si con base en estos argumentos, una mano negra 
impugna un día de estos su candidatura ante el Trife. En otras palabras y como diría su nuevo jefe político, López 

Obrador: a ver si no se lo carga la chingada. Que luego no digan que nadie les avisó. 
http://impreso.milenio.com/node/9116887 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Se desmorona el PRI  
La desbandada priista en Puebla, de cara a la próxima elección del primero de julio de 2012, le está ocasionando 
al partido de los tres colores graves problemas.  
Fuentes priistas nacionales me aseguran que el CEN tricolor tiene en la mira a la entidad, y todo su vaivén 

político-electoral, debido a que ya es considerada un foco rojo para la campaña próxima. 
El marismo, por supuesto, es el causante. 
Según esta misma versión, la desbanda de militantes ni siquiera es lo más grave, toda vez que la partida de 
ninguno de éstos le provoca un boquete inmediato al PRI en su estructura. 
Ni Víctor Hugo Islas Hernández, mi Marcela Jiménez Avendaño, ni Lepoldo de Lara, por ejemplo, tienen 
la estructura suficiente como para hacer llorar en automático a su instituto político. 
Más bien, creo que la incongruencia y el interés personal de éstos y muchos otros priistas es lo que llevará al PRI 

http://impreso.milenio.com/node/9116883
http://impreso.milenio.com/node/9116887
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al ocaso electoral.        
Y es que en 2010 el PRI sucumbió a causa de una derrota multifactorial. Los vicios de los propios priistas, junto 
con la estrategia efectiva que ejecutó el hoy gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, fueron lo que 
le llevó a la derrota. 
Hoy, los priistas tienen que nadar a contracorriente y no lo han entendido. Su incongruencia, ambición e 

intereses personales, y no colectivos, los van a llevar a una derrota más, tal vez la última antes de desaparecer. 
Es evidente la mala situación priista, tanto en lo organizacional como en lo político. 
Prueba de ello, fue la Convención de Delegados Estatales que celebró el priismo el fin de semana pasado. Y es 
que no había transcurrido ni siquiera la mitad del evento, y los delegados ya habían abandonado el lugar. 
¿Quién sabe cuánta vida pudiera darle, Fernando Morales Martínez, a su partido? 

Tal vez su mayor beneficio y consuelo sea el ser un aliado más del mandatario estatal.   
Y quién sabe si eso pudiera mantener a flote al Revolucionario Institucional. 

Sobre todo, cuando en la elección federal habrá una guerra encarnizada en contra de muchos de sus candidatos, 
en particular, sobre los que buscan el Senado, Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós. 
La ex presidenta municipal de Puebla, quien nunca ha estado en el ánimo del gobernador poblano, todavía tiene 
cuentas por aclarar en el Poder Legislativo y el OFS por mil millones de pesos. 
A esto se suma, también, el trabajo que la Auditoría Superior de la Federación (ASF)  ejecutó en materia de 
fiscalización, y en el que se realizaron observaciones millonarias al trabajo de Alcalá, en 2010. 
Sobre Juan Carlos Lastiri, aún no se destapa la cloaca, por el momento; sin embargo, me aseguran que priistas, 

panistas, zavalistas y uno que otro ofendido por el ex dirigente estatal del PRI, ya recaban información sobre su 
persona para ponerla a disposición de algunos medios. 
Los primeros datos sobre Lastiri revelarían algunos negocios inmobiliarios familiares que, al parecer, le habrían 
dado más de ―lo normal‖. 

A esto, se le sumará, también, la inconformidad de priistas de municipios como Tlatlauqui, Libres, entre otros, 
quienes fueron engañados y plantados por Lastiri, pues ni como legislador, ni como dirigente priista volvieron a 

ver. 
---------------------  
Otras Posdatas: 
* Revolución en el Verde…   
En el Comité Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), sus militantes con mayor peso político están 
que trinan en contra de su dirigente, Juan Carlos Natale López. 
El motivo, su escaso trabajo, su nulo apoyo y gestión para con ellos y con su poca estructura.  

El asunto es muy grave porque podría generar que estalle una bomba en contra de Natale, quien no ha movido 
un solo dedo para defender los intereses de su partido y su militancia en la coalición que pactaron con el PRI.   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Se-desmorona-el-PRI-&id=1756 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Enoé González y Víctor Hugo Islas le harán el juego sucio al PAN 
El objetivo de la postulación de Enoé González Cabrera y Víctor Hugo Islas Hernández como candidatos al Senado 
por el Partido Nueva Alianza (Panal) es para que ambos hagan el ―juego sucio‖ a favor del PAN, buscando restar 
votos al PRI y dañar la imagen de la aspirante priista a la Cámara Alta Blanca Alcalá Ruiz. 
Su perfil es totalmente ajeno al del grueso de los militantes del Panal, es decir, de los profesores. Ninguno de los 
dos nunca ha hecho nada por la educación pública y en sus largas trayectorias como políticos no han estado 
ligados a dicho tema. Por dicha razón su postulación ha causado desconcierto y malestar entre las bases del 

magisterio poblano. 
Queda claro que su participación política en el partido político del SNTE forma parte de la estrategia electoral 

diseñada desde Casa Puebla, luego de que el grupo morenovallista perdió la capacidad de negociar y concertar 
candidaturas en el PRI, y ante la imposibilidad que hubo para frenar a Blanca Alcalá se manda a dos políticos 
priistas venidos a menos a intentar dañar la imagen de la ex edil de Puebla. 
Dicho esquema resultó sorprendente y desconcertante para muchos, no por el papel de Islas Hernández, quien 

desde hace muchos años se ha mostrado como un político que se vende al mejor postor. Una prueba de ello es 
cuando se difundió una grabación en la cual el priista llamaba ―jefe‖ al entonces presidente nacional del PAN, 
Manuel Espino, y se ponía de acuerdo con él para intentar frenar el triunfo del PRD en la elección de gobernador 
de Chiapas, en la cual resultó triunfador el actual mandatario Juan Sabines. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Se-desmorona-el-PRI-&id=1756
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El desconcierto viene por el papel de Enoé González Cabrera de prestarse a este juego sucio, luego de que en el 
PRI se había distinguido por ser una priista leal, congruente, defensora del nacionalismo revolucionario, 
antipanista y que se pronunciaba a favor  del esquema de que los cargos partidistas y las candidaturas a puestos 
de elección popular tenían que ser para quienes tuvieran trayectoria en el trabajo político a favor del tricolor. 
Hace seis años, en una platica de café con este tecleador, Enoé González lamentaba que priistas de Puebla y otra 

parte del país estaban pactando con el PAN para posibilitar el triunfo electoral de Felipe Calderón, y con 
preocupación decía que le entristecía que su partido no se acercara a Andrés Manuel López Obrador, quien tenía 
un proyecto político e ideológico basado en la justicia social que se defendía desde el PRI. 
Ahora Enoé González Cabrera va a combatir todo en lo que creía para empezar buscará restar votos al PRI, el 
partido que le permitió ser legisladora local y federal, además de ser dirigente partidista y servidora pública, y 

por si fuera poco, un gobierno priista –el de Mariano Piña Olaya– le dio la patente notarial que actualmente tiene 
en su poder. 

Va a combatir a Manuel Bartlett Díaz y a Andrés Manuel López Obrador, así como el proyecto político que ambos 
comparten y defienden, el cual está basado en el nacionalismo revolucionario que creó el PRI. Sin contar con que 
Manuel Bartlett Díaz le permitió a González Cabrera ser legisladora federal. 
Cuando Enoé González Cabrera fue presidente municipal de Huauchinango y legisladora algo que le caracterizó 
era que ayudaba a la gente pobre. Ahora, luchará por el partido de Elba Esther Gordillo Morales, la presidente del 
SNTE, la misma que fue echada del PRI cuando intentaba imponer las llamadas ―reformas legislativas de tercera 
generación‖, que no son otra cosa que mecanismos para acabar de afianzar el modelo neoliberal, el cual es una 

fábrica de pobres. 
Contra Manuel Bartlett se podrían hacer críticas similares a las anteriores. Solamente que hay una deferencia 
fundamental, el ex gobernador de Puebla se pasó al Movimiento Progresista en la defensa de un modelo de país, 
en defensa de la soberanía nacional y contra el proceso de derechización que vive el país desde los años 90. 

En cambio, Enoé González Cabrera y Víctor Hugo Islas Hernández trabajarán a favor de la derecha por intereses 
personales –es decir una chamba– y nada más, ya que nadie en su sano juicio puede creer que el Panal puede 

ganar la elección, y menos con malos candidatos al Senado. 
¿Y Fernando Morales? 
Mucho se ha cuestionado que si el nuevo presidente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, será leal a su 
partido o al gobernador Rafael Moreno Valle, con quien mantiene una estrecha relación. 
Con las deserciones de Víctor Hugo Islas Hernández y Enoé González Cabrera tiene la oportunidad de demostrar 
de qué lado está. 
Si realmente está jugando para que el PRI recupere la presidencia de la República y se frene al PAN, tendría que 

buscar la expulsión en lo inmediato de González Cabrera e Islas Hernández por los cargos de traición al PRI. 
No se necesitaría ninguna investigación exhaustiva para determinar que ambos van a ser candidatos del Panal 
para buscar atropellar al tricolor, en un esquema que busca favorecer al PAN y a la candidata presidencial 
Josefina Vázquez. 

En cambio, si el PRI no echa a Enoé González y a Víctor Hugo Islas, quiere decir que Fernando Morales está 
defendiendo los intereses del gobernador, y que es el presidente del tricolor el que está traicionando a su propio 
partido político. 

El tiempo definirá quién está de cada lado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enoe-gonzalez-y-victor-hugo-islas--le-haran-el-juego-
sucio-al-pan-_id_3866.html 

 
(Editorial) 
 
Preocupante situación del sector salud 
Preocupa mucho lo que está sucediendo en la Secretaría de Salud. No se trata sólo de los asuntos políticos o 
financieros, que parecen ser el verdadero foco de atención del titular, sino el aspecto principal al que debe estar 

abocada la dependencia: el servicio a la población. 
En efecto, a más de un año de haber iniciado la nueva gestión en esa institución, Jorge Aguilar Chedraui no han 

podido ofrecer un diagnóstico claro y preciso sobre la situación real del sector y, particularmente, de la calidad de 
los servicios en nosocomios, hospitales, clínicas, centros y casas de salud. 
Toda la atención parece estar centrada en la lógica política de responsabilizar a funcionarios del sexenio pasado 
sobre la pésima situación de la secretaría; sin embargo, hay rasgos que no dejan lugar a dudas sobre la eficiencia 

de la actual administración de la dependencia: el despido injustificado de cientos de trabajadores; que el 
secretario haya acudido a comparecer ante el Poder Legislativo con datos erróneos, el abordaje ligero hacia 
temas como el abasto de medicinas o la prevención y tratamiento de padecimientos, como la influenza, por 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enoe-gonzalez-y-victor-hugo-islas--le-haran-el-juego-sucio-al-pan-_id_3866.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enoe-gonzalez-y-victor-hugo-islas--le-haran-el-juego-sucio-al-pan-_id_3866.html
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mencionar algunos. 
Es indispensable que este que es el sector más sensible e importante de todos los que conforman el servicio 
público sea atendido de manera prioritaria y con seriedad, buscando no sólo reparar males heredados –que debe 
haberlos y mucho–, sino intentando por todos los medios posibles su mejora sustancial. 
La población está demandando cada vez con mayor fuerza la atención de sus necesidades básicas, y la salud está 

en el principio de su lista. Las autoridades deben hacer esfuerzos reales y eficientes por lograr satisfacer las 
exigencias de una ciudadanía que no puede ser tratada sólo como masa votante y mucho menos como clientela. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupante-situacion-del-sector-salud_id_3862.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Listos los candidatos del PRI  
• Puebla, sede del Congreso del Colegio de Economistas 
• Doger y Nancy de la Sierra a campaña 
Al final y después de tantos jaloneos, el Comité Ejecutivo Nacional emitió los dictámenes correspondientes a la 

elección de los candidatos a diputados federales, con lo que quedarán ya listos para la contienda interna que 
iniciará de manera formal el último día del mes de marzo. 
En algunos de los distritos no hubo sorpresas y finalmente se terminó por consumar lo que algunos priístas 
llamaron imposición, como fue el caso de Atlixco con Héctor Jiménez y Meneses; hasta anoche ya tenían la 
mayoría de los dictámenes y solo faltaban los de Serdán y Ajalpan, donde los ánimos seguían calientes y no se 

podía lograr todavía un acuerdo. 
En el distrito VI Enrique Doger confirmó su participación y por en el distrito XI otra vez va Nancy de la Sierra 

pero ahora bajo las siglas del Partido Verde Ecologista. 
Este día se realizarán las convenciones distritales y con ello le darán formalidad a lo que muchos ya se huelen y 
que podría llevarlos a un descalabro en julio próximo, aun y cuando su candidato a la Presidencia Enrique Peña 
Nieto siga arriba en las últimas encuestas que se han realizado. 
Ahora sí, a realizar la llamada operación cicatriz para que el PRI pueda reagruparse y conciliar los intereses de 
quienes se quedaron en el camino para que de esta forma no den paso y puedan resistir las guerras de lodo 

que ya han empezado a lanzar algunas de sus municiones. 
Conforme se acerquen las campañas formales y claro, el día de la elección, se verán con más intensidad las 
guerras de lodo, las descalificaciones y las ―sorpresas‖ que cada quien esté preparando en contra de sus 
adversarios en vísperas de esta elección presidencial. 
Luego de confirmar su incorporación al PANAL para competir como la fórmula al Senado, Víctor Hugo Islas y 
Enoé González Cabrera demostraron cuáles son las armas que usarán en contra de sus compañeros priístas y 

tienen bien claro que no se medirán al hacer señalamientos de corrupción y mal uso de recursos públicos. 

Y como siempre se hace en estos casos, ¿por qué es hasta ahora, que hay un proceso electoral en puerta, 
cuando se hacen todos estos señalamientos en contra de los dos personajes que fueron funcionarios públicos y 
cuyo cargo terminó hace un año? 
Queda claro a todas luces que la estrategia forma parte del golpeteo que realizarán en contra de Blanca Alcalá 
y de Juan Carlos Lastiri, ahora que han trascendido las presuntas irregularidades detectadas por la Auditoría 
Superior de Fiscalización y que suman varios millones de pesos y mientras son peras o manzanas, el ruido va a 
estar ahí, en plena campaña electoral. 

También está claro que ni Víctor Hugo Islas ni Enoé González Cabrera pueden creerse eso de que podrían llegar 
al Senado de la República, no tienen con qué, no es para tanto, aunque en el juego del ajedrez político todo 
deberá estar dirigido a debilitar la dupla del PRI, aprovechando que ellos solos se están dando con todo. 
Esto dará como resultado que Javier Lozano Alarcón la tenga más fácil, aunque don Manuel Bartlett no se 
quedará con los brazos cruzados y también dará la pelea. 

El próximo 1, 2 y 3 de marzo, Puebla será sede del Congreso Nacional Extraordinario del Colegio de 

Economistas cuyo evento se llevará a cabo en el Centro Expositor. El presidente en Puebla Víctor Mata 
Temoltzin fue el artífice de este XIX Congreso y seguramente dará impulso a la entidad en el ámbito nacional 
CONFETI…Ayer se dio otra muestra de control y de poder en Puebla al retomar el SOAPAP el control de las 
plantas tratadoras que se habían concesionado a la empresa francesa Degremont…la concesión era a 30 años, 
sin embargo, ante los nulos resultados en el saneamiento de las aguas residuales, el gobierno retoma el 
control…ayer por la noche la policía estatal había apoyado la recuperación de estas instalaciones. 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4237 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupante-situacion-del-sector-salud_id_3862.html
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4237
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(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
FRACTURADO EL PRI POSPONEN DICTÁMENES SOBRE DIPUTADOS 
Ya no me pueden tirar de equivocado por señalar desde hace muchos días que el PRI se encuentra dividido, 
fracturado y causando un serio daño a su presidenciable ENRIQUE PEÑA NIETO, porque en el tiempo que ha 
transcurrido ha sido incapaz de poner las cosas en orden, primero en cuanto a la decisión para integrar las dos 
fórmulas al senado y ahora pospuestos los dictámenes de procedencia a favor de los elegidos para abanderar al 

tricolor en las candidaturas a diputados federales. 
Ni Humberto Moreira Valdés, ni Pedro Joaquín Coldwell, como dirigentes nacionales del llamado partido de la 

Revolución Mexicana, como tampoco Juan Carlos Lastiri Quirós y Fernando Morales Martínez, en la conducción 
estatal del tricolor, han podido llevar por buen camino a sus borregos al redil. A unos cuantos días de que éste 
último priísta asumiera el poder sorpresivamente, luego de la ubicación de que fue objeto por parte del CEN del 
PRI, al igual que sus compañeros Alejandro Armenta Mier, Blanca Alcalá Ruiz, Javier López Zavala y Juan 

Carlos Lastiri Quirós, tal parece que la repleción aumenta y ahí esta el ejemplo de lo que dijo e hizo, Julio 
Leopoldo de Lara Valera, reprochando a su ya ex partido el fraude cometido en la selección no acabada de sus 
candidatos. 
La cultura del chantaje, las imposiciones, influyentismo, amiguismo y compadrazgos, para no aumentarle más 
―ismos‖, prevalece hasta estos momentos, pues al no darse la solución definitiva a los dictámenes de 
procedencia, nuevamente se entra a una etapa de espera, lo que en las filas del PRI preocupa y desespera, 
porque afirman los militantes que ―como se ven las cosas, tal parece que los soldados del priísmo poblano 

están muy cerca de entregar la plaza‖.  
MARITZA, EN LOS ALBORES DE SER LA MANZANA EN EL XIV 

Ante la suspensión de dictámenes, por ejemplo, en el distrito catorce de Matamoros, donde se han unido 
aspirantes del gruño de ―los 7‖, con la excepción de Filiberto Guevara González y Raúl Castillo Ramírez, están 
de acuerdo en que MARITZA MARÍN MARCELO, por cuestiones de género y la absurda eliminación de LAURA 
ZAPATA MARTÍNEZ, en el distrito de Teziutlán, a causa de la imposición de Víctor Emmanuel Díaz Palacios, ex 
titular de Desarrollo Rural en el gobierno de MELQUIADES MORALES, pueda ser la destinada para abanderar la 

contienda. 
Otro ejemplo, es que sigue firme la unidad del grupo de ―los 7‖ y comprobada su civilidad política, donde Saúl 
Coronel Aguirre, Juan Manuel Vega Rayet, Erika Suck Mendieta, Cutberto Cantorán Espinosa, Aristeo Ariza 
Alonso, Roberto Juan López Torres y Fausto Rendón, han signado un pacto para apoyar con firmeza al que 
resulte el ganador final. Uno más es el referente que pone en la antesala a ENRIQUE DOGER GUERRERO, para 
aspirar por segunda ocasión a la presidencia municipal en el proceso del 2013. Él será el candidato a diputado 

federal por el VI Distrito de Puebla, desbancando a su ex colaborador JORGE ALFONSO RUIZ ROMERO. 
El PRI, tiene todo el mes de marzo para pensar si sigue cambiando la jugada a quienes ya estaban prestos a 

iniciar su campañas en el mes de abril, una vez concluida la cuarentena o veda políticas, como usted quiera 
llamarle.  
RENUNCIA QUE NO TOMAN EN CUENTA PERO DAÑA AL PRI 
Tronante e implacable con sus señalamientos en contra del tricolor JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, no la 
hizo de ―chapulín‖ para brincar a otro partido y cobijarse en él para buscar sus intereses personales, porque 

prefirió ponerle límite a su decisión y hacer pública su renuncia oficial al PRI. Dirigente nacional de su 
agrupación ―Factor Ciudadano‖, dijo que irá junto con su equipo apoyará a la maestra LETICIA JASSO 
VALENCIA, que será la candidata del PANAL por el VI Distrito. 
Entre su larga declaración a la prensa, JULIO LEOPOLDO, dijo entre otras tantas cosas, que: ―mi pelea no es 
con el PRI, es con sus dirigencias, las que adolecen de sensibilidad y tascto para manejar un partido político. La 
dirigencia partidista manejó éste proceso de acuerdo a los intereses de los grupos enquistados al interior del 
partido. El proceso interno fue un auténtico fraude. Así no se puede competir‖ 

EL HERALDO DE PUEBLA LIQUIDA A 10 EMPLEADOS 
Una noticia generada la semana pasada en ―El Heraldo de Puebla‖, ha dejado preocupados a sus trabajadores, 

principalmente a los que son actores diarios del acontecer histórico poblano, porque resultado de la crisis que 
vive, su propietario RICARDO HENAINE MEZHER, determinó hacer un recorte de personal que afectó 
directamente a 10 compañeros, entre ellos 3 fotógrafos y un reportero, amén de que fue rescindido de sus 
tareas como director el experimentado comunicador MOISÉS SÁNCHEZ LIMÓN, nombrándose en su lugar a 

MAURICIO AGUILAR. 
Como se fijó para la presente semana un nuevo recorte de personal, ya se imaginará el lector la preocupación 
y tristeza que invaden al personal de la redacción, administración y publicidad, ante el temor de que el 
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periódico que cumple el 4 de julio sus 46 años de vida, pueda cerrar sus puertas como ya se especula, pese a 
que en el brindis navideño del pasado mes de diciembre el empresario le garantizó a todo el personal la 
permanencia del periódico que fundaran los señores GABRIEL ALARCÓN CHARGOY, junto con sus hijos 
GABRIEL Y OSCAR ALARCÓN VELÁSQUEZ. 
A CUENTA GOTAS 

Este viernes 24 el periódico que usted tiene en sus manos, LA OPINION Diario de la Mañana, celebra el 
LXXXVIII aniversario de su fundación, que lo mantiene como el decano de la entidad poblana y uno de los 
medios de comunicación más antiguos de la República, lo que es timbre de orgullo para todos los que han 
pasado por sus instalaciones a través del tiempo y con la suma de esfuerzos fueron, han sido y seguirán 
siendo, pilares en su permanencia y crecimiento. Mi saludo cordial al director general de la empresa, ingeniero 

OSCAR LÓPEZ MORALES, mismo que extiendo a todo el personal que hace posible la publicación diaria de tan 
importante medio……MARTHA ERIKA ALONSO DE MORENO VALLE, se significó en su primer informe de 

actividades al frente del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, por haber logrado hacer más 
eficientes los trámites para la adopción de menores a las familias que muestran su interés por llevar al seno de 
sus hogares a los pequeños bajo la custodia del DIF. Asimismo, destacó el trabajo realizado a lo largo de un 
año para lograr la repatriación de 111 menores que se encontraban en las oficinas de migración en varias 
partes de la Unión Americana. Para el presente año será de vital importancia para la educación de los niños 
indígenas el otorgamiento de becas que atenderá en forma especial a los menores que se encuentran ubicados 
en las zonas marginadas de la entidad poblana….. Ya será pa‘la otra. En Izúcar de Matamoros el candidato del 

PAN a Senador de la República JAVIER LOZANO ALARCÓN, dijo que de ganar el próximo, primero de julio, 
pugnará en la Cámara de Senadores porque se eliminen para siempre a los ―plurinominales‖ porque ―son unos 
parásitos que mantenemos todos los mexicanos con el pago de nuestros impuestos‖. Como fin de fiesta pidió 
también que se aplique cadena perpetua a todo aquél funcionario público que sea le compruebe este ligado al 

crimen organizado…..A unos cuantos días (lunes 27) de la elección del nuevo secretario del Sindicato Estatal de 
Trabajadores de la Educación en Puebla, Independiente y Democrático, la lucha por la representación de más 

de 2 mil profesores se dará entre ANDRÉS FIDENCIO LÓPEZ ORTIZ Y DULCE MARIA RUSSI PÉREZ, según las 
apreciaciones de los propios interesados, pero con el antecedente de que la candidata hace denuncias 
anticipadas de favoritismo sindical para el primero, por lo que exige que la entrega del padrón del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje, sea acorde a la realidad y de ninguna manera inflado…… 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4236 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Doger, el plomero oficial 

El candidato del PRI a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto, tiene perfectamente identificados los 

focos rojos en Puebla ahora que una decena de militantes han decidido abandonar las filas del PRI. 
Eso no le preocupa al candidato del PRI, pues finalmente están plenamente identificados. 
Le preocupa y ocupa los mismos que están al interior del PRI y se alistan para traicionar una vez más a su 
partido: Enrique Doger Guerrero. 
Por eso Doger Guerrero recibió la orden de solicitar licencia a su cargo de diputado local durante dos días, pues 
por órdenes superiores irá a competir por el distrito 6 de Puebla. 
A Doger lo obligarán a realizar campaña para seducir el voto priísta, aunque sus oponentes podrían sacarle la 

riqueza que tiene harto exhibida gracias a sus buenos oficios de diezmero desde la BUAP. 
Un hombre muy poderoso propuso que Doger salga a buscar el voto del PRI, quien quedará fuera de la 
contienda del 2018 en caso de perder. 
Ayer los dogeristas andaban de verdad como perros en brama, pues no aceptaban que su jefe saliera a regatear 
el voto a las calles que gobernó y en donde seguramente recibirá las mismas mentadas a las que está 

acostumbrado. 
Doger incluso acusó una campaña negra en su contra y de inmediato salió a decir que trabajaría para el 

proyecto de Peña Nieto. Nada más falso. Su decisión obedece a otros intereses. Es el nuevo plomero del poder 
Fue un gancho al hígado en contra de los dogeristas, quienes saben que es su última oportunidad para regresar 
por sus fueros y saquear el presupuesto; de lo contrario terminarán convertidos en empleados del poder 
sexenal. 
Y parece que comienza a gustarles. 
El botín de Islas Hernández 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4236
http://www.contraparteinformativa.com/
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El diputado priísta Víctor Hugos Islas Hernández, siempre supo que trabajaría para el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
Lo hizo desde el 2010. 
Su trabajo fue no mover un solo dedo para contribuir a la derrota de Javier López Zavala. 
Todos los días estaba en el gimnasio y salía a trabajar a las 12:00 horas dizque a buscar el voto verde en 

Texmelucan. Nada Más falso. 
Ya como diputado del PRI, comenzó a arrastrarse hacia el imán del poder y logró con su servilismo habitual 
ganarse la confianza del mandamás en Puebla. 
Vinieron las  invitaciones, las giras y los favores. 
Por eso no dudó en participar como candidato al Senado de la República del partido cuya franquicia en Puebla es 

del gobernador: el Panal. 
La justificación es incoherente como lo ha sido toda su vida política. 

Víctor Hugo sabe que no ganará la elección, pero él va por el recurso en efectivo que enviarán desde Casa 
Puebla a las candidaturas. 
De eso siempre ha vivido y es su premio por tanto servilismo. 
¡Provecho diputado!. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

El dinero, los hace ladrones 
¿Cuánto dinero se necesita tener para poder vivir prófugo de la justicia? ¿cuánto dinero puedes dejar en 
propiedades, bienes muebles e inmuebles? ¿cuánto dinero puedes llevarte al lugar o lugares donde estés 

huyendo para tener un nivel de vida razonable y no llamar la atención? ¿llevará el momento en el que te 
resignes a perder el dinero, el dineral que adquiriste de manera ilícita, ilegal o como sea? ¿llegarás a estas 
consciente algún día o en algún momento de tu vida de que la fortuna económica que presumiste, que 
acumulaste, que obtuviste por extorsión, se esfumará tal como llegó?. 

En fin. Esta serie de preguntas no son exclusivamente para personajes como Mario Marín Torres y Javier García 
Ramírez quienes acumularon millones de pesos tras su paso por la administración estatal. Estas preguntas son 
para todos los funcionarios, quienes en sus excesos, han traspasado los límites de una corrupción moderada, 
aunque finalmente es corrupción. 
Son decenas de exfuncionarios quienes han sido y son perseguidos por los gobiernos de sus sucesores, por 
haber incurrido en excesos, por haberse llevado más de lo que debía, por haber acumulado tanta riqueza, por 
ser soberbios y ladrones, por hacer del ejercicio público un negocio sin límites. 

Los funcionarios de hoy, hablando en forma genérica, se han convertido en hombres de negocios... sucios. 
Ahora, estar en el gobierno en puestos de primer nivel es igual a convertirse en millonario en unos cuantos 
meses. 

Cobro de comisiones por obra pública, por compra de medicamentos, por mantenimiento de equipos, compra de 
mobiliario, asesorías y servicios de consultoría y otros tantos más. Es así como se hace el dinero. 
Lo único que se necesita es estar en esas posiciones de privilegio, que significa estar cerca de quien gobierna y 

ser cómplice en todos sus negocios (o en algunos). Lo único que se necesita es encontrar el pretexto adecuado 
para allegarse millones de pesos. 
Por ejemplo, no creo que una dependencia de gobierno pague casi 3 millones de pesos por asesorías jurídicas y 
que toda la utilidad, sea exclusivamente para los despachos de asesores. La verdad, es que creo que alguien o 
algunos, se llevan su comisión por la asignación de esos contratos. Además ¿cómo evalúas que las asesorías 
valen 3 millones de pesos y no 2 millones? en fin. Es un simple ejemplo de que para hacer negocios desde el 
gobierno, o sea para ser corrupto o ladrón, sólo se necesita estar en el lugar adecuado. 

El partido político, la religión, la ideología, los principios, la moral y todas esas cosas del discurso no son más 
que puros cuentos, cuentos puros. El dinero, es el dinero. 
El Verdugo 

¿Qué habrá sentido Mario Marín cuando vio el video en el que personal de la Procuraduría de Justicia, fue a 
meterse a la casa de su compadre y socio Javier García? Ese bar en el que tantas veces se emborracharon, no 
volverá a pisarlo y como eso, varios privilegios que no volverán. El verdugo dice: y pensar que nunca más 
volverá esa vida de privilegios, ni aun en el penal. 

Gracias. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
PGR va por director del COBAEP 
¿Qué debe José Antonio Gómez Mandujano, director del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla? 
Nadie lo sabe con precisión, pero en su contra existe una orden para que se presente a declarar a las oficinas de 
la Delegación en Puebla de la Procuraduría General de la República (PGR). 
Dicen los que saben que se trata de algo serio porque está inmiscuido en la averiguación previa  

AP/PGR/PUE/PUE-III/1184/2011. 

Y el Agente del Ministerio Público de la Agencia Tercera Investigadora citó a declarar a José Antonio Gómez 
Mandujano a través del oficio 0117 del 11 de enero, pero en lugar de dar la cara y tomar el toro por lo cuernos, 
el funcionario morenovallista decidió usar la táctica de los marinistas y busco un amparo. 
Para mala fortuna del funcionario estatal el Juzgado Séptimo de Distrito aceptó el amparo pero le negó la 
suspensión provisional que pidió y sigue indefenso ante la acción legal de la PGR. 
Y vuelvo hacer la pregunta: 

¿Qué debe José Antonio Gómez Mandujano?  
**      **      ** 
 De acuerdo con datos revelados por Milenio Puebla la PGJ investigaría a Javier García Ramírez por el delito de 
peculado por las obras del Centro Expositor. 
El tema suena lógico, pero en ese caso no hay que olvidar que Mario Marín Torres y Javier García Ramírez 
ganaron un juicio de 500 millones de pesos a la empresa Unión Presforzadora por los retrasos y encarecimientos 
de las obras. 

También le puedo adelantar que en el sexenio pasado se presentaron denuncias contra los dueños de algunas 
de las empresas que participaron en los trabajos y hasta una orden de aprehensión se giró para atrapar a un 
constructor. 
Hay que investigar a fondo el tema porque el Centro Expositor es un verdadero chiquero.  
**      **      **  
Enrique Doger Guerrero quiere ser otra vez presidente municipal de Puebla y después gobernador. 
Por eso sonó extraño el trascendido de ayer de que podría ser el candidato del PRI a diputado federal por el 

Distrito VI. 
Enrique Doger es un hombre que sabe medir tiempos y como perdió con Javier López Zavala la candidatura a 
gobernador por el PRI sabe que no puede ser derrotado otra vez y mucho menos en una elección constitucional. 
Su verdadera apuesta es la Presidencia Municipal de Puebla y si se lanza como candidato en este 2012 y pierde 
entonces prácticamente se puede despedir de regresar como edil. 
 **      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Sorpresas te da la vida y el PRI 
Las últimas horas han sido más que intensas en la dirigencia nacional priista y es que de pronto pusieron 
atención a lo que llaman el Caso Puebla por la importancia de su padrón electoral –el quinto más importante en 
el país- y porque les llegaron reportes alarmantes de que la plaza estaba ganada por Acción Nacional y su 
candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota. 

Todo empezó al mediodía de ayer cuando trascendió que el diputado local Enrique Doger Guerrero iba a ser el 
nominado a diputado federal por un distrito de la capital y como su suplente Jorge Ruiz Romero, originalmente 

señalado como el bueno. 
La razón fueron los números, el expresidente municipal de la capital y ex rector de la UAP tiene más 
preferencias y puede conseguir más votos que su compañero y pupilo en el VI; desde los más alto de la cúpula 
partidista se le invitó a aceptar el reto y de ganar, lo que saben que él puede conseguir, se perfila para ser 
candidato a presidente municipal de Puebla en el 2013. 

Más noche parece que se estaban fabricando las sorpresas, hay algunas que pueden sonar descabelladas pero 
muestra la necesidad por armar candidaturas ganadoras de última hora en las zonas urbanas, algo que antes 
habían desestimado. 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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Por ejemplo, se daba como un hecho que por el distrito XI de la capital va ahora Nancy de la Sierra y queda 
fuera la doctora Soraya Córdoba y con ella el Partido Verde y Antorcha Campesina, porque no se le daban otra 
posición. Eso molestó de inmediato a la secretaria general priista, Lucero Saldaña, quien peleaba por esa 
posición y presionaba hasta ya entrada la noche. 
Otro caso es el del doctor Luis Alberto Arriaga, a quien ignoraron olímpicamente durante todo el proceso los 

priistas e incluso sacaron de las encuestas y ayer en un desayuno el delegado Ranulfo Márquez casi se hinca 
para que aceptara ser nominado, cuando ni siquiera se inscribió para ser precandidato. Arriaga escuchó otras 
ofertas partidistas, porque el PRI no lo tomó en cuenta. 
Para cumplir su objetivo el Comité Ejecutivo Nacional priista decidió reservar distritos del estado de Puebla para 
la designación directa de candidatos a diputados federales de mayoría relativa y ya no por convención, entre 

ellos anotaban ya el VI de la capital, por el que daban como un hecho a Doger Guerrero como propietario y 
Jorge Ruiz su suplente. 

Para ello, el Congreso local aprobó la licencia de Doger con 24 votos a favor, cuatro en contra y dos 
abstenciones., el diputado no estuvo en la sesión del Congreso Local pero sostuvo reuniones con dirigentes 
nacionales del PRI que le hicieron la propuesta y escucharon su respuesta y su interés de buscar el próximo año 
la presidencia municipal de la capital. 
El escenario político del PRI empezó a cambiar con la nominación de Josefina Vázquez Mota quien resulta 
altamente competitiva y más en estados como Puebla donde tienen estructura y un gobernador panista. Algunos 
de los precandidatos priistas que parecían amarrados pueden hoy amanecer con un ―disculpa, será para la otra‖ 

pero las decisiones van hoy en el sentido de los candidatos ganadores. 
Votos, votos y más votos son los que buscan desesperadamente los dirigentes nacionales del tricolor y el estado 
de Puebla, que dejaron como último en su designación de candidatos a senadores, de pronto se volvió un tema 
urgente de agenda y por ello los movimientos que se daban anoche. La madrugada del Miércoles del Ceniza 

amenazaba con ser larga e intensa. 
En política hoy, los largos plazos terminan mañana, y las promesas también. 

http://www.ngpuebla.com/node/12634 
 
(Angelopolitanas) 
 
Para hablar de Los Retos del Estado Mexicano e invitado por el consejo estudiantil de la escuela de Ciencias 
Políticas de la Universidad Iberoamericana, hoy a las 11 de la mañana estará en Puebla el líder de los senadores 
priistas, el poderoso Manlio Fabio Beltrones. 

Su llegada en el Miércoles de Ceniza, día que se anuncian las asambleas del Revolucionario Institucional donde 
se formalizará la nominación de la mayoría de las 15 candidaturas a diputados federales, parece en primera 
instancia una casualidad pero un hombre de su nivel no camina a ciegas y llega a un estado que no gobierna su 
partido y donde acaban de designar presidente estatal del PRI a uno de sus cachorros, Fernando Morales. 

Beltrones pisa tierra poblana con la seguridad de que él es factor y lo será en la entidad porque así está 
propuesto con el equipo de Enrique Peña Nieto. Las designaciones y los movimientos de última hora –como el 
de Enrique Doger- en parte obedecen a una estrategia en la que lucharán por ganar los dos senadores y por lo 

menos 10 diputaciones federales. Beltrones, como padrino, llega hoy por aire a Puebla. 
@ 
Con un manejo extraordinario en la palestra y un diálogo puntual con los diputados locales, el secretario de 
Educación Pública estatal, Luis Maldonado, confirmó ayer su alta calidad como parlamentario –ya fue diputado 
federal y senador- y dejo en claro que la calidad educativa tiene el consenso generalizado y el respaldo de todos 
los sectores y por su parte cumplirá con todos los compromisos establecidos desde ahora. 

Explicó que el ―gobernador Rafael Moreno Valle desde el inicio de su gestión, con el discurso de los hechos, ha 
colocado a la educación en el centro de la agenda de gobierno‖ en la que el reto fundamental, ―al inicio del siglo 
XXI es el de la calidad, sin dejar de profundizar en la equidad‖. 
Definió a la calidad educativa como la mejora de los resultados del desempeño escolar, alineándose a 
―estándares de carácter internacional‖, abandonando las referencias localistas y sumando a los análisis 

introspectivos las nuevas realidades que ―nos exigen medirnos con y frente al mundo‖. Dicho de esa manera 
parece sencillo, no lo es, aún así Maldonado, que es un hombre de palabra, se comprometió a cumplir. 

@ 
La modernización del sistema de agua potable de Puebla pasa por una inversión millonaria de mil 500 millones 
de pesos que estaba trabada porque si se mantenía el estatus de las plantas tratadoras de agua –que nunca 
cumplieron con su tarea de limpiar el liquido- era imposible seguir adelante y por ello la decisión del gobierno de 
recuperar el manejo de lo que le compró a Degremont y le siguió pagando millonarias cantidades a pesar de su 

http://www.ngpuebla.com/node/12634
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ineficiente operación. 
El SOAPAP solicitó al Poder Judicial, una medida cautelar para que el organismo reasumiera la prestación del 
servicio público de tratamiento de aguas residuales que legalmente le corresponde. Ayer, el Tribunal Superior de 
Justicia otorgó la medida cautelar, que se notificó y cumplió a las 3 de la tarde en las 4 plantas de tratamiento, 
y a partir de ayer quedaron bajo la operación del SOAPAP. 

En 2004, el gobierno compró a TAPSA –filial de la francesa Degremont- las 4 plantas por un monto total de 
setecientos sesenta y cuatro millones setecientos cincuenta mil pesos y dejó la operación de las mismas a su 
cargo, mediante otro instrumento jurídico. Desde el inicio de operaciones hasta la fecha, la calidad del agua 
tratada no cumplió con los estándares previstos en la norma oficial con repercusiones al medio ambiente y a la 
salud de los poblanos. Eso terminó. 

@ 
Fue el diputado panista Juan Carlos Espina quien ayer exhibió a la mesa directiva de la Cámara, que preside su 

compañero de partido Mario Riestra, ya que demostró que pasaron al pleno las licencias de los diputados locales 
que buscan nominaciones a puestos de elección federales, cuando la ley faculta a la mesa a hacerlo siempre y 
cuando no sea mayor a un mes, como  fue el caso. 
Espina explicó que perdieron tiempo valioso discutiendo algo que le toca tramitar a sus compañeros que dirigen 
el periodo ordinario. Y como no queriendo dejó en claro que al solicitar licencia, los diputados pierden fuero y los 
cargos que ostenten, por lo que es ilegal que José Luis Márquez se presente como coordinador de la Junta 
Directiva, lo que no será mientras esté de licencia. De pena ajena. 

http://www.ngpuebla.com/node/12633 
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